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MADRID 28 (Europa Press).- Las cuatro primeras inscripciones en el Registro de 
Acncüdones' Sindicales, abierto hoy a las 12 de la mañana, en la Delegación Nacional

Sindicatos son las siguientes: número uno. Asociación Profesional de Representantes 
d» Comercio- número dos de registro. Asociación Empresarial de Grasas; número tres. 
Asociación dé Desinsectores; cuatro, Sindicato Libre de la Marina Mercante.

A isK 12 30 se han presentado en la oficina de Registro representantes de las centrales 
sindicales obreras, U.S.O. (Unión Sindical Obrera), U.G.T. (Unión General de Trabaja-

dores), S.T.V. (Solidaridad de Trabajadores Vascos) y S.O.C. (Solidaridad de Obreros de 
(Ataluda).

Por Comisiones Obreras se presentaron Ricardo Celvira, José Torres Y Julián Ariza; 
por U.S.O. figuraban cuatro miembros, entre ellos el secretario general, José Mina 
Zufiaur; por U.G.T., tres representantes encabezados por Manuel Chaves, de la ejecutiva; 
por S.T.V., Alfonso Echevarría y José Miguel Leunda, y por Solidaridad de Obreros de
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(Más información, en la página nueve)Cataluña, Xavier Cassasas y José Fargas.
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6.0 de BACHILLER
TELEF. 372Í34

nuestro aire rlñcidaebloI
£

I

«TlRIZkMOS si dijéramos que el panorama politic a-zara goza no empieu 
1 entrar en órbita. Ni podemos decirlo,ni es verdad. La desoneirtación mas 

_._____ , el despiste más inimaginable dominan la problemítica prefectoral do
Bustro pueblo. Por todas partes, cada veinticuatro horas, como los champiñones, 

eurgen nuevas "cosechas" de nombres y por todas las orillas de los ríos aparecen 
pescadores más o menos furtivos que echan sus cañas "a ver cómo bajan las aguas . 

¿A este paso, nadie va a votar en Zaragoza porque casi todos seremos candidos, 
tenemos remedio. El espectáculo que estamos dando ante el país es el de un 

pueblo sufcidamente personalista y disociado en el que todo son resquemores, 
íncHIas y revanchas. Un pueblo, en suma, digno de la Torre de Babel.

Ante este maremagnum nuestros lectores habrán observado que A/e ha cerra- 
0 los ojos y los oídos de sus páginas a la palabrería del ring electoral, porque no 

quiere ser cómplice de tanto caos y tantas insensateces.

de servicio al servilismo cenMaliFta de ayer, de anteayer o de 
tra única bandera tenía que lar la de San dorr, <*"^10 del conMrto

Cierto que nos hitan hombres. Cierto que no tenemos IlderB.
Aragón no’puede hitar es une mínima concienoaoon de todo lo que nosestarny 
hmndo con tantos personalismot. tantas^siglas y tantos cantos de sireiœ 
íatt a cuenta de unas saudolibortadas, ’•‘***^*7X222 í“ " 
Aragón ha sido, a lo largo de centurias, ejemplat cuna de todas las libertades y el 

primero en tener leyes, antes que reyes. ,ioe«.aminn< il»Que Dios, o el diablo, corten cuairto antes y como puedan estos descaminos de 
hoy, que nos’ llevan al suiadio de nuestro pueblo.
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a CENTRO, COMPROMISO ÍL

HISTORICO
Algo de «históri-, 

co»(entre comillas, por
que todo lo que sucede, 
pequeño o grande es his
toria) debe haber en los 
momentos que vive Es
paña, a juzgai por el em
peño de los políticos en 
preve^'*- actitudes con
cretar 'i, función de 
sucesos p» ecisamente 
históricos.

• LAS 
INTENCIONES

Ayer (durante casi 
todo el año 76) fue la 
comparación entre el ac
tual Gobierno Suárez y el 
Gabinete Berenguer de 
1930, uño y otro presun
tamente caracterizados 
por presidir el derrum
bamiento de la monar
quía: la de Juan Orlos-y 
la de Alfonso XIII.

Hoy (cuando la mo
narquía y Suárez per
duran) se abre camino 
una nueva comparación, 
que vaticina para el 
presidente actual lo que 
en 1936 sucedió al tam
bién presidente Pórtela 
Valladares.

• LAS
DIFERENCIAS

Hace urx>8 meses, 
cuarxk) se hadaba en 
pleno auge la ecuación 
Berenguer-Suárez (o in
cluso la que identificaba 
a éste con ^erenski), me 
atreví a discutir la igual
dad. Y creo que rx> serla 
diffed insistir en k) mismo 
ahora. Las condiciones 
culturales, económicas y 
sociales de 1936 y de 
1977 no sor) siquiera 
parecídae. Ni lo es el es
pectro político: porque el 
Centro Democrático y la 
Democracia Cristiana 
tienen pcxx) que ver con 
el liberalismo centrista de 
dcxi Niceto, y acaso no 
es Alianza Popular un fiel 
trasunto de la CEDA 
precisamente.

Casi de forma uná
nime, los historiadores 
juzgan el proyecto de 
creación de un centro en 
1936 como una muestra 
de personalismo de
gradante de Niceto Al
calá Zamora, irresistible a 
la tentación de erigirse en 
supremo y perenne ar
bitro de la vida española.

Es posible que ese 
fuera su empeño. Pero 
resulta extraño que casi 
nadie haya pensado en lo 
que, intencionadamente 
o no, y egoístamente o 
no, pudo haber con
seguido: quizás, al 
menos, la dilación de una 
guerra. Sin lugar a 
dudas, la posibilidad bien 
valía (y vate) el sacrificio 
de un prestigio.

Ahora, en vez de en
trar en futuribles, lle
vémoslo a un futuro que 
sí es posible:

La consolidación y el 
triunfo del centro 
¿pueden empezar la 
erradicación del vicio a 
los extremismos en la 
política peninsular? Con . 
palabras no ha mucho 
repetidas: al margen de 
quién vaya a ganar las 
elecciones en junio, 
¿quién debe de ganar
las?

Y en tal sentido, tam
bién al margen del afán 
de protagonismo que 
pueda haber en nuestros 
políticos, ¿cuál ha de ser 
su actitud, por el bien de 
todos?

por otra, en el centnsmo 
«sociológico» del país.

El primero de estos dosi 
temas resulta particular-: 
mente complejo. Sea o; 
no ontológicamente 
posible la democracia de' 
las urnas, lo cierto es que 
los españoles nunca la. 
han practicado. Y todo 
exige su aprendizaje. Por 
ficticias que puedan 
parecer, los políticos 
—todos— .tendrán que 
orientar las elecciones.

Digo «orientar» y no 
digo «hacer» porque de 
lo que se trata es de 
.ayudar a cada cual a 
definir lo que previa pero 
confusamente desea. Y 
esto supone un acto de 
fe contra la segunda 
desconfianza:

Ni Pórtela, ni Suárez 
pudieron y podrán fa
cilitar un triunfo limpio 
del centro, si el centro no 
existe como realidad 
social.

(De J. Andrés-Gallego, en 
“Diario Regional de 
Valladolid’*)

tenciones.
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• LAS 
POSIBILIDADES

En todo este debate 
sobre lo que don Adolfo 
ha de ser y acerca de lo 
que don Niceto fue, hay 
un regusto a desconfian
za en dos cosas: en la 
realidad de la democracia 
per se, por una parte, y.
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trabajador EW 
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A PARTIDOS GUE 

lwcheaí Por la 
CLASE OBRERA

(De Martinmorales, en “Mujjjia Rioja”)

CENTRAR El CENTRO
A una distancia cronológica de las elec

ciones —distancia que está empezando a de
jar de medirse en semanas y pasando a com
putarse en días—, todavía la sensación pre
ponderante en el electorado español es de 
desorientación. El maduro ciudadano que du
rante años hubiera deseado un sistema políti
co en que tuviera sentido votar, se encuen
tra ahora conque no sabe qué hacer con su 
papeleta; entre los jóvenes el peligro mayor es 
el de que vean demasiados defectos en la 
predemocracia y se radicalicen a le derecha o 
a la izquierda. A lo sumo, el pueblo español 
ha descubierto en estos últimos meses qué es 
lo que no quiere: ni ui>a solución Cfue supon
ga la pura y simple continuidad con lo ante
rior, o que se parezca demasiado a ella, ni 
una opción de chato revoluclonarismo marxis
te. Pero no sabe a quién votar.

LOS PACTOS ELECTORALES

Para el elector, estar perplejo puede ser, 
en parte, por carencia de una cultura cívica 
suficiente; pero una razón de no menor Impor
tancia es la que deriva de la Incapacidad de 
la clase política para ofrecer al pueblo espa
ñol lo que este desea. En la medida de nues
tros conocimientos podríamos concluir que en 
España no se da un espectro político potencial 
excesivamente diferente de los países de Eu
ropa oocidegtal. Sería lógico pensar, por tan
to, que en España se votara por liberales so- 
cialdemócratas y demócratas cristianos. Pero 
si este centro político, que tiene un exacto 
-parangón con las actitudes de base de la so-

ciedad española, no actúa con consecuencia 
y prontitud, puede no suceder así.

Los pactos electorales, que son necesertos 
—y ahora, después de no haberse lograre 1« 
unión hace meses, mucho más—, vendrán a, 
continuación. Incluso, si es Imprescindible y 
resulta patriótico, se podrá pactar con quie
nes ocupar en la actualidad el poder,. Lo' que, 
en cambio, no se merece el centro sociológi
co español es que. sin unidad previa, vale de* 
cir, con una confusión atroz, se cabildee algo 
que corría el peligro de empezar a pareoeraa* 
demasiado a un encaslllade. y, al misino ino
mento, se olvide que la misión esencial da 
los partidos democráticos es dirigirse a las 
masas para obtener de ellas sus votos. Pérez 
de Ayala escribió en una ocasión que lo más 
característico de la* vida pública española es 
que se desenvuelve en el secreto. Eso ara 
verdad en su época, la dé un liberalismo oli
gárquico, pero no puede serlo en la de la de
mocracia. Recientes acontecimientos hacen, 
sin embargo, temer que los malos hábitos per
duren.

Por muy cacofónico que suene, es necesa
rio centrar el centro en esos objetivos: la uni
dad de las grandes familias Ideológicas, el 
acto posterior con los límites que se con
sideren precisos y la activa propaganda públi
ca. Hacer esta afirmación da casi vergüenza 
por lo obvia y por lo que tiene, desde hace 
mucho tiempo, de lógica y natural.

(De Javier Tusell, en ABC”^
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®piioii®ô
EL ESTADO ¿Desmitificaci^
CONFESIONAL I o desvalorización?

Por Gabriel
G. Badell

ACE no mucho tiempo se nos enseñaba en la Univer
sidad -en la clase de Formación (?) Política- uno de 

los primeros principios de la constitución que era propio de 
un régimen totalitario.

-España as un Estado católico, social y representativo.
La cosa tenía gracia, el menos avispado de los discípulos 

comprendía, sin esforzarse mucho, su falsedad porque:

1) España no era (y sigue sin serlo) un estado social, sino 
un sistema en el que rige la estructura de capital, en un plan
teamiento clasista para privilegiados y magnates a ser posi- 
ble bienpensantes, con esa idea clara que ilumina del Impe
rio hacia Dios.

2) No era (y sigue sin serlo -veremos que* pasa con las 
elecciones-) un Estado representativo, sino paternalista 
y maniqueo, de buenos y malos, en función de la dicotomía 
de los que han ganado y perdido la guerra, sin comprender 
que la perdió todo el mundo y que -en último caso- la ga
nó el amigúete de turno, el que llegó a pasar el recibo, con la 
mano extendida, y no sólo ése: también el que se quedó ca
llado -hibernado— en su asentimiento fácil, de tibieza, aun
que a los hedillistas hay que reconocerles una ambigua hones
tidad, fruto de las circunstancias y de la mala suerte.

sobre todo, lo que clama al cielo, es la confesio-
- la que se opone el propio Vaticano. España es un 

Estado católico: aquí somos más papistas que el Papa, y el 
que no esté conforme que se vaya, que no queremos herejes, 
que para eso pusimos una pica en Flandes y ganamos con las 
armas en Lepanto (aún se vive de las rentas y del gol de Mar
celino en Rusia) y -asimismo— in*'uirnos espiritualmente 
en Trento a través de la contrarrefor «a y de la santa inqui
sición purificadera

-Por cierto, ¿sabe usted que Torquemada era de Graus? 
-Si'.
-¿Qué le parece?
-Que fue un santo varón.
-Algo así como Fraga.
-En mejor, con más estilo.
Porque nadie dudará que el líder de Alianza es católico 

social y representativo, aunque alguien llegue a acusarle 
-injustamente— de neofascista.

-iQué cosas Dios mío! ineofascista él, con lo buena 
persona que es, tan patriótico!, y siempre tan prudente y 
comedido, guardador de las esencias, fuente sellada que sim
boliza el lirio en el monte; aquí en Aragón tiene mucho que 
hacer.

—¿Usted cree?
-Depende en qué parte y del desarrollo "a mayor subde

sarrollo más".
Porque este es el grupo de los confesionales a ultranza; 

después están los otros que son más corrientes, más grises 
-Iqué remedio les queda!- menos protagonistas; no pueden 
moverse en el plano público ni organizar mítines, pero vaya 
usted hombre a una oficina pública a solicitar un documento, 
carné, pasaporte, o incluso el permiso de pesca, observará que 
la conversación transcurre, poco más o menos, de la siguiente 
forma.

-¿Qué es lo que solicita?
-Un permiso de pesca.
—¿Dónde quiere pescar?

—Fuera del ámbito de actuación de las Compañías de 
Electricidad.

—Entonces en ninguna parte... ¿Es usted español?
-Sí.
-Ponemos que católico...

Así, ¿lo ven ustedes?, la confesionalidad se presupone. Si 
es usted español, es usted católico, sin comprender que ha lle
gado el momento de sacralizar la duda, el agnosticismo, de 
explicar a nivel nacional (a ver quien tiene los adminículos 
necesarios) que lo positivo para llegar a una confesionali
dad propia del hombre maduro -y no del borrego- es poner 
en cuestión el punto de partida, no siendo esto malo por 
principio, porque en otro caso estaríamos de acuerdo con 
el aforismo latino; "ejus regio, ejus religio", es decir; de 
tai país tal religión; lo que significaría que el árabe, sería is
lámico, el indio, budista, el alemán, protestante; sin poner na
da de su parte, convertido —el hombre— en pura cosa, objeto 
manipulable, ortodoxo, y adaptado ya desde el momento de 
tomar su primer biberón.

Porque, aunque, aparentemente, hemos constituido la re
serva de los valores espirituales de Europa, la cosa era para 
desconfiar, y si no ¿qué significaba que 35 millones de espa
ñoles tuvieran la misma confesionalidad? ¿no era un poco 
sospechoso? Como igualmente que los referéndums diesen 
una proporción de 98 por ciento totalitario, o que la mujer 
del suelo patrio fuese la más pura y virginal del mundo, la 
más tapada y difícil en la propia operatividad real y efectiva 
-a nivel de ligue-, porque ¡Dios mío!,a nivel de pensamien
to cuanta falaz co^rdía y adulterio espiritual, en una repre
sión alienante, que ha conducido -ahora- en un movimien
to pendular, a un destape inmaduro que puede observarse a 
simple vista y que parece que es peor que lo otro por antina
tural o revestido de culpa que le sale a la mujer hasta por las 
orejas.

—¿Jugamos al poker-strip?
-¿Y qué es eso?
-i Ay hija se ve que alternas poco en sociedad! Es un des

tape por arriba, primero de uno y después del otro.

-¿Y vendrá Pepe?

—Pues entonces no, que ése ha nacido antes de la postgue
rra y se fija mucho.

-Es que para hombres los de antes.
Con bigotes recortados, gafas oscuras, sublimadores de la 

mujer propia, la hermana y la madre, con aires de Donjuán, 
tradicionales, honorables; allí están los hombres confesiona
les, a los que no cabe juzgar con el mismo rasero científica
mente, porque hay de todo en la viña del Señor; la mayor 
parte ocupando —en calidad de empleados— muchas de las 
ventanillas del sistema burocrático nacional.

—¿Es usted español?

-Entonces vamos a poner católico.
—No, no ponga nada, si hace el favor.
-i Habrase visto éste! ¿Cómo que no ponga nada? A que 

me obliga a llamar a un guardia? ¿Lo llamo?
-No.
-Ah bueno, así está mejor, y no ponga esa cara que a ese 

paso vamos a acabar llorando todos, mucho rojo comunista y 
gente atea se ve en el día de hoy, y eso no es todo, mucho li
beral y calavera que no cree en Dios y homosexual por la ca
lle que anda suelto como si tal cosa... se toma nota por si 
acaso... a ver el siguiente y tenga cuidado usted con lo que 
dice que el que avisa no es traidor, no me sea reincidente, y 
haga el favor de bajar la mano, el brazo en alto, que tampoco 
son buenos los cobistas y la gente dada a la adulación y a ha
cer la pelota... Asimismo se le ruega deje de cantar "monta
ñas nevadas" con el acompañamiento jesuitico-musical, que 
se ve que es un arreglo suyo por lo mal que sale.

Por Jaime ñ. LEBfíATO, O. P.

N ovo artículo afir midamos que la supresión cM 
"pietismo" podía ser un bien si suponía una 

profundixación de la vivencia de la fe, una mayor 
personalización de esta vivencia y un abandono de 
elementos superfluos y ordinariamente extrínsecos a la 
verdadera fe.

Profundizando en el tema se nos ocurre^advertir 
cuanto antes que la supresión del "pietismo", que la 
"desmitificación" y le "secularización" no deben 
confundirse ni identificarse con la desvalorización y 
mucho menos con la aniquilación de la religiosidad. Hay 
una zona de peligro muy cercana entre ambas actitudes.

Dos experiencias vividas ahora mismo al lado de una 
personalidad religiosa de la iglesia actual, me dan pie 
para esta reflexión.

La primera eeperiancla fue la siguiente: Una cita nos 
llevó hasta uní hnportante población de Ca^Wa. 
Mientras llegaban de Madrid tos interesados, rfímosuna 
vuelta por les calles históricas. No -5^ celebrado la 
misa y le sugerí a esta personalidad lo oportuno que 
podría ser ceheMaría. Agradeció la sugerencia. Buscamos 
iglesia y fuimos a parar a un colegio de religiosas cuya 
casa, cuyas personas y cuya congregación 
desconocíamos. Presentamos y proponerles que 
queríamos decir misa hie un acontocirmento y eso que 
la hora era muy inoporeana. Aqualies monjas, trae, se 
desvivían, se movían como ángeles, atarantaban una 
emoción religiosa que no hay haremos hoy para medirla. 
Oyeron la misa, dejaron ocupaciones, nos ofrecieron 
todo, besaban las menos sacerdotales como hace vaina 
años, hablaban de hecho providencial, de que se lo 
contarían por carta a otros conventos, etc.

Comentábamos solos des/xtás qud grado de 
sensibitidad religiosa, de veneración por el sacerdote, de 
valoración de la Eucaristía demostraban estas religiosas. 
Paro no (que quede daro, muy daro) por lo que nos 
adulara a nosotros, sino por lo que suponía de 
disponibilidad, de servicio, de aprecio de la misa, de 
acogida al hudSped ex vaño.

La segunda experiencia. Sólo 24 horas rnás tar^ 
estábamos en Madrid. La vuelta a Madrid sstMa 
motívada porque esta personalidad tenía que prwdtr, 
precisamente, la celebración de las bodas de oro de una 
religiosa. Una religiosa ae una congregad^ 
esendalmente relacionada con esta personalidad, a quien 
habían invitado y a quien, de una forma o de ova, 
conocían todas. Pues bien. Esta penonalidad 
personalidad en sí y para ellas) quty^ó perdida en la 
fiesta. Ni al llegar, ni al estar, ni al marchar hubo 
"revuelo’' de ninguna clase. Si habla un centenar de 
hermanas le habían saludado personalmente diez o doce 
Por lo que se refiere al acto en sí. podía detectarse t^e 
tenía, en general, el signo de esa serie de actos que Mas 
tenemos que hacer, pero añadido aniMstro mfinito 
pluriempleo y que por ello predominaba el ffio. rápido y 
desencarnado "cumplimiento". No quisiera ser injusto. 
Pero algo de esto era evidente.

Comentábamos solos después el contraste entre un 
grado de valoraciím de hechos religiosos en un sitio y en 
ovo. Por supuesto (vuelvo a decirlo) no por lo que se 
refiera a tos personas nuestras, sino por lo referente al 
nacho religioso y sus concomí tandas.

ivo traemos estos hechos aquí más que pera ilustrar 
esta vgrdad que queremos dejar clara: la superación del 
‘'pietismo", no puede, no debe llevarnos a la 
desvalorización del hecho religioso. Un dar to SVado de 
secularización, una total desmitifioadón de la fe as 
buena y necesaria... Pero si eso va a suponer que 
poda de hojas inútiles vamos a avancer también el árbol 
haríamos un pobre servicio al Evangalia .

Todos los misterios, todas las actitudes y todas las 
verdades prácticas que nos ofrecen el Evangelio y te 
"Buena Nueva" de Jesús han de tomar vida en nuestra 
vida. Y si han de llegar a ser vida, esa vida tiene sus 
manifestaciones visibles, tangidas. Un modo de obrar 
esencialmente religioso incluye algunas 
lágrimas, el dolor, la humillación; pero las más da las 
veces incluye el fervor, la admiración, la alegría, N pu, 
la comunicabilidad, hasta la "fiesta", al 
la efusión gozosa. No es el Evangelio un frío código de 
enunciados sino una "buena notiaa" y una 
comunicación con Dios Padre e Hijo en el Espíritu, tf^e 
hace florecer desde denvo mil manifestaciones que la 
expresan, la potencian y la comunican. ,

¿No estaremos muchas veces confundiendo la 
"desmi tíficación" con la desvalorización P
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EL RUMOR 
OUE 

eiLOPâooo
¿Habrá nuevo Ministerio 

de Sanidad?

PARECE que está claro y todas las opiniones 
coinciden en que el Ministerio de Información y 
Turismo no tiene razón de existir. Con dos 

direcciones generales, una en Presidencia y otra en 
Industria, puede funcionar todo el actual tinglado de 
la prensa y el turismo.

Sin embargo, hay un nuevo ministerio que no sólo 
lo exige una puesta al día de nuestras estructuras a 
nivel de Gobierno, sino que es indispensable en la 
realidad española. Hablamos del Ministerio de 
Sanidad. Desde hace muchos años el cuerpo médico y 
los cuerpos auxiliares, vienen quejándose de que 
cuanto viene haciéndose en la Sanidad española no se 
cuenta para nada con ellos.

' "Juan Carlos, 
I un verdadero

hombre de Estado
I "El momento del ingreso de 

España en el M.C. ya ha llegado
MADRID, 28 (Logos).— "Hemos podido constatar una 

evolución extraordinaria y fantástica de la situación política 
española", ha manifestado el señor Jean Durieux, diputado 
francés y presidente del Grupo Liberal —Democrático del 
Parlarrfento Europeo en el transcurso de una rueda de 
prensa.

------------------------ -- J a
Los gitanos *

Diversos gr^j 
políticos en 
natural afán por atra- 

votos, se han acercad
los gitanos. A e< 
respecto el Secretarias 
Nacional de Apostolj'l 
Gitano ha hecho públik 
una nota cor. upÍJ

Ahora las noticias traen mejores impresiones 
y es muy posible que el nuevo Ministerio de 
Sanidad sea el que sustituya numéricamente al 
de Información y Turismo, no sólo para 
reorganizar algunos servicios, ni siquiera sólo 

para mejorarlos, sino también para planificar 
toda la Sanidad nacional desde la más lejana 
aldea hasta el corazón de los más modernos 
centros de diagnóstico, hospitalización y 
tratamiento.

En las tertulias médicas de Madrid, muy 
“en cen did as “ estos días en torno a la reforma 
sanitaria, parece que incluso ya se han dado 
algunos bocetos de lo que podría ser el nuevo 
Ministerio de Sanidad con sus direcciones 
generales, subsecretarías y claro esté, el 
ministrable de turno que al parecer podría salir 
de las filas del Consejo General de Médicos.

Añadió que los
transcurridos desde

meses
I a

muerte de Franco han sido 
decisivos para la 
implantación de la 
democracia en España, y 
que en tan poco tiempo y 
en absoluta normalidad 
“esto es algo extraordina
rio”.

Agregó que el grupo 
liberal "ha venido a prestar 
su apoyo y amistad a los 
liberales españoles", e 
informó que fueron 
recibidos ayer por el Rey. 
‘‘Hemos quedado 
persuadidos de su firme 
voluntad de restablecer la 
democracia. El Rey está
demostrando ser 
verdadero hombre 
Estado".

un 
de

Por otra parte, se ha
prod ucido también la
separación de "Nueva 
Generación", que aglutina a 
las juventudes de 
“Alianza Popular” de tres 
de sus miembros, uno de ios 
cuales es hijo del actual

gobierno de coalición con 
cualquier partido si lo exige 
el bien del país", ha 
manifestado el secretario 
general de la Federación 
Demócrata Cristiana, * D. 
José María Gil-Robles al 
espacio "Diálogos Políticos" 
del primer' programa de 
Radio Nacional de España.

precisiones al respr 
Tras proclamar 
libertad de cada gi*- 
de cara a su opt 
política y recordar 
limitaciones que 
Episcopado ha diet 
para todos ios españo' 
la nota agradece 
interés de los distir 
grupos políticos por' 
gitanos, pone en gua' 
sobre este interés, no 
que se trate de 
simple bandera p 
captación de vo! ■

presidente de
Popular" 
Fernando 
Andrés.

"Alianza
en Valladolid,

Velasco de

Hoy se celebrará la vista en la Audiencia Nacional

EXTRADICION 
DE FASCISTAS 
ITALIANOS

MADRID, 28 (Logos).— 
Ante la sala de lo penal de la 
Audiencia Nacional está 
señalada para hoy la vista 
sobre la petición de 
extradicción contra tres 
italianos que fueron 
detenidos en relación con la 
fábrica de armas descubierta 
en la calle de Pelayo.

Los italianos Salvatore 
Francia, Elio Massagrande y 
Pietro Benvenuto, fueron 
procesados por esta^ causa 
con Mariano Sanchez 
Covisa, acusados del 
presunto delito de 
terrorismo.

La petición de

extradicción fue cursada por 
el Gobierno italiano y se 
trata de la primera vista que 
se celebra ante la Audiencia 
■Nacional desde su reciente 
creación.

Los extradictos prestarán 
declaración únicamente 
sobre aquellos aspectos que 
hagan relación a las 
condiciones exigidas por el 
tratado de extradición de 26 
de diciembre de 1958.

La Audiencia Nacional 
deberá dictar el 
correspondiente auto 
aceptando o desestimando 
la extradicción en el plazo 
de tres dfas.

En lo relativo al ingreso 
de España en el Mercado 
Común, el señor Durieux 
dijo que la CEE hizo a 
España la promesa de que 
cuando se estableciera un 
sistema democrático sería 
facilitada su incorporación 
en la Comunidad. "El 
momento ha llegado —dijo— 
sobre todo a partir del 1 5 de 
junio próximo. Esto es una 
decisión política, aunque 
existen dificultades 
económicas que podrán ir
resolviéndose 
paciencia".

con

En relación con los

ENCABEZA LA LISTA 
REGIONALISTA 
INDEPENDIENTE

OVIEDO, 28 (Europa 
Press).— Aida Fuentes, 
esposa de un minero, es el 
número de uno de la 
candidatura regionalista e 
independiente de Asturias 
para las próximas elecciones 
ai Congreso, según ha 
comunicado a Europa Press 
un portavoz de la misma.

PAMPLOh»^: TRES 
CANDIDATOS DEL 
PSP SE NIEGAN 
A PARTICIPAR

PAMPLONA, 2 8

CONVERGENCIA 
DEMOCRATICA: 72 
HORAS PARA LA 
FIRMA DE PACTOS

mucho más cuando li i 4;
voces que hasta I: 
momento hil; —

BARCELONA, 28
(Logos).— "Seguimos 
manteniendo laboriosas 
negociaciones con la Unión 
Democrática de Catalunya y 
con el Front d’Esquerres” 
ha manifestado a "La 
Vanguardia" el líder de 
Convergencia Democrática 
de Catalunya, Jordi Pujol.

Pujol ha declarado que 
Convergencia Democrática 
se ha fijado un plazo de 
setenta y dos horas para 
establecer definitivamente 
su política de pactos que 
"deben quedar resueltos el 
próximo viernes, o todo lo 
más, el sábado, día treinta".

ESCISION 
SOCIALDEMOCRATA

DON PEPE

partidos a la izquierda del 
PCE aún no legalizados, el 
señor Durieux manifestó 
que ‘.‘nosotros consideramos 
que hay pluralismo político 
en España, por cuanto están 
reconocidos los partidos 
representados en el 
Parlamento europeo, y que 
funcionan normalmente en 
la política de sus países 
miembros". Agregó que "en 
este momento en España el 
cuadro de las diversas 
familias políticas es el 
mismo que en los demás 
países de Europa. España

(Logos).— Tres de los cuatro 
nombres que el Partido 
Socialista Popular propuso 
como candidatos por 
Navarra han declarado que 
no participarán como 
candidatos en ninguna lista 
electoral. Se trata de Ana 
Gabete, Gines Cervanjtes y 
José Luis Rodríguez 
Pedraza. Por lo tanto de 
momento queda como 
único candidato Carmelo 
Angulo.
FDC, DISPUESTA A ESTAR 
EN UN GOBIERNO D 
DE COALICION

MADRID, 28 (Logos).— 
El Partido Social Demócrata 
de la región centro ha 
abandonado la Federación 
Social Demócrata del señor 
Lasuen y ha decidido que su 
comité ejecutivo, con don 
Gonzalo Casado Herce 
como secretario general, 
decida si el partido irá a las
elecciones según 
desarrollen I 
acontecimientos hasta 
próximo ocho de mayo.

s e 
o s 

el

actualmente tiene 
estructura democrática 
partidos”.

una 
de

necesidades del pun 
gitano. Finalmentt 
propone una seriei 
metas que sea han i 
acometer para promw]
ese pueblo: viviend 
dignas, escuelas, puertrj 
de trabajo, reconotl

VALLADOLID: 
DIMISIONES EN 
ALIANZA POPULAR

V ALLADOLI D, 
(Logos).— Son ya varias 
dimisiones habidas en

28 
las

SE DEMOCRATIZA

junta provincial de "Alianza 
Popular "durante los 
últimos días. Al cese como 
vocal de don Pedro Maiza 
Orte, vicepresidente de 
Reforma Democrática, hay 
que unir ahora la de don 
Emilio Martín Calero, 
también vocal y 
representante de Unión del 
Pueblo Español, quien cesó 
en su día como presidente 
de la junta provincial de 
Alianza Popular". Según 
parece, al señor Martín 
Calero se le había 
aconsejado desde Madrid el

y ofrece a Zaragoza la

ALIANZA

cese, prometiéndosele 
encabezamiento de 
candidatura provincial 
Senado. Sin embargo al

el 
I a 
al 

no

de su aristocrática cocina 
con sus precios derTXx:ráticos 
tibema DON PfK 

COSTP 9 TEL 217112

PUB "DON PEPE"
Para "ese momento especial" rodeado de intimidad

haber sucedido asi, el señor 
Martín Calero ha decidido 
abandonar su militancia en 
la federación de partidos, y 
ha expresado su intención 
de seguir en la política, 
probablemente integrado en 
algún grupo de Falange 
Española de las JONS, a la 
cual siempre ha pertenecido. '

miento de su cultmj 
etc... ?

Nos parece 
oportuna la pubiicaciíj 
y el contenido de din 
nota. Porque, ti¡ 
puntualizar algunJ 
cuestiones para evirj 
oportunismos partidid 
presenta una síntesis! 
programa a llevar a cÉj 
si de verdad se quieregi 
los gitanos se encuentre 
en nuestra sociedii 
como requierel  ̂
dignidad de la persoor 
Que ellos, eso ¡i 
cumplan con sus deben] 
cívicos, pero que r 
sociedad, por su part!| 
respete sus 
derechos. Ese 
es el camino 
a seguir.

fuer 
Cris 
foro 
fens 
más

RAT
DER

MADRID, 28 (Logos).— 
"Aceptaríamos estar en un

fed eración 
nunca el

no la aceptó 
partido.

H
[]

Una de las razones que 
ha motivado esta separación 
del P.S.D. de la región 
centro de la F.S.D. es que la 
unión electoral de centro 
izquierda suscrita por la

a la 
ven, 
tifie: 
nos 
gran 
do I 
Oesp 
tifie: 
a Su 
dond 
mica 
noch 
da h 
na 8 
el d( 
en le 
mete 
brt: 
tos c 

4 f^ei 
! de I: 
' Espa 

la fii 
ción

MADRID. - El Rey don Juan Carlos recibió en el i'alacio Keal a una Comisión dei . 
Grupo Liberal del Parlamento Europeo, presidida por Jean Duriex.

(Foto Cifra Gráfica)
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tNUEVA YORK.- El presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, antes de partir para la capital federal de EE.UU. 
reunió en el hotel V/aldorf Astoria con Anthony López - izquierda -, del Grupo de España de Nueva York, y 

Juan Saldrio, de la Spanish Benevolent Society de Nueva York. (Telefoto, Cifra-Upi.)
se

España ralilña
üs derechos hnmanos
F

id de la personi 
ellos, eso Si¿ 

0 Suárez intenta quitar prevenciones 
a los inversores norteamericanos 
sobre la situación política de España

Esta madrugada 
se entrevistó con el 
Rey Hussein

m con sus deben j 
is, pero que < 
id, por su part 
! sus 
os. Ese 
amino W

NUEVA YORK, 28 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès). - España pisa 
■fuerte en ¡a ONU. Con la presencia de Suárez, ayer, en el neoyorquino palacio de 
pistai se ha dado un paso decisivo hacia el cambio de imagen de España en el 
foro internacional. Ya no es España una nación autoritaria con una actitud "de
fensiva” en las Naciones Unidas, sino una nueva democracia europea que pesa 
más que antes en el organismo más importante del mundo.

RATIFICACION DE LOS 
DERECHOS HUMANOS

Con Suárez ha llegado por primera vez 
a la ONU un jefe de Gobierno español. Jo- 
ven, dinámico y con los instrumentos de ra

mificación de los pactos de derechos huma
nos debajo del brazo, ha encontrado una 
gran acogida en la ONU, donde le ha recibi
do el secretario general, Kurt Waldheim. 
Después de depositados los instrumentos ra
tificatorios, Waldheim ofreció un almuerzo 
a Suárez en el piso treinta y cinco, desde 
donde se domina una extraordinaria panjfá- 
mica de la orilla oriental del Hudson. Ror la 
noche a las ocho -a las dos de la madruga
da hora española-ofreció Suárez una ce- 

8 Waldheim. Por los documentos que con 
I « depósito de la ratificación se convierten 

an ley en España, nuestro país se compro- 
, mete a garantizar el derecho a la vida, la li

bertad y a no someter a nadie a torturas, tra- 
•’’‘"’"’anos o degradantes. Estos 

[fechos y libertades, denominador común 
6 1« naciones democráticas, los ratifica la 

^ana de la monarquía constitucional con 
8 irme intención de cumplirlos. La voca- 

Ç* n democrática de España, que se consi- 

ina Comisión deJ

Cifra Cráfici)

HOY, 
DECISION 
SOBRE 
LA O.R.T.

MADRID, 28 (Logos).— La junta electoral central 
se reunirá hoy para resolver el recurso planteado por la 
Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT) 
solicitando que el Gobierno sea requerido para solucio
nar el tema de su legalización.

En medios bien informados se cree que existen dos 
criterios en lo relativo a la legalización de ios partidos a 
la izquierda del PCE. Uno estaría en contra de su recono
cimiento como concesión a determinadas fuerzas políti
cas de la derecha que no aceptan a los comunistas. El 
otro sería el de su posible legalización por cuanto resta
rían votos al PCE.

Waldorf Astoria a un destacado grupo de 
personalidades académicas de la New York 
University, de la Columbia, la de Pensil- 
vania y el Vassar College y la Yale Univer
sity. También en el campo de ta cuftura se 
va a tomar la España democrática más active 
de lo que era la España autoritaria. Concre
tamente, con los hispanistas del munda 
entero se intensificará el contacto e, incluso 
-según sabemos de muy buena fuente- se 
piensa en crear un organismo en Madrid que 
coordine y fomente el contacto entre ellos.

A las cinco de la tarde hora de Nueva 
York -la una de la madrugada del jueves en 
España- ha recibido a Suárez a 30 representan 
tes de las finanzas y la industria de Estados 
Unidos con inversiones en España. Ni Suá
rez tes va a pedir dinero, ni estos se lo van a 
ofrecer, según nos aseguran en fuente bien 
informada. El jefe del Gobierno español no 
busca créditos concretos, no pretende vol
ver a España con un cheque en el bolsillo. 
Pero sf aspira a despertar la confianza de 
estos colosos que controlan las riendas eco
nómicas de USA para que inviertan en Es
paña sin miedo al futuro. Tenemos la im
presión de que la información de Suárez a 
estos financieros ha sido más política que 
económica, ya que tiene por objeto con
vencer a quienes tengan duda de que la re
forma va por buen camino. La reforma no 
encierra peligros para los inversores.

Después de esta reunión con los hom
bres de empresa estadounidenses, 
Suárez se entrevistó con el rey 
Hussein, que está también de visita en 
Nueva York. El encuentro tuvo lugar 
en las torres del Waldorf Astoria y no tiene 
más significado político que el de dar una 
prueba mutua —de parte hispana y de parte 
hachemita.- de las buenas relaciones que 
unen a España con el mundo árabe. Hussein 
ha informado a Suárez de las si

tuaciones en que se hallan ios esfuerzos para 
reanudar las negociaciones sobre el Oriente 
Medio.

dera sincera —porque Suárez está resultan
do "convincente"— está cambiando rápida
mente la imagen tradicional de España en 
las Naciones Unidas. El dinamismo de nues
tra política internacional -salimos de la ac
titud "defensiva" de la era franquista— se va 
a hacer patente en la ONU, donde España 
será "potencia" europea y "eslabón" con los 
países iberoamericano y los árabes.

de 
en

El jefe de Gobierno español, “manager" 
la reforma política española, es noticia 
Nueva York. Y eso no es fácil porque

Nueva York es la ciudad del mundo que me
nos se interesa por sus visitantes, ya que dia
riamente desfilan por aquí' personalidades 
mundiales de primera fila. En Suárez se ve 
aquí al forjador de una España que tiene 
unas elecciones democráticas "ante portas" 
y que ha venido a Nueva York a ratificar 
derechos humanos.

CON LOS MEJORES ACADEMICOS

Antes de ir a la ONU, que ha sido, sin 
duda, el plato fuerte del día - del pri
mer día de Suárez en Nueva York- el jefe 
del Gobierno español recibió en el hotel

NACIONAL

PUENTES DE 
GARCIA

RODRIGUEZ
La primera alarma seria procedente de una 

central nuclear española se ha registrado esta 
semana en La Coruña. Tanto la empresa nacional 

que la explota, como el Instituto Nacional de 
Industria que la promueve, se han apresurado a 
intervenir en las primeras confusiones y 
nerviosismos que produjo la noticia para, al final, 
brindar a la opinión pública una visión muy 
tranquilizante del suceso. Por lo visto, y según el 
Ministerio de Industria, lo de Puentes de García 
Rodríguez no ha sido casi nada.

Esta noticia relativa ai acontecírniento en la 
central termonuclear gallega interesa de 
manera muy singular en Aragón. El suceso de 

Puentes de García Rodríguez saltaba a las primeras 
páginas de los periódicos (a pesar de la extraña 
“nebulosa” reinante en la tarde de ayer sobre este 
tema) a las pocas horas de que una de las 
asociaciones comarcales aragonesas que más están 
luchando por evitar que nos “nuclearicen” el Ebro 
presentara todo un mitin ecologista en Zaragoza, 
en un intento de defender a toda costa la 
autodeterminación para el Bajo Aragón, de quien 
dicen que “el enemigo público número uno" es el 
Instituto Nacional de Industria, y que el I.N.I., por 
Aragón, lo que mejor puede hacer es marcharse. 
En esa intervención ecologista de Zaragoza 
—patrocinada por D.E.I.B.A.— se aludió, claro 
está, a la cuestión de las centrales nueclares 
proyectadas para la cuenca media y medio-baja del 
Ebro, concretamente para la amplia comarca del 
Bajo Aragón. Y se habló una vez mas con claridad 
de los peligros que ese género de centrales pueden 

. reportar. Las más de las veces esos peligros no 
A parten de los fallos en la tecnología de seguridad a 

implantar en este tipo de factoría, sino a un 
sencillo, inesperado e inevitable fallo humano, 
contra el que nunca pueden existir las suficientes 
garantías de seguridad.

LO de Puentes de García Rodríguez, que ha 

podido llegar a eirgirse en catástrofe, ¿ha 
sido o no ha sido un fallo humano? Las primeras 

noticias que procedían de aquella localidad 
aseguraban que sí, que el escape se produjo por un 
descuido. Pero como ya he di^o antes, las noticias 
sobre la realidad de lo que ha acontecido en esta 
central termonuclear se difumínaron ayer y con
tinúan hoy difusas, si exceptuamos las versiones 
proporcionadas a través de varias informaciones 
oficiales que se han hecho públicas en las últimas 
horas.

ES muy de celebrar que ese incidente de 

Puantes de García Rodríguez no haya 
alcanzado los grados mínimos de riesgo 

contaminante (según ia versión oficial y la de 
“Endesa”). Seria de mayor celebración y contento 
generales el que se i^icaran los métodos 
seguridad de manera especial sobre el punto de 
Rroceso de tratamiento radioactivo en el que se 

aya producido el fallo de ayer, y una vez 
realizado tal cometido, que se dieran a conocer a la 
opinión pública las medidas adoptadas.

LO que, en cambio, resultaría especialmente 

dramático, imperdonable, sería la aparición, 
en las próximas horas, de focos de alarma 

radioactiva en aquel área geográfica, o entre-las 
personas que se encontraban más próximas á la 
fuga radioactiva en el momento de producirse ésta. 
Imagino que ia investigación que determine ia 
imposibHidad de que tal cosa ocurra se estará 
llevando a cabo con ia máxima celeridad en 
Puentes de García Rodríguez, no sólo por ia 
importancia que este hecho, por sí solo, haya 
podido o pueda tener, sino por la trascendencia 
social y política que lleva implícito el primer 
incidente radioactivo reseñable (después del 
“extraño caso” de Zorita de Los Canes) que se 
registra en una central española.

La Información veraz a (a opinión I^Wica 
—tremendamente smsIbHizada ante esta Upo 
de acontecimientos— debería ser una condición 

“sine qua non” a autoimponerse por parte de 1« 
organismos responsables del funcionamiento de 
este ¿nero de centrales térmicas. Por ei momento, 
decirle a esa opinión pública que el hecho de 
Puentes de García Rodríguez carece de 
importancia, cuando por lo que se sabe la 
exposición radioactiva ha durado dieciseis horas, es 
exagerar el propósito de calmar a la población. Si a 
ello sumamos la estrecha vigilancia a la que 
parecen estar sometidos docenas de presuntos 
afectados por la fuga radioactiva, la exageración 
resulta aún mayor. Y frente a este género de 
exageraciones no se me ocurre más que pedir 
responsabilidades y probidad informativa.

J. L. Costa Velasco
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el dio
politico
Por Pedro
CALVO
HEfí/\/A/\/DO

PENDIENTES DE LA DECISION ULTIMA DE SUAREZ

Agitación en Centro
MADRID, 28 (Crónica exclusiva para ARACON/exprès).- 

Tendremos que esperar al regreso del Presidente del Gobierno 
para que nos aclare eso de su candidatura independiente y al 
mismo tiempo formarxio parte (encabezando) las listas del Centro 
Democrático. Pocas veces un asunto tan importante habrá tenido 
un tratamiento informativo tan desgraciado. Se marcha a América 
con el rumor en las páginas de los periódicos y, durante el vuelo, 
como quien no quiere la cosa, dice unas palabras muy poco claras, 
que inmediatamente ponen en circulación los periodistas que le 
acompañan, para después matizar algo mas, pero sin poner las 
cosas en su sitio.

Democrático
CORTES CONSTITUYENTES

Para evitar la 
masificación 
en la Universidad

HABRt
MEDIDi

1 
I 
I

I

Mientras tanto, aquí las 
gentes del Centro Democrático 
se hacen de nuevas y asegurim no 
estar al tanto w operación ni 
conocer las intenciones del 
Presidente Suárez. Hermosa 
manera de dar a conocer a la 
opinión pública una decisión 
trascendental como es la de la 
comparecencia electoral de 
Adolfo Suárez. No sé qué 
trabajo le habría costado dejar 
las cosas oficialmente claras 
antes de emprender el viaje, 
porque ahora pasarán varios días 
de constantes especulaciones, ya 
que la distancia y las medias 
palabras no son las mejores 
aliadas de una trasparencia 
informativa como la que hace 
falta.

EL SITIO DE SUAREZ

Los sectores políticos mas 
afines a la eventual posición 
electoral de Suárez son uní» de 
los más agitados en estos días y 
sólo les faltaban las noticias

procedentes de América para 
terminar de complicar el 
panorama y ponerles los nervios 
de punta. El Partido Popular se 
ha lanzado desaforadamente a 
una campaña publicitaria en la 
que se atribuye sin disimulos el 
protagonismo del Centro, tal 
como se había dicho en una 
crónica anterior. Y la 
democracia cristiana se pone al 
rojo vivo de cara a su papel en 
las elecciones.

En esta alucinante historia 
todavía nadie sabe 
definitivamente a qué atenerse. 
En todo caso, en mi opinión 
sigue siendo válido lo que ya les 
adelantaba de que el único lugar 
posible de Suárez es el Centro 
Democrático, más o menos 
ampliado, y se de a la operación 
el nombre que se quiera. Hay 
que decir esto cuando ya todo el 
mundo está convencido 
— empezando por el 
Departamento de Estado— de 
que Suarez ya es candidato a las 
próximas elecciones.

En todo caso, hay que valorar 
adecuadamente las noticias sobre 
esas declaraciones de Adolfo 
Suárez, en el sentido de que la 
consolidación de la democracia 
requiere, además de las 
elecciones, “una Constitución 
que sea aceptada por todos los 
grupos políticos, una 
Constitución para todos los 
españoles”. Aunque no se haya 
referido a unas “Cortes 
Constituyentes”, en realidad esa 
es la función que asigna a las que 
van a ser elegidas.

Al final resulta que tenía 
razón la oposición democrática 
cuando durante tantos meses 
abogaba por unas Cortes 
Constituyentes y por una nueva 
Constitución Democrática, que 
arrumbara de arriba abajo todos 
los vestigios de la dictadura. 
Decir eso era pecado ha-ts hace 
muy poco tiempo. <,<Milorta 
oírselo decir al Presidente del 
Gobierno, quien, si las cosas no 
se tuercen, va a ser el encargado 
de dirigir también esa operación

cónstituyente, porque nadie 
duda de que conseguirá la 
victoria electoral propia y de la 
coalición que encabece.

A TRANCAS Y BARRANCAS

Alianza Popular tendrá que 
tragarse este nuevo sapo, cuando 
tan recientes están todavía sus 
invectivas contra los que 
preconizaban una total 
renovación constitucional a 
partir de las elecciones. Después 
tendrá que venir la disolución de 
esas Cortes convertidas en 
constituyentes para dar paso a 
unas Cortes legislativas normales. 
Al menos eso sería lo lógico 
desde la vertiente de la praxis 
política universal en el campo de 
la democracia.

Todo irá saliendo como los 
demócratas habian preconizado, 
pero como a trancas y barrancas, 
sin presentar las cosas con toda 
claridad, como si se tuviera 
miedo a reconocer la raaón que 
desde siempre asistía a los 
auténticos demócratas.

ESPECIAtt
(Arias Boneii
MADRID, 28 {L09O1 

"Para evitar la masifiqt; 
3ue a pesar de las pruú 

e acceso a la Universidül 
da en algunos cent} 
podrían adoptarse 
especiales consistentes el 
aplazamiento del ingresos 
los alumnos a medida^ 
las circunstancias lo hici^ 
posible”, ha manifesUál 
Logos el director generii| 
Universidades, señor AiJ 
Bonet, en torno al estv 
de soluciones para eviU 
desbordamiento! 
determinados centros J 
los alumnos universiüii

El director general 
que, el Ministerio escocí 
I a s p repuestas de 1 
respectivas universidades! 
que, por ahora el sistemi| 
aplazamiento del 
parece que podría t 
aceptable. "Siempre qutf 
imposible de todo puntoi 
ampliación de la capaúi 
receptora de los ceiw 
afectados", puntualizó! 
señor Arias Bonet. í

Con esta med'^ 
q uedarían intactas ■ 
pruebas de selecM 
actuales, que, al parq' 
sólo sufrirán una peqas 
modificación en cuanta 
número de integrante a 
los tribunales corrects 
Asimismo, parece probt 
que el s I stemr 
p o s t - s e I e c c i ó n t; . 
determinar que alix'. 
entran antes y cuales»' 
esperar turno, se fundinr 
los méritos académicos,» 
los aspirantes”.
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Félix Rodríguez de la Fuente 
en Zaragoza

4
<
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■ >>,

!
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Nos complace comiunicar que el Dr. Félix Rodríguez
nuestra ciudad durante los días que la Caja de Ahorros

de la Fuente estará, en 
de Zaragoza, Aragón y

Rioja celebra el "Día del Libro", en varias Agencias Urbanas y Oficina Principal 
para firmar ejemplares de su libro "Los animales en su medio ambiente" a los 
impositores que hagan ingresos estos días.

Alberti a RNE:
I

MADRID, UNA CIUDAI 
EXTRAÑA Y CAOTICA

MADRID, 28 (Logos).— En exclusiva 
para el diario hablado de las diez de la 
noche, de Radio Nacional de España, el 
poeta Rafael Alberti manifestó ayer:

Llevo once horas en Madrid, he estado 
recorriéndolo con varios amigos, que me 
han llevado por sitios que tenía verdadero 
interés en ver. Madrid, en su conjunto, es 
una ciudad muy extraña, un tanto caótica, 
con un crecimiento inmenso de tráfico de 
automóviles. He ido buscando el Madrid 
que dejé, del que queda bastante. Vivo en 
un hotel frente a los jardines de Sabatini. 
Veo el Palacio Real, al que han lavado la 
cara. Está más blanco, pero lo reconozco 
muy bien. He recorrido toda la Moncloa.el 
parque del Oeste, y eso ha cambiado 
prácticamente poco, pese a la presencia 
inmensa, como sucede en el mundo entero, 
de los coches que quitan la quietud y el 
lirismo, pasando a ser una cosa tumultuosa, 
pero el arbolado y todas esas cosas las he 
encontrado muy bien, me han recordado 
muchas cosas, también he recorrido toda la 
parte de la calle Mayor, Arenal, he paseado 
por la Puerta del Sol, que salvo los jardines 
que están en el centro, es casi la misma, 
incluso la calle Alcalá. He pasado por 
delante del Museo del Prado, he ido al 
Retiro, que encontré muy bien, y para mí 
con una gran carga de recuerdos, de mi 
llegada a Madrid, hace muchos años. Por lo 
que se refiere a los madrileños, no me he 
parado a hablar con ninguno en particular.

por gente de toda España, 
espontaneidad de este recibimiento! 
sinceridad, me ha conmovido. Nunca W 
a una ciudad de esta manera, Recuerá* ■, 
Madrid que dejé, en la guerra, cuando' 
con el puño cerrado, crispado. LlegoM 
una España que puede encontrar suj . 
camino y vengo con la mano extew’ 
buscando la fraternidad y la unión da^ ' 
los españoles, que quieran aceptarla.

LA CIRCULACION DE MADRID, | 
NO LA HAY NI ENTRE |
ROMA Y PARIS JUNTOS” I

I 
I

I

pero
recibieron

supongo que entre los que me
habría ciudadanos de este

Madrid, que está compuesto generalmente

El poeta y militante del 
expresado su deseo de no hacer ninf^ 
declaración a la prensa y mantener W 
privada descansando hasta el pro^V 
martes día 3 de mayo, en que ofrecerlW 
rued *de prensa. I

El poeta ha manifestado su extr)J|j 
por el estado en que ha encontrados^ , 
después de treinta y ocho años, Harni"* 
la atención el fuerte tráfico exirt' 
"Esta circulación —ha añadido— noW

I 
I 
I
I

I 
I
I 
I 
I

ni entre Roma y París juntos”. _ 
Según personas allegadas a el, 

ha pedido a periodistas, militent^ 
conocidos que le dejen descansar y <1** 
próxima semana atenderá a todo el nw 
Las citadas fuentes manifiestan 4^** t-.
tarde el poeta se echó la siesta despu^ | 
comer y que el estado de su espo$> * , । 
Teresa León continúa siendo el mismo» |

> I
. I

ofrece peligro.

ALBERTI QUIERE 
DESCANSAR DOS DIAS

MADRID, 28 (Logos).- 
El poeta y militante del 
Partido Comunista, Rafael 
Alberti, que, procedente de 
Roma llegó ayer al 
aeropuerto de Barajas donde 
fue recibido por una 
delegación del PC y un 
centenar de periodistas, ha 
manifestado aue llega a

Madrid para descansar y que 
durante dos días quiere 
desaparecer de la vida 
pública sin mantener 
reunión alguna ni acudir a 
ningún acto público.

El poeta, tras hacer 
algunas manifestaciones a 
los periodistas y pasar la 
correspondiente aduana fue

conducido juntamente , 
su esposa María Teresa 
y con su hija en un, 
"124” a un apartain^ 
que se ha alquilado 
ha rogado a perioO'S 
m i I itantes del "‘L 
Comunista que le 
reposar durante estos 
días.
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/itar la 
cación ! 
Iniversidac

1 
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I

estrictamente 
confidencial

ŒRi 
EDIDli 
ECIAIE 
ias Bonett

I

Nuestra 
maltratada 
peseta

I

En torno a la fuga de 
radioactividad : NOTICIAS

RID, 28 (Logon 
itar la masifiqt,. 
esar de las pru¿ 
o a la Universidí 
algunos cent?} 
adoptarse medi^ 

ís consistentes tú 
iento del ingrestf 
inos a medida 
nstancias lo hicin 
, ha manifestaál 
director generu 

dades, señor 
en torno al este 
iones para evita!
r d a m i e n t o 

nados centros i 
nnos universiü^ 
rector general seií 
Ministerio escuda 
opuestas der

sevez

itW®.

TRA 
nos viene 

a ele n c 1 m 
fantasma de la

I
I

I

I

/as universidades! 
’ ahora el sistemil 
niento del

que podría t 
'Siempre quü'
A *

e.
le de todo punto

I

devaluación que 
los técnicos 
financieros 
norteamericanos 
consideran como
trámite previo 
préstamo de mil
millones
dólares que ha
pedido ayer el 

denteprest 
Suárez.

CONTRADICTORIAS
Aunque ENDESA y el Ministerio de Industria 
aseguran que carece de importancia, los afectados 
están siendo sometidos a diversos análisis

•
 La cápsula radioactiva estuvo al descubierto 

durante dieciséis horas
FUENTES DE GARCIA RODRIGUEZ (La Coruña), 28 (Logos) - Son 

contradictorias ias noticias e impresiones difundidas por parte de los trabajadores, 
respecto al origen de la fuga radiactiva ocurrida entre el domingo y el junes en las 
oficinas de la central térmica en construcción, en Puentes de García Rodríguez. 
Asimismo, hay diversidad de opiniones en cuanto a la gravedad de las repercusiones 
que el accidente pueda acarrear a ias cincuenta personas que se consideran afectadas 
por haber estado sometidas a la radiación en el campo de inñuencia de ésta

Dichos trabajadores

ninguna”.
Tras añadir que a última 

hora de la tarde sería 
facilitado un comunicado 
oficial, agregó que las 
medidas de radiación eran
pequeñas y que todo 
debía a una avería en 
aparato.

NOTA DE "ENDESA”

El comunicado oficial

se 
el

al
que se refería el señor 
Rubio*’, y que, 
efectivamente, fue facilitado 
sobre las ocho de la tarde, 
dice lo siguiente:

— ‘Hoy se ‘realizó una 
I reconstrucción de los hechos 
‘ con el equipo de grammagra-- 
fía, en el mismo lugar y

de construcciones metálicas. 
Este control está contratado 
por ENDESA al Centro 
Nacional de Investigaciones 
Metalúrgicas del CSIC.

A pesar de todo, se están 
realizando investigaciones 
sobre las personas que 
pudiesen estar afectadas, 
por controles médicos, y 
serán completadas por los 
que señale la junta de 
energía nuclear”.

Se afirma que el foso 
donde guardaban el aparato 
está instalado encima de la 
cúspide del ascensor. Pero 
este, al parecer no 
funcionaba, el domingo, y 
por ello dejaron la cápsula 
en la oficina”.

ón de la capaú 
ra de los cent 
os”, puntualizó 
rias Bonet.
I esta medii 
ían intactas ( 

s de selectiiii 
. que, al par«( 
friran una peq«i 
ación en cuantí 

de integrantes t 
tunales correcte 
to, parece probfc 
!l sisteme' 
selección 
inar que alu^:,. 
antes y cuales te 
turno, se fundinr: 
itos académicos I 
antes”.
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JDAf
TICÆ
oda E spaña 
:e recibimiento I 
novido. Nunca lili 
manera, Recuerdi \ 
a guerra, cuandoi ' 
crispado. LlegoM 
de encontrar suf 

la mano extendí 
d y la unión de tu 
eran aceptarla.

La noticia, que 
puede ser 
altamente 
perturbadora, 
para la economía 
interior del país 
señala que la 
devaluación 
propugnada por 
las multinacio
nales americanas 
deberá hacerse 
después de las 
elecciones y que 
sería del 15 al 20 
por ciento.

Planteado asi 
nuestro panorama 
económico ¿cuál 
puede ser la 
reacción del 
español medio

fueron sometidos ayer a 
diversos análisis sanguíneos 
para efectuar la medición de 
glóbulos rojos. Dentro de 
dos semanas serán de nuevo 
observados, para efectuar 
nuevos anális'" 
comparativos.

I s

I DIECISEIS HORAS 

I Informaciones, recogidas

realiza la comprobación 
radiológica de las soldaduras 
en la central térmica en 
construcción abandonaban 
su trabajo. El lugar del 
hecho eran las oficinas de 
montaje y no las calderas, 
como en principio se ha 
difundido. Al parecer se 
utilizan aparatos con 
componente de' iridio, el 
elemento radiactivo en este

I

I
I

lugar del suceso, 
indican que el^ accidente 
ocurrió ■ o más bien se

en el

ocurrió

caso, que tras su utilización 
es guardado en un recipiente 
adecuado. Según nos
manifiestan

I 
I

I

para cruzar 
puente hasta

el 
el

15 de junio? A
juzgar por las

)E MADRID, 
RE
TOS”

tante del PCE/ 
Je no hacer nite 
isa y mantener’ 
, hasta el proj . 
I, en que ofrecen'

I 
I 
I
I

Festado su extrz^ 
la encontrado ,, 
»cho años, 118«”*"* 
te tráfico existí^ 
I añadido- noU’ 
juntos”. _ 
legadas a él, 
distas, militan’^, 
sn descansar y <1* 
ierá a todo el wü* 
lanifiestan que r 
5 la siesta despuj^ 
o de su esposa * 
siendo el mismo"
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primeras impre
siones todo 
parece indicar 
que el dinero se 
deteriorá notable
mente y que la 
inflación alcan
zará sus más altas 
cotas.

U na pregunta 
se harán hoy 
millones de 
españoles . ¿ (^é 
hacer con 
nuestros recursos 
personales? 
¿Comprar? 
¿Vender?
¿ Guardar? La

cido juntamente 1 
osa María Teresa 
I su hija en un] 
’ a un apartamn 
I ha alquilado Pf’J 
gado a perio^'U 
antes del 
nista que le 
ir durante estos

respuesta es tan 
difícil como 
c om prometida. 
Sospechamos que 
nadie se responsa- 
bilizaría con la 
aventura de una 
respuesta. Pero 
usted, lector, por 
8i acaso, vaya 
echando sus 
cuentas.

I

I

que en el 
ocurrir el

condiciones 
momento de 
accidente.

NOTA DEL 
MINISTERIO 
DE INDUSTRIA

lunes. Durante dicho 
perfodo, la zona, que abarca 
las oficinas más próximas a 
las de los radiólogos, quedó 
sometida a radiación, y por 
consiguiente, ias personas, 
unas cincuenta, en su 
mayoría de compañías 
auxiliares, que trabajaron en 
aquel área.

Por nuestra parte, en la 
tarde de ayer, intentamos 
conectar telefónicamente 
con el ingeniero de 
seguridad, señor Díaz Faes, 
pero se nos remitió al 

' consejero delegado de la 
empresa, don Lucio Rubio, 
quien dijo que "el accidente 
no tiene importancia

No
trabajadores,

hubo 
sólo

controladores, debidamente 
protegidos. Los resultados 
están por debajo de los 
limites señalados por el 
organismo internacional 
correspondiente.

El incidente se produjo
por fallo del mecanismo de 
seguridad del equipo 
de qrammagraf ía, al emitir 

al exterior

MADRID, 28 (Logos).— 
En relación con la 
información difundida sobre 
el incidente el Ministerio de 
Industria comunica la> 
siguiente:

"La central _de Puentes 
de García Rodríguez es una 
central térmica 
convencional que utiliza 
carbón procedente de 
yacimientos ubicados en 
una zona próxima.

Un' equipo de Rayos X 
que se utiliza para realizar el 
control de las soldaduras de 
las estructuras que se están 
montando - en la citada 
central, ha producido una 
emisión fortuita de 
radiaciones que ha podido 
afectar a algunas personas 
que se hallaban cercanas ai 
aparato.

Este equipo de control 
radiológico posee un nivel 
reducido de radiaciones y se 
emplea normalmente para 
efectuar el control de 
soldadura en las 
construcciones metálicas de 
muy diversos tipos, como 
son tuberías, recipientes 
de calderería y estructura 
metálica propiamente dicha.

El Ministerio de 
Industria, tan pronto tuvo 
conocimiento del hecho, ha 
ordenado se realice una 
investigación sobre las 
causas que lo han producido 
y las eventuales 
consecuencias del mismo. 
Asimismo ha recabado de la 
Empresa Nacional de 
Electricidad, S.A. 
(ENDESA), propietaria de 
la central de Puentes de 
García Rodríguez, y de la 
Delegación Provincial de 
Industria de La Coruña, 
información completa y 
detallada sobre el incidente.

estas radiaciones 
del recipiente.

El control dela cápsula 
estuvo alel domingo, a las radiactiva 

tres de la madrugada, descubierto desde las tres de 
cuando los técnicos de la la madrugada del 
empresa especializada que hasta las siete de la tarde del

inició-
soldadura, 

por esteque se realiza 
sistema, es el habitualmente 
empleado en cualquier tipo

;----------- 1 incendio en la fábrica de pinturas "Ripolín" [

Las LLAMAS ALCANZARON 
MAS de CUARENTA METROS

BASAURI (Vizcaya), 28 
(Cifra y Logos).— Un total 
de seis muertos y más de 
una veintena de heridos de 
diversas consideración es el 
balance de víctimas — a 
primeras horas de la maña
na de hoy — como conse
cuencia del incendio regis
trado en la fábrica de pin
turas "Muñuzuri Ripolín 
Georget”, de Basauri.

El último muerto fue 
extraído a las siete y diez 
de la mañana y se cree que 
entre los escombros que
dan aún dos personas más. 
De los seis muertos han 
sido identificados Juan Se
gundo Ibáñez, José Luis 
Arcocha y Antonio Quin
teros Añón.

El incendio comenzó con 
una gran explosión, 
seguida oe una densa 
humareda de color negro 
intenso que formó una 
amplísima nube, todo ello 
seguido de incendio. Como 
consecuencia de la 
explosión todos los cristales 
de la factoría, de otras 
empresas próximas y de las 
viviendas del barrio saltaron 
en pedazos.

Inmediatamente de 
producirse la explosión un 
miembro de la asociación de 
ayuda de carretera avisó por 
radio a dicha organización, 
que desplazó cinco 
ambulancias a las que
siguieron otras de la Cruz 
Roja y municipales de 

Basauri, así 
empresas 
en número 

veinte, que

Galdácano y 
como de 
particulares, 
superior a

totalmentefueron evacuando a los 
heridos, entre los cuales se 
encontraba el médico de 
empresa.

Entre tanto, las llamas
prendieron en dos grandes 

donde sepabellones, 
elaboran y almacenan
productos de gran 
combustibilidad, para la
fabricación de pinturas.

Los dos cadáveres 
rescatados se hallaban

calcinados. Uno 
era totalmentede ellos — 

irreconocible por efecto del 
fuego, . salvo una pequeña 
parte de los zapatos qué 
llevaba. La otra víctima es

Alquiza; los menos graves, 
don Javier Gumón Egana, 
médico de empresa que 
presenta quemaduras de 
segundo grado y don 
Serafín Arancela 
Uruarrizaga, quien después 
de ser asistido pasó a su 
domicilio.

De menor importancia 
presentan lesiones diversas:

Don Juan Antonio Diez 
Antolín;. don Santiago San 
Vicente; don Jesús Angel 
Ruíz; don José Angel 
Urrutia; don Tomás Atañes 
Matías, don Marcelino 
Muñoz García; don 
Joaquim Alvar Matias.

Fue el señor Alvar Matías 
quien pudo narrar algunos 
pormenores de la catástrofe, 
ya que se encontraba sobre 
una plataforma a la altura 
de un primer piso, en el 
rotor, procediendo a la 
carga de resina, en el 
departamento conocido por 
‘‘abrasivos’’. Cuando 
procedía a la carga fue 
advertido por sus 
compañeros, situados en la 
planta inferior de que algo 
extraño ocurría, 
sospechándose de algún 
fuego ya que salía 
abundante humo y vapor.

Cuando se dirigió a cerrar 
la llave correspondiente, se 
produjo la explosión. Pudo 
salvarse al arrojarse por una 
ventana, que quedó 
franqueada como 
consecuencia de la rotura de
cristales por onda

LOGROÑO;

DETENIDOS LOS 
JOVENES FUGADOS 
DE LA PRISION 
DE SANTIAGO 
santiago de 

COMPOSTELA, 28 (Logos).- 
La policía de Logroño ha 
detenido a cuatro jóvenes
delincuentes que se 
martes del depósito 
de Santiago.

Los detenidos

fugaron el 
municipal

son José
Manuel Montero Franqueira,

don José 
Gido.

El herido 
don Rafael

Luis Arcocha

muy es
Urrutia Villar;

_graves, don José 
Rodríguez Rodríguez y don 
José Antonio Zorrilla

I o s

expansiva.
De la magnitud del 

incendio da idea el hecho de 
que entre el momento de 
producirse, hasta las nueve 
de la noche se produjeron 
continuas explosiones y 
varias llamaradas que 
alcanzaron más de cuarenta 
metros de altura

José Ramón Vieites 
Ismael Qui noy Az y 
Peón Parajo a quien 
posteriormente José 
Balado, que también 
detenido.

Puente, 
Gerardo 
se unió 
Qui noy 

ha sido

Para realizar la fuga limaron 
los barrotes de una verja y ya en 
la calle robaron un vehículo en 
el que escaparon.
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editor Lera
se sincera “VOTARIA
POR FRAGA"

MADRID, 28 (De nuestra Redacción).- Del editor José 
Manuel Lara se dice que anda buscando a la desesperada la 
exclusiva de las memorias del general Franco, ostentada 
ahora mismo por sus familiares. Lara es objeto de una am
plia entrevista, realizada por Gabriel Pérez para "Sol de Es
paña" de Málaga. En el transcurso de ese diálogo periodísti
co el polémico editor andaluz se ha expresado así:

(los cuatro primeros años)

José Manuel Lara Her
nández es el presidente 
de la Editorial Planeta, co
nocido en todo el mundo 
bibliófilo como el editor 
Lara o como Lara. simple
mente.

Recientemente tuve 
ocasión de charlar con 
cierta amplitud con este 
hombre a raíz de la con
cesión del IX premio de 
novela “Ateneo de 
Sevilla”. Lara está sal
tando al candelero de la 
actualidad con relativa 
frecuencia, sobre todo a 
raíz de la publicación de 
una serie de memorias de 
factores más o menos im
portantes de nuestra pa
sada contienda.

VOTARIA POR 
FRAGA

José A^anuel Lara re
cobra su acento sevillano 
cuando se encuentra en 
su tierra natal, fuera del 
Madtid o Barcelona que 
le son habituales. Me sor
prendió un hablar castizo 
y desenfadado en esta 
persona que pasa tanto 
tiempo fuera de Sevilla.

-¿Por quién va a votar 
usted en las próximas 
elecciones?

-Los cuatro primeros 
años votaría por Fraga. 
Conozco muy bien a Ma
nolo y sé que. aunque es 
de aspecto brusco, tiene 
una capacidad de trabajo 
como nadie. Creo que en 
los cuatro primeros años 
electorales necesitaremos 
una democracia un poco 
dura. Además, la mayoría 
de estos que pululan 
ahora por ahí desapare
cerán al día siguiente de 
las elecciones.

¿Cuál es su opinión 
acerca de los partidos 
regionalistas? ¿Cree us
ted en el regionalismo 
andaluz?

No creo en los parti
dos regionalistas porque 
si éstos fueran los que go
bernaran, los andaluces 
nos veríamos obligados a 
hacer muy malos tratos 
con los otros partidos. Si 
en unas Cortes, por 
ejemplo, necesitáramos 
los votos de los catalanes 
y éstos los de los andalu
ces, no le quepa duda que 
siempre haremos tratos 
perjudiciales para noso
tros.

-¿Entonces?
-Que los partidos ten

gan sus presidentes 
dentro de un conjunto na
cional y que éstos obten
gan el mayor número de 
votos porque verá cómo 
la ayuda a las regiones se 
concederá de acuerdo 
con el número de diputa
dos que éstas obtengan.

EL BOOM POLITICO 
EN LASEOITORIALES

-¿En qué sentido cree 
que ha cambiado el pano
rama bibliográfico espa
ñol después de que el Rey 
asumiera la Jefatura del 
Estado?

-Bueno, hay que distin
guir porque en España no 
se leían libros sino que se 
compraban muchos kilos 
de libros porque los deco
radores descubrieron que 
era un método perfecto 
para la decoración; esto 
lo notábamos los editores 
y, particularmente, a mí 
me dolía. Me acuerdo de 
un viajante nuestro que a 
un señor de Seo de Urgel 
le fup a vender libros; 
pero este señor decía que 
su fortuna no se debía a 
los libros y que sus hijos 
tampoco los necesitaban 
porque él tenía mucho di
nero suficiente como para 
que sus hijos no tuvieran 
que estudiar. No obstan
te, nuestro viajante -que 
es un gran vendedor-le 
dijo que, para demostrar 
su posición económica, 
necesitaría una buena 
biblioteca. A estas pala
bras, el señor de Seo de 
Urgel le enseñó la habita
ción más grande que te
nía y le dijo; “Llénemela 
de libros”. Esto es doloro
so.

-Pero esto 
ahora.

-No, y no 
Por ejemplo. 

no ocurre

pasa esto. 
Planeta ha

aumentado durante el pa
sado año en un 105. por 
ciento sus ventas en libre
rías y usted sabe que las 
ventas en librerías no son 
dirigidas; son libros que el 
lector elige directamente 
y en estos últimos años se 
nota un fuerte interés por 
los libros políticos, libros 
que se leen. Esto nos lo 
demuestra la gran canti
dad de cartas que se reci
ben diariamente en la edi
torial; cartas en donde se 
nos hacen saber erratas o 
fallos de impresión o

erroreshasta
redaccionales. Tanto es 
así que hemos tenido que 
montar una sección espe
cial para este menester.

40 AÑOS CON LA 
MENTE VACIA

Lara es un hombre 
campechano que evolu
ciona al compás de los 
tiempos. Sus últimos éxi
tos editoriales están di
rectamente relacionados 
con el reciente acontecer 
político.

-Se están vendiendo 
los temas políticos, por
que durante cuarenta 
años el pueblo español ha 
estado con la mente vacía 
y ahora queremos ente
rarnos de lo que ha ocu
rrido durante este tiempo 
por personas que fueron 
agentes directos de estos 
hechos. Yo me presto a 
editarlos siempre y 

“Podría ser una solución 
un socialismo moderado”
P.C.: “Si llegan a estar en 
el poder, ya verás tú el 
eurocomunismo como es

cuando tengan sus auto
res una pluma que me 
merezca garantías.

-En este sentido, ¿qué 
tiene Planeta en cartera?

-Sí, aparte de lo que ha 
salido hay otras muchas 
cosas que aparecerán en 
breve. Acaba de salir otro 
tomo de “Mi vida junto a 
Franco”, de Franco Salga
do, que abarca toda la 
época de la guerra de Afri
ca, la monarquía, la dicta
dura, la república y la 
guerra civil hasta los años 
50 que es cuando em
pieza el otro tomo que ya 
hemos publicado. Vamos 
a publicar también las 
memorias de Alcalá Za
mora —que será un libro 
de verdadera importan
cia-, las de Serrano Su- 
ñer... Está escribiendo las 
suyas Sáinz Rodríguez, 
que creo que también 
merecerán la pena. Desde 
luego, en las que tengo un 
gran interés es en las de 
Queipo de Llano; pero 
quiero publicarlas 
completas, porque a mí lo 
que me interesa es que el 
público tenga la versión 
que da cada uno de los 

personajes que fueron de 
máximo relieve en 
aquellos momentos para 
que se tenga una opinión 
lo más exacta posible de 
aquellos acontecimientos

-¿Cuándo se acabará 
este boom político?

-Tiene que acabar 
cuando llegue el mo
mento en que la gente es
té enterada de lo que pa
só y de lo que pasa.
POLITICA 
PRE-ELECTORAL 
EN LASEOITORIALES

-Yo no pienso seguir 
ninguna política electoral 
con mis libros. A la edito
rial se presentan obras de 
escritores de extrema de
recha, de centro y de iz
quierdas que se publican. 
Lo único que no me agra
dó fue cuando el comité 
central del Partido Comu
nista acordó que el libro 

de Carrillo lo publicara 
Planeta.

-¿Y por qué?
-Porque yo no creo en 

el eurocomunismo; es 
una frase que nos están 
preparando para ver si 
caemos en ella ingenua
mente. ¡Si llegan a estar 
en el poder, verás tú el 
eurocomunismo lo que

CotTin piensa que 
debe ser la actuación per
sonal de cada uno en el 
campo político?

-Lo fundamental en 
política es el respeto.

-En este campo, ¿en 
qué cree?

-No creo en los extre
mos, ni en la extrema de
recha ni en la extrema iz
quierda. En un momento 
determinado, podría ser 
una solución para España 
un socialismo^ un 
socialismo moderado en 
el que se trabaje honrada
mente.

EL PREMIO 
ATENEO OE SEVILLA

Lara es un hombre 
preocupado con su 

Sevilla. En la proclarna- 
cióh del vencedor del pre
mio “Ateneo de SevMla” 
dijo que había que pro- 
mocionarlo de tal manera 
que Sevilla dejara de ser 
noticia de “Despeñape- 
rros para arriba” sólo en 
los casos de toros, fútbol 
y violación de menores.

-¿Qué se busca con los 
premios literarios?

-Se buscan lectores y 
no escritores, en contra 
de lo que la gente pueda 
pensar. Gracias a la difu
sión que se consigue con 
los premios literarios, los 
escritores españoles son 
leídos.

-Pero aquí hay una 
vertiente negativa como 

puede ser la excesiva 
comercialización de obras 
premiadas que no tienen 
interés artístico por su 
baja calidad.

-Si usted no promo- 
ciona los libros está per
dido. Un año encontrará 
que tiene que premiar una 
novela, la menos mala da 
las que se han presenta
do; pero otros años puede 
presentar una gran novela 
como ganadora.

-Por último, he oído 
que puede haber reestruc
turaciones en el Premio 
de Novela "Ateneo de 
Sevilla”; ¿qué me puede 
decir de esto?

-Creo que, antes o 
después, el Ateneo llega
rá a un acuerdo con el 
Ayuntamiento de Sevilla, 
de manera que el otro 
premio sevillano que con
voca el Ayuntamiento -e' 
"Ciudad de Sevilla”- que 
no tiene mucho ecc 
pueda unirse con el del 
Ateneo para que los dos 
sean más importantes. 
Planeta seguirá 
apoyándolos incondicio
nalmente.
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MADRID 28 (Europa Press y Logos).— El Boletín 
I hpI Estado publica hoy un real decreto de la Sndícil que regula el depósito de los 

^ciSuto^de las organizaciones constituidas al amparo de la 
£w sobre el derecho de asociación sindical.

^Fnne otras cosas, se establece que las nuevas 
oroanizaciones sindicales depositarán sus estatutos y su acta 
Se constitución, por triplicado ejernplar, en una oficina 
íúbhSa dependiente, en tanto no se disponga su adscripción 
definitivi del ministro de Relaciones Sindicales. Cuando el 
imbito territorial de las nuevas organizaciones no rebase la 
oTÍiincia, sus estatutos se depositaran en las 
Correspondientes oficinas delegadas provinciales. .

Fi acta de constitución de estas asociaciones deberá ir 
firmada por sus otorgantes o, en su defecto, por los 
orSmotores y directivos, con expresión de los datos 
oersonales necesarios 0ara su identificación.
P Cuando se trate de federaciones o confederaciones,se 
acompañará, además, copia autorizada de los acuerdos de 
constitución, incorporación o afiliación adoptados por los 
órganos de Gobierno de las asociaciones, u organizaciones 
^^^Tn^erlrwoiento de presentación de los estatutos, el 
pncaraado de la oficina devolverá a los interesado? un 
ejemplar, con indicación de la fecha y hora en que se

“Es una gran victoria 
aunque no representa 

todavía la libertad sindical
(Comisiones Obreras)

actuación económica, la profesión o cualquier otro 
concepto análogo que los trabajadores o los empresarios 
determinen libremente en los estatutos.

— Los órganos de representación, gobierno y 
administración.

—El funcionamiento de la entidad, que habrá de 
ajustarse en todo momento a principios democráticos.

—El régimen electoral, que garantice el que los cargos 
directivos se provean mediante sufragio libre y secreto.

efectúa, con su firma y el sello de la oficina.
Cuando el encargado de la oficina advirtiera anomalias 

que fueran subsanables “podrá requerir, por una sola vez, a 
los promotores o directivos, para que, si lo estiman 
oportuno, corrijan los defectos o errores observados’’.

■ siguientesLos estatutos contendrán, al menos, los 
extremos:

—Denominación de la organización, 
coincidir ni inducir a confusión con 
inscrita.

— Domicilio y ámbitos territorial

que 
otra

no podrá 
legalmente

y profesional,
determinados para las asociaciones por el sector o rama de

existen cuatro

Vascos-E.L.A. ‘Solidaridad de

UNION GENERAL DE 
TRABAJADORES (U.G.TJ

organizaciones 
estas centrales 
hoy mismo

grandes centrales sindicales a nivel 
nacional " Unión General de 
Trabajadores" y ‘Unión Sindical 
Obrera". Además, dos centrales 
locales: "Solidaridad de Trabajadores

MADRID. 28 (Cifra .
Documentación).

estatutos de las 
sindicales, varias de 
pueden quedar 
legalizadas.

En la actualidad

hay una 
iva como

publicación en ej "Boletín 
Oficial del Estado" de un Real 
Decreto sobre presentación de

Obreros Catalanes". Otras dos 
centrales podrían adquirir en breve 
tiempo un alcance nacional, como 
son la "Confederación de Sindicatos 
Unitarios de Trabajadores" y la 
actual "Promotora Estatal de 
Sindicatos Unitarios"

—Régimen económico, de forma que se determine el 
carácter, procedencia, administración y destino de sus 
recursos, asf como los medios que permitan conocer a sus 
miembros la situación económica de la entidad.

—Los requisitos y procedimientos para la adquisición y 
pérdida de la condición de miembros y sistema de 
constancia de los asociados componentes, en garantía de los 
mismos.

El real decreto, que entra hoy en vigor, establece 
también el carácter publico de la oficina receptora de los 
estatutos, de modo que estos puedan ser examinados por 
cualquier interesado.

LAS CUATRO «GRANDES»
Al amparo de la celebración en 

Barcelona de la exposición 
internacional, el Partido Socialista 
Obrero Español decidió crear un 
sindicato propio, dentro de la 
corriente de pensamientos defendida 
por Marx en el Congreso de La Haya.

En 1888, del 12 al 14 de agosto, 
se celebra en Ma taró (Barcelona) el 
congreso constituyente de la Unión 
General de Trabajadores, siendo el 
núcleo inicial las asociaciones de 
tipógrafos. Se elige como primer 
presidente al tipógrafo Antonio 
García Quejido,,compañero de Pablo 
Iglesias.

El número de afiliados fue en 
principio de cerca de tres mil 
quinientos..

En 1914 contaba ya con 120.000 
afiliados, incrementando su número 
aceleradamente durante el período de 
la dictadura: más de 200J)00 en 
1921, y llegando a los 220.000 en 
1927.
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Reacciones
MADRID, 28 (Europa Press).— 

Representantes de cuatro 
centrales sindicales (USO, UGT, 
CC.OO. y CNT) han sido 
entrevistados hoy por Radio 
Nacional, con motivo de la 
Apertura del registro de 
asocuciones sindicales, para la 
legalización de los sindicatos que 
lo soliciten. Los entrevistados han

Manuel Zaguirre (USO), 
Nicolás Redondo (UGT), Juan 
Gómez Casas (CNT) y Carlos 
Elvira (CC.OO.)

Manuel Zaguirre, de USO. 
señalo que no es exacto el que 
vayan a quedar legalizadas las 
centrales sindicales por el hecho 
mismo de depositar los estatutos, 
Eero de hecho se abre el proceso 

•cia la legalización. En segundo 
lugar —añadió— que el 
Pj^nt^Amiento de la Unión 
Sindical Obrera fue desde siempre 
una voluntad irrenunciable de 
•^^^^ucr a la legalidad y de trabajar 
sind icalmen te.

Nicolás Redondo, secretario 
general de UGT dijo que, a pesar 
de no estar de acuerdo con esta 
J*y de asociación sindical se 
legalizarían hoy. Indicó más 
I *1*"*$. 9*^* *1 hecho de la 
l^gAlixación no supone la libertad 
smdical, puesto que durante un 
tiempo indeterminado van a 
coexistir las centrales sindicales 
democráticas la estructura del

sindicato vertical, lo cual implica 
que este último será quien ten^a 
la posibilidad de ejercer la acción 
sindical. Esto es la discusión de 
los convenios a todos los niveles; 
nivel de Estado, de sector y de 
empresa.

Juan Gómez Casas, secretario 
general de CNT, afirmó por su 
parte: ‘‘Nuestro punto de vista es 
de ir a la legalización siempre que 
no haya ninrón condicionamiento 
que lesione Tos intereses históricos 
y morales de la CNT, no obstante 
tendríamos que tomar un tiempo 
de reflexión en lugar de sumarnos 
a la presentación en bloque junto 
con las otras centrales sindicales.

Carlos Elvira, del comité de 
Comisiones Obreras, dijo que 
CC.OO. ha sido desde su origen 
un movimiento con vocación de 
legalidad. Hoy con 229.501 
afiliados a la confederación, 
consideramos este paso como una 
eran victoria que va a ser 
beneficiosa para todos los 
trabajadores. Para nosotros la 
legalidad no representa todavía la 
libertad sinaical, pero sí la 
posibilidad de seguir avanzando 
más fácilmente hacia la conquista 
de esa libertad sindical para que 
los convenios de la OIT 
(OiYtnización Internacional del 
Trabiño) que han sido firmados 
por el ministro señor De La Mata, 
se pongan de verdad en práctica 
en España.

En la etapa republicana, uno de 
sus principales miembros. Largo 
Caballero, entra a formar parte del 
Gobierno como ministro de Trahaio. 
En 1934, la U.G.T. participe- ■ 
preparación de una huelga geacral 
que tiene su principal foco en 
Asturias^

Finalizada la guerra civil, la U.G. T. 
intenta reorganizarse en el interior 
del país^ sin lograrlo. En 1944 se 
organiza fuera de España, en Francia, 
manteniendo continuo contacto con 
los militantes del interior.

En 1953 muere en Madrid, en la 
Dirección General de Seguridad 
donde se hallaba detenido, el 
secretario general de la UGT. Tomás 
CentenOt. Los militantes de la 
organización participan activamente 
en las principales huelgas y conflictos 
que se producen en España.

Del 15 al 18 de abril de 1976 se 
celebra en Madrid el treinta congreso 
de la U.G.T., con presencia de 
importantes dirigentes del 
sindicalismo mundial.

En su programa, la "U.G.T." 
afirma luchar por un objetivo único: 
la sustitución de la sociedad 
capitalista por una sociedad en la que 
desaparezca la explotación del 
hombre por el hombre.

Los objetivos próximos que busca 
son: el restablecimiento de la libertad 
sindical, la disolución y 
desmantelamiento de la "CJ^.S."con 
devolución de los bienes incautados 
en 1939; la dimisión de todos los 
representantes obreros que, desde la 
estructura verticalista han pretendido 
servir a los trabajadores; y el apoyo a 
las asambleas y comités 
representativos, participando en ella 
y garantizando su limpio desarrollo y 
actuación.

CONFEDERACION NACIONAL 
DEL TRABAJO (C.N.T.).

L a de la
Confederación se apoya únicamente 
en las asambleas, — de trabajo, 
talleres, sección y empresas— que son 
el único organismo soberano de los 
trabajadores para todas las cuestiones 
concernientes a la información, 
coordinación y control de los 
diferentes aspectos de su lucha.

Rechaza a los políticos y 
diri gen tes y sólo admite la 
representación temporal de algún 
militante, rápidamente sustituido por 
un compañero. Anarcosindicálista 
por sus contenidos y aspiraciones, la 
^C.N.T." defiende la acción directa 

de los trabajadores.
Defiende la autogestión frente a 

cualquier programa de 
nacionalizaciones o estatificaciones, y 
la libertad y sindical.

La "CJl.T." es intemacionalista y 
está adherida a la Asociación 
Internacional de Trabajadores 
(A.l TJ_ desde 1922.

COMISIONES OBRERAS 
(CC.OO.). ____________

reforzamiento de CC.OO., con la 
emisión de un millón de bonos. El 11 
de julio de ese año se celebra en 
Barcelona la asamblea general, con 
asistencia de quince delegaciones. Se 
apunta hacia la transformación en un 
sindicato unitario único.

Como objetivos próximos señalan: 
defensa de los intereses 
socio-económicos, profesionales y 
morales d< los trabajadores; la 
conquista de los derechos y libertades 
sindicales y políticas; el acceso a la 
cultura y a la enseñanza a todos los 
niveles de los trabajadores, la 
conquista de una igualdad real para la 
mujer; la protección de la salud e 
integridad física del trabajador y su 
eficaz asistencia; el pleno empleo y la 
solidaridad internacional de los 
trabajadores.

UNION SINDICAL OBRERA 
(U.S.OJ __________

La Confederación Nacional del 
Trabajo (CN.T.) nació en 1910 en un 
congreso organizado por Solidaridad 
Obrera de Cataluña, que catalizó las 
aspiraciones de algunos núcleos 
obreros del país aspirante a 
estructurar una organización 
nacional. El acto, en el salón de 
Bellas Artes de Barcelona, asisten la 
Federación Extremeña, obreros 
agrícolas de la región valenciana, fas 
federaciones de la Coruña, Zaragoza, 
Gijón, Granada, y campesinos de 
Cádiz, Jaán y Córdoba. Aunque nace 
de una organización regional, la 
"C.N.T." desciende directamente de 
la Primera Internacional.

En 1911 la "C.N.T." pasa a la 
clandestinidad.

En 1936, en el quinto congreso de 
la organización, celebrado en 
Zaragoza, se anuncia la tesis del 
comunismo libertario Al iniciarse la 
guerra civil, la C.N.T.-que cuenta 
con casi dos millones de afiliados- 
participa en la lucha dentro del sector 
republicano.

En el año 1956 aparece en 
Vizcaya el primer consejo de 
trabajadores o Comisiones Obreras. 
Al año siguiente, en la mina "La 
Camocha", de Asturias, se crea una 
comisión obrera. A partir de este año. 
y en los siguientes proliferará este 
tipo de organizaciones que. nacidas al 
margen del sindicato vertical, no 
adquieren un carácter permanente.

En 1964. en Madrid, se organiza la 
comisión obrera provincial del metal, 
primero de los organismos estables de 
CC.OO. desde ese momento las 
comisiones comienzan a extenderse 
por toda España. Dos años más tarde, 
las candidaturas de CC.OO. triunfan 
en las elecciones sindicales.

A partir de 1970 aumentará la 
confactividad laboral,. CC.OO. 
convoca huelga de la construcción de 
Granada. En los sucesos relacionados 
con esa huelga resultan muertos tres 
obreros. En septiembre de 1971, 
logran una huelga general de la 
construcción. Después, sucesos y 
huelgas en Ferrol, con dos muertos, 
heridos y detenciones. El 24 de junio 
de ese mismo año son detenidos en 
Pozuelo de Alarcón. Cámacho, 
Sartorius. Saborido, García Salve, 
Soto, Juanin. Castilla, Zamora, 
Santisteban y Acosta. Con estas 
detenciones y sumarios subsiguientes 
se inician los procesos más 
conocidos: el de "los 23 del Ferrol" 
y el "1.001". La vista de este último 
estaba señalada para el mismo día en 
que muere el almirante Carrero

La Unión Sindical Obrera (U.S.O.) 
nace en 1969. después de un proceso • 
de varios años de contactos y trabajos 
preparatorios entre militantes obreros 
de Euskadi, Asturias, Madrid y 
Andalucía

Nacida de sectores provinientes de 
las organizaciones obreras católicas, y 
sin querer colaborar con los 
comunistas, se declaró aconfesiortal y 
renunció a fundar su actuación en los 
apoyos y reconocimientos que 
pudiera recibir del extranjero para 
centrarse, pragmáticamente en la 
labor interior de formación de 
cuadros y extensión de sus bases. Sin 
rechazar el apoyo y cobertura de la 
Iglesia se planteó una acción obrera 
de lucha decididamente 
independiente y reivindicativa.

Blanco a 
condenas 
elevan a 
cárceL

causa de un atentado. Las 
dictadas en ese proceso se 
un total de 161 años de

En cuanto a su organización, 
puede señalarse que en el rrjes ae 
mayo de 1976 intentan lograr fondm 
abriendo una campaña ae

La "U.S.Q." es una de las 
organizaciones que ha desarrollado 
desde el año de su creación (1960) la 
táctica de utilización da cargos 
sindicales legales.^ habiendo 
protagonizado las grandes batallas 
contra el sindicato vertical.

En su programa, la “U.S.O." 
propugna defender permanentemente 
los intereses generales de los 
trabajadores y la construcción de una 
democracia socialista basada en la 
propiedad social de los medios de 
p r o duccidn y de cambio, la 
planificación democrática de la 
economic y la autogestión.

Sus objetivos mas próximos son: 
conquistas de la libertad sindical, en 
el marco de fas libertades 
democráticas plenas, la amnist/á 
política y laboral y el reconocimiento 
de las libertades especificas de las 
nacionalidades y regiones del estado 
español.

Lucha^ asimismo, por cuatro 
objetivos rei vi nd icativos 
fundamentales: el salario, el empleo, 
las condiciones de trabajo y los 
derechos sindicales.
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HUELGA DE P.N.N

LAS ELECCIONES, 
MOTOR DE LA 

POSIBLE 
VUELTA A CLASE
MADRID^ 28 (Logos).- La proximidad de las elecciones" 

y no otra razón parece ser la causa de la tendencia a ía 
normalización del conflicto de los PNN de Universidad, 
según se desprende de los diversos medios consultados por
Logos.

No obstante, portavoces 
oficiales de este profesorado 
ñan desmentido que la 
vuelta a clase sea ya un 
hecho, "Esta noticia es 
errónea y sólo contribuye a 
confundir a la opinión 
pública”, han puntualizado. 
En cualquier caso, las 
asambleas de centros y de 
distritos están decidiendo 
sus posturas en estos días, 
aunque, según los primeros 
datos conocidos son 
bastantes los centros que se 
mantienen firmes en la 
continuidad de la huelga, 
contradiciendo la propuesta 
de normalización de la 
coordinadora estatal, muy 
criticada por ello.

La influencia del 
panorama electoral parece 
clara, según diversas fuentes, 
de un lado, por parte de 
partidos políticos y 
centrales sindicales que 
operan en el medio 
universitario, y que no 
qtHeren tener sobre sus 
espaldas la responsabilidad

de una huelga mal vista por 
las familias, y de otro, por 
parte de un Ministerio que, 
no quiere lanzarse a medidas 
represivas contra los 
huelguistas y ofrece 
negociar el estatuto del 
profesorado con sus mejores 
deseos, pero sin una sola 
concesión real a las 
peticiones que se le hacen.

En opinión de algunos 
PNN, las conversaciones con 
Educación y Ciencia han 
tenido más un carácter de 
diálogo entre numerarios y 
no numerarios, con un 
fondo de defensa de 
intereses contrapuestos, que 
un intercambio entre 
administradores y 
administrados.

Si a todo este balance, se 
une la pérdida de cuatro 
meses de clase que de forma 
desigual ha afectado a los 
alumnos universitarios, se 
llega a la conclusión de que 
los intereses de grupo y de 
partido han primado incluso 
sobre los que básicamente 
habi*an motivado el 
conflicto.

Huelga del 
en Sí Todos cerraron
al final Noventa y siete personas detenidas

Al parecer actuaban como piquetes

MADRID, 28 (Logos).— Hacia las siete de la tarde, los- 
47 mercados de barriada habían cerrado a lo largo de la 
jomada aunque algunos estuvieron abiertos por la' 
mañana, según informa la Detegación de Abastos y 
Mercados del Ayuntamiento madrileño.

De las 300 galerías de alimentación existentes* en la 
capital, 50 que pudieron ser inspeccionadas, estaban 
totalmente carradas a esa misma hora, por lo que se 
estima que el cierre se había generalizado en todas ellas.

En los comercios o establecimientos de alimentación 
en puerta de calle se advertía también, a media tanle in 
cierre total.

La recepción en el mercado de frutas y verduras fue 
normal. En los demás mercados centrales, el horario de 
recepción da mercancías no había comenzado a la hora 
de redactar esta noticia.

Según fuentes próximas a los detallistas, el temor a 
los piquetes hizo que la mayoría de los establecimientos 
de alimentación echaran su cierre a mediodía o no lo 
levantaran en toda la jornada.

Estos mismos comerciantes estiman que si la policía 
gubernativa hubiera vigilado los mercados para evitar la 
actuación de los piqüetes se* habrían abierto numerosos 
puestos. Esos mismos piquetes se disponen a actuar 
contra los comerciantes en el caso de que no se 
solidaricen hoy con la continuación del cierre si los 97 
detenidos por la policía gubernativa al parecer 
sorprendidos como presuntos actuantes en los piquetes, 
no son puestos en libertad en las próximas horas.

LA MAYORIA DE LOS DETENIDOS, 
EN LIBERTAD

94 personas detenidas ayer en Madrid y su provincia por 
las fuerzas de orden público, acusados de formar>arU 
de piquetes que obligaron al cierre de comercios, han 
sido puestas en libertad a primeras horas de esta madru* 
gada, según fuentes del Gobierno Civil.

Aunque no ha sido facilitado todavía al número exac. 
to de los retenidos, se calcula en unos 15, a quienes las 
han sido instruidas las diligencias oportunas. Los deteni* 
dos ayer lo fueron tanto por la Guardia CivH, en algunas 
poblaciones cercanas a Madrid, como por la Policé Ar< 
mada en barrios madrilehos.

Por otro lado, la normalidad era casi total hoy en 
todos los mercados a excepción del mercado del pesca- 
do, donde no se ha permitido la salida de este producto 
a los comercios por la presión de algunos piquetes. La 
policía intervino ante esta situación y a las once de la 
mañana se procedía al suministro normal de pescado 
que ha llegado con retraso a las pescaderías.

En el matadero la comercialización fue esta mañana 
superior a la normal, debido a que ayer los detallistas 
no adquirieron género; en el mercado de frutas se nota
ba esta mañana cierta atonía, posiblemente porque los 
detallistas tenían género acumulado de ayer. Algunos 
detallistas exigieron tarnbién la libertad para todos los 
detenidos como condición para retirar género; en el resto 
de los establecimientos, mercados de barrios y galerías 
de alimentación, no se tenían noticias de anormalidad, 
aunque estaban esta mañana a la espera de recibir 
mercancías.

MADRID, 28 (Europa Press).— La mayor parte de las

Ha sido CONSTITUIDA la HUELGA DE PRENSA
1 I • Ll* •' I

Hoy se ha reanudado la publicación
de “Solidaridad Nacional

ASOCIACION de EMPRESARIOS
PINTORES de la PROVINCIA

de ZARAGOZA
El pasado día 2 de los 

corrientes se celebró en el 
Salón de Actos de la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad 
de Zaragoza, en calle Don 
Jaime I, 18, la Asamblea de 
Empresarios Pintores para la 
constitución de su Asocia
ción de ámbito provincial.

Con este acto se culmi
nó el trabajo que durante 
meses ha venido realizando 
la Comisión Gestora, inte
grada por los señores Ramí
rez Lasheras, Tudela Ferran
do, López García, Asín Ez- 
peleta, Estrada Parroqué, 
Cancer Aldea, Pintado Esto- 
bal, Fierro Amigot, Luna 
Minqote y Aparicio, y, en su 
calidad de asesor jurídico, 
don Fausto Placer Vera.

La citada Asamblea se 
desarrolló de acuerdo con el 
orden del día establecido: 
1. Necesidad de la constitu

ción de la Asociación.
2. Lectura de los Estatutos 

Provisionales.
3. Nombramiento de Junta 

Directiva Provisional.
4. Sugerencias, ruegos y 

preguntas.
En primer lugar, don 

Fausto Placer Vera hizo la 
presentación de la Comisión 
Gestora y seguidamente in
tervino en el primer punto 
del orden del día, para ex
poner en breves palabras el 
porqué de la constitución 
de la Asociación y sut fines.

A continuación se dio 
lectura a los Estatutos por 
los que ha de regirse la nue
va Asociación, que fueron 
aprobados por unanimidad, 
{>ara pasar, seguidamente a 
a elección de trece vocales 

de acuerdo con la normativa 
que establecen los Estatutos 
con lo que se logra una am
plia y justa representativi- 
dad.

La Asamblea General en 
sucesivas votaciones, deter

minó la composición de la 
Junta Directiva:

Presidente: don Jesús Tude
la Ferrando.

Vicepresidente: don José 
Carlos Fierro Amigot. 

Tesorero: don Miguel Ló
pez García.

Y los siguientes vocales: 
don Mariano Grau Gas
cón (autónomo), don 
Fernando Vallès Celma 
(autónomo), don Vicente 
Ramírez Lasheras, don 
José María Iranzo Gil, 
don Elias Alcantarilla 
Piqueras, don Fernando 
Agreda Aznar, don José 
Luis Aparicio Martínez, 
don Jesús Asín Ezpeleta, 
don Luis Cancer Aldea, 
don Javier Estrada Pa
rroqué.
Por último, en el punto 

ruegos y preguntas intervie
ne el tesorero, señor López 
García, quien justifica la ne
cesidad de efectuar una 
derrama inicial, deducible 
de las cuotas definitivas, y 
que se fija en cuantías que 
oscilan entre las 1.000 y 
las 3.000 pesetas, según ten
gan empresas entre cero y 
16 o más empleados. Tam
bién dicha moción se aprue
ba por unanimidad.

Hasta aquí, la reseña del 
acto de constitución de la 
nueva Asociación de Empre
sarios pintores. Pero, con 
destino a una mejor infor
mación de los interesados, 
muchos de ellos domicilia
dos en localidades de la 
provincia, hemos pedido al 
presidente, señor Tudela Fe
rrando, algunas puntualiza- 
ciones.

— Señor presidente, ¿qué 
finalidades persigue la Aso
ciación?

— Evitar la dispersión de 
empresarios y lograr una

El presidente y el asesor jurídico con miembros de 
la Junta Directiva, en el domicilio social 

provisional de Plaza de San Lamberto, 8 - primero.

auténtica unión para la me
jor y más eficaz defensa de 
los problemas e intereses 
de los asociados.

— ¿Sus objetivos?
— Lograr que todos los 

empresarios (autónomos o 
no) censados, se incorporen 
a la Asociación, en su pro
pio provecho, y consecuen
temente en el de todos los 
demás.

— ¿Es elevado el censo 
de empresarios en la provin
cia?

— Datos estimativos lo si
túan 'alrededor de 550 em
presarios, de ellos muchos 
autónomos.

— ¿Cuál será el ámbito 
de actuación de la nueva 
Asociación?

— Toda la provincia de 
Zaragoza.

— ¿Piensan ustedes en 
formar parte de alguna orga
nización gremial a nivel na
cional?

— Por supuesto. Supone
mos que cuando de todas 
las provincias hayamos cons
tituido nuestras propias aso
ciaciones, surgirá la necesi
dad de unir nuestros esfuer
zos en una Federación Na
cional.

— ¿Qué duración tienen 

los cargos y cómo son elegi
dos?

— Cuatro años para los 
cargos de presidente, vice
presidente y tesorero. Los 
vocales, renovables en un 
cincuenta por ciento cada 
dos años.

La Asamblea General eli
ge 13 vocales y posterior
mente, de entre éstos, tam
bién por votación elige al. 
presidente, vicepresidente y 
tesorero.

— ¿Con qué medios cuen
tan para su desenvolvimien
to?

— Exclusivamente con las 
cuotas de los asociados, aún 
por determinar, pues lógica
mente, a mayor número de 
miembros se obtendrán cuo
tas más bajas.

— ¿Algo más con destino 
a sus colegas empresarios 
pintores?

— Ofrecerme a todos, 
autónomos o no, para cual
quier ampliación o aclara
ción, conducentes a lograr 
su inscripción en la Asocia
ción ya que es deseo de mi 
Junta que estemos todos in
tegrados para la mejor de
fensa de nuestros problemas 
comunes.

BARCELONA^ 28 (Europa 
Press).— Continua la situación 
de huelga entre los trabajadores 
de Prensa que impide la 
aparición de la mayoría de 
diarios de Barcelona después que 
ayer finalizaran sin acuerdo la 
mayor parte de las reuniones 
que tuvieron lugar entre 
trabajadores y empresarios. La 
única variación experimentada 
es que, además de “La 
Vanguardia” y el “Mundo 
Deportivo”, hoy se ha publicado 
también ‘‘Solidaridad 
Nacional”, diario perteneciente 
a la recién creada Cadena de 
Modios de Comunicación Social 
del Estado que decidió anteayer 
junto con “La Prensa” volver al 
trabgjo normal.

Para esta mañana está 
prevista una nueva asamblea de 
trabajadores en paro que se 
dedicará a informar de las 
conversaciones a nivel 
empresarial de ayer.

En resmnen, en su momento 
la situación de la prensa diaria 
barcelonesa es la siguiente: se 
publican con normalidad La 
Vaiguardia, Mundo Deportivo y 
Dicen, de la cadena Godó, y La 
Prensa y Solidaridad Nación^, 
de Medios de Comunicación 
Social del Estado. Se encuentra 
en huelga el personal del Grupo 
Mundo, por lo que no aparecen 
Mundo Diario, Catalunya 
Express ni 4-2-4. Se encuentran 
también en huelga y no 
aparecen tampoco el Diario de 
Barcelona y el Noticiero 
Universal. La redacción de 
Tele/Express está también en 
huelga, aunque trabajen los 
talleres, comunes con los del 
resto del Grupo Godó. La 
redacción de El Correo Catalán 
no está en huelga, pero el diario 
no sale por el paro del personal 
de los talleres pertenecientes a 
Gráficas industriales. Por 
último, el personal de Avui ha 
llegado a un acuerdo con la 
empresa aunque el diario no 
puede tampoco aparecer por 
imprimirse en los talleres de U 
Noticiero Universal. El paro de 
los talleres afectará 
posiblemente a la mayoría de 
revistas editadas en Barcelona y 
que se imprimen en talleres de 
los diarios.

ANUNCIO DE 
HUELGA EN EL 
AEROPUERTO DE 
“LOS RODEOS”

SANTA CRUZ DE 
TENERIFE, 28 (Lobos).- Los 
trabajadores de Electrolux,

empresa que mantiene la 
servicios de limpieza de la 
aviones que repostan en e> 
aeropuerto de Tenerife, h»l 
anunciado una huelga pañí! 
próximo día 30, conforme ii - 
normativa legal en matrnl^ 
laboral, el motivo del paro «di 
incumplimiento según dicen lar 
trabiÿadores de las normas qai 
rigen este tipo de labal 
informan fuentes sindicales. R 

Por otro lado, hoy se reunin 
la comisión deliberadora dd 
convenio colectivo del settó r 
áderometalúrgico de la provinM 
para tratar de llegar ai®*' 
solución en la huelga q# 
mantienen.

HUELGA DE MARINOS 
EN SOLIDARIDAD 
CON UN COMPAÑERO 
DESPEDIDO

BILBAO, 28 (Logos).- lá 
tripulantes del buque “Carma 
IIP’, de la naviera “Compíí* 
del Vapor Carmen”, atracados 
los muelles de Axpe (Erandiol 
se han declarado en hudgi® 
solidaridad con su compté 
D. José Antonio Madiw 
Acosta, despedido del buq* 
“Amina”, propiedad de » 
misma compañía. , 

La causa del despido eí, • 
parecer, la actividad sindical q>* 
el Sr. Madiero realizaba coiw 
mUitante del sindicato libre i» 
la Marina Mercante, y»?* 
ejercía a bordo del biM^ 
‘ Amina”, donde organ)» 
asambleas con vistas a prepa® 
un convenio colectivo y bm® 
soluciones a los problema» ’ 
los trabiúsóores a bordo.

Por este mismo motivo w 
parado también el buq 
‘‘Amina”, que actualmente 
halla surto en el puerto de 
Musel”.

PAVIMENTOS

NAVES 
INDUSTRIALES

PARKING
l)|s| RIIU IDOK M’l K 

l’\K \

ZARAGOZA 
PEARTE • Dr. Lozano Monzón, ' 

Tfno. 37 31 81
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MENOS OFERTA BOLSA de MADRID

central financiera 
DE ARAGON, S, A 
TODO EN

CREDITOS
Feo. Vitoria, 8-10'12

Tel. 219702.ZARAGOZA
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya)

MADRID

La sesión de hoy ha contado 
con un ambiente de 
¡ncertidumbre y deseos de

mejorar, <| ue se ha 
complementado con algunos 
apoyos. En los bancos 
comerciales principales inueha.s 
repeticiones o deseuentos de 
pe(]ueña cuantía como tos 
recortes de .3 punto,s en Banesto 
e llis})ano. El Zaragozano cede 
6, .5 el Coca y 4 el Ibérico. 
También los industriale.s se 
inclinan por las repeticiones y 
(ínicamcnte Banjunión pierde 2. 
Hay un equilibrio en el 
resultado de las eléctricas, 
ligeramente favorable a lo 
positivo y destacan los avances 
de 2 en Viesgo y 1 ,.5 en Unión, 
contra recortes de 2 en 
Cantábrico y I en Sevillana. La 
mayor variación aportada por 
los índices se encuentra en 
alimentación má.s 0,56 y ello es 
debido a la mejora de 8 enteros 
en Ebro. En construcción e 
inversión hay gran número de 
repeticiones de cambio y como 
alternativa Dra^dos mejora 5 y 
Ceivasa 2. En Monopolios 
Tabacalera cede 5 y Telefónica 
mejora un cuartillo y en 
siderúrgicas cortos avances 
destacando Olarra más 3 y 
algunas variaciones negativas 
como Tubacex —2. Lo más 
notable de químicas y papeleras

«•nlero.s «-n Torræs y «‘I avance de 
.5 en Petromed, \a (lue el resto 
son variaeioiH‘s aitcniativas, 
generahnenle de I entero. Al 
ciern* apreeiable reducción de la

Barcelona)
oferta y salida de 
compradores para el 
bançario; Indice: 92,32

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

tanteos 
sector 
-0,07

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

En muchas ocasiones se deja 
pasar el tiempo en comentarios, 
sin mayor alcance, discurriendo 
la sesión con placidez y 
variaciones moderadas en 
general, pero al cierre y sobre 
todo después del pase de 
bancos, surge dinero para este 
grupo y se termina con cierta 
animación. En los bancos 
repeticiones o recortes entre los 
que destacan las pérdidas de 15 
en Popular y de 6 en Atlántico. 
En eléctricas avances de 2 en 
Viesto y de 1,5 en Unión y 
Sevillana. Corto de contratación 

el sector siderúrgico en el que 
únicamente se contrataban 5 
clases de valores, con 3 
repeticiones, un avance de 2 en 
Oíarra y una pérdida de 3 en 
Tubacex. En químicas mejoras 
de 4 enteros para Eaes y 
Papelera y en monopolios 
repetición para Telefónica. 
Indice: 92,68 -0,07.

.Sesión' bastante anodina, 
debida a la falta de órdenes, con 
un cierre donde (|uedando algo 
de oferta, se produce la salida de 
dinero para el sector baneario. 
En el capítulo de mejora.s 
únicamente destacan los avances 
de 4 en (]ainpsa, 2 en (utroen > 
Viesgo dinero má.s .3. Los 
recortes son de mayor 
intensidad en el sector 
cementero, con pérdidas de 5 en 
Eomento y 3 en Asland y 
Sanson, se nota poca actividad 
en automóvil, inmobiliarias y 
siderúrgicas, y los bancos 
industriales recogen muchas 
repeticiones. En el sector de 
comerciales hay bajas de 9 en 
Hispano y 8 en Santander.

F Jóse A.Traver 
Espallaí^oes

£ COSO.24-32.2
TELS. 210496-210497

L ZARAGOZA-4

ue mantiene la 
e limpieza de la 
le repostan en h 

de Tenerife, lia|
Lina huelga panU 
I 30, conforme » 

legal en mato! 
lotivo del paro «di 
nto según dicen lar 
de las normal qK| 
tipo de labo| 

entes sindicales, fe 
lado, hoy se reunin 
n deliberadora dd 
olectivo del secta ? 
irgico de la provinn L
- de llegar a 
en la huelga

un 
q»

•E MARINOS 
IRIDAD 
)M PAÑERO 
O

Cimbros Dira el día 28 de Abril de 1977

C A M B 1 0 s

DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

l Dólar USA............ .*. . . ■ 68,642 68,842
! Dólar Canadiense .... 65,446 65,706
1 Franco Francés .......... 13,832 13,887
1 Libra Esterlina............. 11 7 892 1I83I1
1 Franco Suizo............... 27,242 27,375

100 Francos Belgas(com) . 190,302 191,387
1 Marco Alemán............. 29,069 293I6

100 Liras Italianas............. 7,736 7,767
1 Florín Holandés.......... 27379 28,118
1 Corona Sueca................ 15,806 15,889
1 Corona Danesa............. 1 1,504 11,557
1 Corona Noruega.......... 13,012 13,075
1 Marco Finlandés .... 16321 17,012

100 Chelines Austríacos . . 408,413 412,054
100 Escudos Portugueses . 177,003 178,439
100 Yens Japoneses.......... 24,745 24362
100 Francos Belgas (fin) . . 189314 191,121

.Agí ¡culi lira 
Industria Comercio. 

Construcción

LARIN, 
S. A.

La Junta General Extra
ordinaria celebrada al efecto 
ha acordado la reducción 
(mediante restitución en 
efectivo a los accionistas) 
del capital social que, en vir
tud de ésta y de anteriores 
reducciones, queda cifrado 
en quinientas mil pesetas; 
y, en consecuencia, al valor 
de las acciones en cincuenta 
pesetas cada título.

Lo que se hace público a 
efectos del artículo 98 de la 
Ley de 17 de julio de 1951.

Zaragoza, 95 de abril de 
1977.

EL CONSEJO 
DE ADMINISTRACION

CONSORCIO AGRICOLA INOUSTRIAL 
TEXTIL ARAGONES. S. A.

AMPUACION DE CAPITAL

ELECTRICAS

Banco Zaragozano........................ 623
Banco Exterior.............................. 478
Banco Central................................. 508
Banco Español de Crédito........... 336
Banco Hispano Americano .... 313
Banco de Santander...................... 519Banco Popular Español........... 344Banco de Bilbao........................... 443
Banco de Vizcaya........................ 343
Banco Industrial de Cataluña . . . 278

Banco Occidental........................ 229
Banco Atlántico .*.........................
Banco Ibérico................................. 347

Banco Urquijo.............................. «790

Banco Industrial del Sur.............. 540

Hidro Española.............................. 
Sevillana......................................... 
Cantábrico......................................  
Eléctrica Viesgo...........................  
Hidro Cataluña.............................. 
Iberduero......................................... 
E. Reunidas...................................  
Unión E. Madrileña...................... 
Penosa ...........................................  
Pecsa 5.000 ...................................  
Fecsa 1.000 ....................................

MINERAS

Ponferrada.........................................
Duro Pelguera...................................

Bldenametalúngicas

Altos Hornos........................  . - •
Auxiliar P.C....................................
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El Consejo de Administración, haciendo uso de la 
autorización que le fue conferida por la Junta General 
extraordinaria de accionistas celebrada el día 12 de 
junio de 1976, ha acordado ampliar el capital social 
en treinta y dos millones y medio de pesetas, con la 
puesta en circulación de 65.000 acciones al portador 
numeradas del número 130.001 al 195.000, ambos 
inclusive, ofreciéndolas en las siguientes condiciones:

MENTOS

NAVES 
JSTRIALES

IRKING

ZARAGOZA 
)r. Lozano Monzón, 
fno. 37 31 81 _

1. Los actuales accionistas tendrán derecho preferen
te a la suscripción de una acción de las número 
130.001 a 162.500 por cada cuatro acciones que 
posean, desembolsándolas íntegramente a la par, 
o sea a 500 pesetas en el momento de la suscrip
ción. Estas nuevas acciones tendrán idénticas 
características y derechos que las actuales y parti
ciparán en los beneficios sociales desde el 1 de 
enero de 1977.

2. La suscripción de las restantes 32.500 acciones 
número 162.501 a 19 5.000 será completamente 
liberada y con cargo a la cuenta de regularización 
D.L. 13/1975 de 17 de noviembre, en la misma 
proporción que la suscripción anterior (es decir, 
una por cada cuatro) teniendo idénticas caracte
rísticas y derechos que las actuales y participando 
en los beneficios sociales desde el 1 de julio del 
corriente año.

3. Estas dos suscripciones serán simultáneas contra 
la presentación del cupón número 35, cuyo nú
mero quedará inutilizado y sin valor alguno para 
cualquier otro fin.

4. Los gastos de esta emisión serán a cargo de la 
Sociedad.

5. El plazo de sucripción será del 1 de mayo óel 
presente año al 30 del mismo, ambos inclusive.

6. Los accionistas que no concurran a la suscripción 
de acciones en la forma y plazo indicados se enten
derá que renuncian a este dereho, por lo que las 
acciones nuevas no suscritas quedarán a disposi
ción del Consejo de Administración para su coloca
ción en la forma que estime conveniente.

7. La suscripción y demás operaciones con ella rela
cionadas se efectuará con el Banco Central y Ban
co Hispano Americano.

Azucarera......................................
Ebro.............................. .. ................ 391 399
Aguilas............................................ 101 —

• QUIMICAS

PotrAIpnç ........................................... 305 304
Pvnln<ivn« ............................................ 157 156
Pnorníac .............................. ... 83 823dlCiyiQ* ••••••••••■•

CONSTRUCCION

Dragados ...................................... 450 455
Urbis ............................................. 133 132
InmohílÍRriA^ MaIFO........................... 136 136
WalloHormnçn ..................................... 179 179

VARIOS

Tolpfnnir*a ..................................... 11930 1193
--

Çampça ........................................ 250 250
Tahar-alpm ........................................ 165

413
160

Actillprnç ........................................
Mptrn ........................................
1 IniAn PÁniy .............................. •

...........................f04 t04

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

AMPLIACION DE UN 
CREDITO A "RENFE"

Zaragoza, a 27 de abril de 1977. 

EL CONSEJO DE ADMINISTRACION

banco de huesea... un sm de-ínteres” capital

BILBAO, 28 (Logos).— 
Un sindicato internacional 
de bancos ha decidido 
aumentar hasta 130 
millones de dólares un 
credito a RENTE, dada la 
gran aceptación que ha 
tenido la operación en el 
mercado internacional. En 
principio se había fijado el 
citado crédito en cien 
millones de dólares.

El consorcio baneario 
que ha dirigido la operación 
de crédito a RENFE está 
encabezado por 
Westdeutsche Andesbanank 
Girozentrale. de Alemania y 
el Banco de Vizcaya figv I 
como la única ent*. 
bancaria española -a 
dirección r q
consorcio
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exprès
Graves acusaciones 

de un 
refugiado soviético URSS: Crece lo

ACUERDO 
PESQUERO 
CUBA-U.S.A.

LA HABANA. 28 (Efet. 
Cuba y los Estados Unidos 
culminaron hoy un proceso 
de negociaciones y firmaron 
un acuerdo Que permite a 
Cuba pescar en aguas norte- 
americartas y que establece 
límites marítimos provisio
nales. El acuerdo fue firma
do en La Habana el miérco
les, depués de dos rondas 
de conversaciones efectua
das en Nueva York y La 
Habana.

LA PLATAFORMA 
PETROLERA 
“BRAVO” SIGUE 
EN LLAMAS

STAVANGER (Noruega) 
28 (Efe-Reuter).— Los bom
beros norteamericanos espe
cialistas en apagar pozos pe
troleros incendiados que han 
sido contratados para sofo
car las llamas de la plata
forma petrolera en el Mar 
del Norte sugieren que pue
de que lo hayan logrado 
para antes del mediodía de 
hoy.

No obstante, el mal tiem
po o el fuego podrían frus
trar el éxito de la operación.

BORGONOVO: 
DEFINICION 
PRESIDENCIAL

SAN SALVADOR, 28 
(Efe).— El presidente salva
doreño, coronel Arturo Ar
mando Molina, reiteró ayer 
tarde en esta ciudad las re
cientes declaraciones formu
ladas a "Efe" acerca de que 
no adoptara decisiortes preci
pitadas en el caso del se
cuestrado candiller Mauricio 
Alfredo Borgonovo PohI.

POR UNA GUERRA 
MAS 
HUMANITARIA

GINEBRA, 28 (Efe).- 
La propuesta de Méjico, de 
la que España es coautora, 
encaminada a creer un comi
té para estudiar la limitación 
del uso de armas convencio
nales y presentada en la con
ferencia diplomática sobre 
derecho humanitario que 
tiene lugar en Ginebra, ha 
provocado divergencias debi
do a la oposición que de
muestran las potencias fabri
cantes de armas, se informó 
hoy en esta ciudad.

Los principales adversa
rios al proyecto son los Esta
dos Unidos, la URSS, Fran
cia, Gran Bretaña, Alemania 
Federal e Italia.

disidencia religiosa
WASHINGTON, 28 (Efe-Upi).-
La detención en masa de 
pcntecostalianos en la Unión 
Soviética ha terminado pero el 
hostigamiento de 
fundamentalistas no inscritos en 
el registro oficial continua, 
manifestó ayer un 
petccostaleño emigrado.

Yevgeni Bresenden (36 años), 
electricista de profesión que 
cumplió tres años de condena en 
una prisión soviética a causa de 
sus creencias religiosas, ha 
declarado que “pese a la firma 
del acuerdo de Helsinki, en el 
que se dice que han de 
respetarse los derechos religiosos 
de los ciudadanos, el gobierno 
soviético continúa persiguiendo 
a los creyentes tanto física 
como moralmente”.

Bresenden prestó testimonio 
hoy ante la Comisión de 
Seguridad y Cooperación en 
Europa, presidida por el 
congresista Dante B. Eascell, 
demócrata por Florida, que está 
celebrando audiencias públicas 
sobre el cumplimiento de los 
acuerdos de Helsinki de 1975 
sobre derechos humanos.

El electricista emigrado 
testificó ante la comisión que

“no existe una sola casa de 
oración oficial en la U.B..S.S. 
para los pcntecostalianos” y 
aauellos que asisten a reuniones 
rnigiosas de la secta evangelista 
son “regularmente multados y 
procesados”.

‘*La secta pentecostaliana es 
considerada ilegal oficialmente 
— testificó Bresenden—”. “Y 
todos sus miembros son 
privados no sólo de sus derechos 
religiosos sino también de sus 
derechos civiles”.

El testigo especificó que 
entre los derechos de los que se 
veían privados estaban incluidos 
la educación —incluso en 
privado— el derecho al trabajo, 
vacaciones y la correspondencia.

Bresenden añadió que los 
pcntecostalianos que no se 
nallan inscritos, como requieren 
las leyes soviéticas, “no están en 
contra de inscribirse en el 
Registro Oficial como grupo 
religioso”, sino que se oponen a 
tantas reglas que “acarrean 
tantas prohibiciones que parece 
no tener sentido el creer en la fe 
y equivalen a un suicidio 
espiritual”.

Los pcntecostalianos se 
adhieren a los principios 

expresados en los hechos de los 
apóstoles del Nuevo Testamento 
y entre sus prohibiciones está el 
portar armas. En la Unión 
Soviética esta secta está 
concentrada en Ucrania y 
Siberia, con pequeños nucleos 
en todo el país.

Bresenden añadió que 
muchos de los líderes oficiales 
de los grupos religiosos inscritos 
en el registro “están 
corrompidos” y citó ejemplos 
de compras de Biblias 
procedentes del extranjero en el 
mercado negro.

“Todos los creyentes de la 
U.R.S.S. saben que estos líderes, 
de las iglesias inscritas 
oficialmente son agentes de la 
KGB” - declaró Bresenden—.

Otro- testigo presente en la 
audiencia, Peter Reddway, 
lector del “London School of 
Economics” dijo que el régimen 
soviético, parece estar 
básicamente a la defensiva, que 
sus medidas represivas son ahoa 
menos eficaces que antes, y que 
está comenzando a desgastarse 
bajo la presión conjunta de los 

creyentes soviéticos y 
defensores y simpatizante)^ 
extranjero”.

'Ta disidencia rcligiog| 
generaliza y va en aumento".

PRAGA CONGRESO 
IDEOLOGICO 
COMUNISTA

PRAGA 28 (Efe-Upij. 
Delegados comunistas de í; 
países iniciaron ayer en q|| 
ciudad un congreso que duriq 
tres días y que ha jií: 
convocado para discutí) 
problemas ideológicos y teórica 
del movimiento comuníii 
mundial, informaron fuenlg 
comunistas.

Entre los puntos objeto i 
discusión figuran la posicióndí 
eurocomunismo, la línei i 
independencia respecto à 
Moscú adoptada por vvig 
partidos comunistas de Eunp 
occidental y el tema dt lo 
derechos humanos, dentro ¿ 
cual se inserta el problema i 
los disidentes de Europi 
oriental.

El Congreso no adopta 
decisiones.

FERIA 
lIMTERMACiaiMAL DE

CON LOS OJOS PUESTOS EN LA 
CONCESION DE DERECHOS DE 
EXPLOTACION ECONOMICOS 

LONDRES
NEGOCIA LAS 
MALVINAS
GIBRALTAR: ROWLANDS ANUNCIO QUE LA 
TENDENCIA DEL FOREING OFFICCE 
CAMINA HACIA LA DESCOLONIZACION 
DE PEQUEÑOS ENCLAVES

LONDRES, 28 (Crónica por Ramón-Luis 
ACUÑA, de Efe, especial para 
‘ARAGON/expres).

La riqueza de los mares que rodean a las islas Malvinn 
fue decisiva para que Gran Bretaña accediera a negociar con »
Argentina la soberanía de estas islas.

Observadores británieds se refirieron a esta caua 
descolonizadora en una encuesta de Efe, que puso de relieve» 
imposibilidad de explotar los recursos marinos adyacentes a esas 
doscientas islas sin la decisiva cooperación argentina. ,

Michael Fremchman, del "Times", recuerda que el informen 
Lord Schackieton habla de la existencia de la mayor reservem 
proteínas del mundo en los bancos de un marisco similat» 
camarón situados en esta zona marítima. Para el periodis» 
conocedor 'in situ" de las Malvinas, como el resto de W 
encuentros, el valor pesquero del área es mayor que el del» 
yacimientos petrolíferos, tampoco despreciables.

John Rettie. director de "Latinoamerican Newsletter',»^ 
constar que fue la ''Falkland Islands Com^ny" 
británica dueña de la economía de las Malvinas, la que 
mayor influencia sobre las negociaciones angloargentinas em 
relación a las islas.

Según Richard Gott, de "Guardian", los empresif'’̂  
británicos con intereses en las islas Malvinas quisieron 
el Gobierno británico ensalzando los recursos naturales de 
colonia.

Pero Gott no cree en esta influencia y da importancia toi 
circunstancias políticas, como la preparación para la revision 
tratado de la Antártida en 1990. \

Los especialistas consultados notan un gran desconoció 
del caso de las islas Malvinas entre el ciudadano medio bria^ 
que leyó hoy en las primeras páginas de los perio^ 
nacionales el anuncio de la negociación bilateral descolonizsOO^^ 

Eward Rowlands, el subsecretario del Fareing Office QO» 
llevar esta negociación, opinó en una conversación 
periodistas que la cuestión de las Malvinas ha de contemple'^ , 
el contexto de urta nueva visión británica, de las relaci 
anglo-tberoamericanas.

Definió el ministro encargado de 
visión como "moderna" y "seria", e hizo hincapié dentr 
en los intercambios económicos bilaterales. ** 

Regímenes como el argentino actual y el 
susceptibles de evolución, según Gran Bretaña, que ti^ ^ 
ellos una actitud distinta que con Chile, por ejemplo, 
no obstante no congeló los intercambios comerciales. yá 

La descolonización de las Malvinas es un caso 
puede contemplarse como paralela a la 
colonias británicas como Bélica y Gibraltar, dtjo ^m suj^ 
rueda de prensa el ministro británico de Asuntos^teri^ • , 

Rowlands lo reiteró en su charla '
I tendencia general del "Foreing Office . as 
I descolonización de los pequeños enclaves.

SGCB2021
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Líder nuclear
BONN, 28 (Crónica 

por Pere BONNIN, de 
Efe, especial para 
ARAGON/expres.)

El gobierno federal al^^ 
invertirá alrededor de 6.530 
millones de marcos nara 
nromover la investigacnm de la 
energía nuclear y no nuclear.

Asi lo decidió el Consejo de 
Ministros, reunido ayer, que ha 
elaborado un programa de 
inversiones a realizar hasta 
1 980 en el que la investigación 
nuclear se llevará la mayor parte 
del presupuesto con unos 4.5áU 
millones de marcos.

El resto se dedicara a 
investigar otras fuentes 
energéticas y a desarrollar 
nuevas tecnologías que 
contribuyan al ahorro de 

o»*»?'*- I- j I JEl Ministro Federal de 
Investigación, Mans 
Matthoeffer, manifestó en una 
rueda de prensa que con este 
nuevo programa de inversiones 
ri gobierno pretende unificar 
criterios en las futuras 
actividades relacionadas con el 
suministro de energía al país.

Subrayó asimismo la mayor 
atención que se presta a la 
investigación de energía nuclear 
comparado, con el programa 
energético de 1972. Según las 
nuevas previsiones, si en 1972 la 
proporción entre la 
■ivcstigación nuclear y la no 
nuclear era de 79 a uno, en 
1980 sera de 2,7 a uno.

“La era del pro^rarna 
atómico ha terminado’, dijo 
Matthoefer, quien se mostró 
convencido de que, ante las 
continuas subidas de loe precie» 
del petróleo, el uso de la energía 
solar “no sólo será de buen 
gusto, sino también rentable”.

A pesar de los criterios 
adoptados por Estados Unidos, 
en su política nuclear, el 
Gobierno alemán sigue 
empeñado en promover la 
reconversión del uranio, asi 
como el desarrollo del reactor 
de incubación rápida (‘ Schnell 
Brutreaktor”), que produce 
plutonio útil para armamento

producir más combustible del 
que consume.

El programa dedica especial 
atención a la reconversión de los, 
elementos combustibles porque 
permite aprovecharlos mejor 
(entre el 25 y el 30 por ciento) 
y ofrece la posioUidad de 
almacenar los residuos 
radiactivos en forma más segura.

El factor seguridad ha sido 
decisivo a la hora de tomar esta 
deteiminación, ya que siendo la 
República Federal de Alemania 
un país muy poblado no puede, 
como Estados Unidos, crear 
zonas de almacenamiento y 
aplazar la reconversión para el 
momento que se considere 
oportuno.

Se continuará promoviendo 
con ayuda estatal la seguridad 
de los reactores y la protección 
contra la radioactividad, con el 
fin de elevar los márgenes fe 
seguridad de las centrales y 
determinar los riesgos, que son 
ahora caballo de batalla en las 
discusiones públicas sobre la 
utilización de la energía nuclear 
con fines pacíficos.

Alemania se presenta como 
un fuerte exportador y 
productor de tecnología 
nuclear, así que el programa 
energético del Gobierno parte 
del supuesto de que la planta 
europea de investigación nuclear 
se instalará en Garching, cerca 
de Munich.

DETROIT
TONELADAS DE ARMAS Y 
EXPLOSIVOS EN UN PISO

DETROIT, 28 
(Efe-Reuter).— Varias 
toneladas de armas y 
e xplosivo.s, incluidos 
granadas de mortero, minas, 
bombas de plástico y armas 
automáticas, han sido 
halladas en un piso de 
Detroit, informó ayer el 
F.B.I

El ocupante del piso.

identificado como Gary 
Rogers, de 31 años, 
entregó ayer tarde a 
autoridades de Miami.

R 
se 
las

Rogers, antiguo 
empleado de un fabricante 
de armas ya fallecido era 
buscado por la policía desde 
hace tiempo, acusado de 
tenencia ilícita de armas..

Terminó el juicio
CADENA PERPETUA 

PARA LOS 
BAADER MEINHOF

STUTTGART, 2 8 
(Efe-Reuter).- Los tres 
procesados en el juicio de la 
guerrilla urbana Baader 
-Meinhof- fueron

LA “HEPARINA
EN CIRCULACION
Esta "píldora" se suministrará en evitación de 
trombos, anginas y arterioesclerosis

LONDRES, 28, (Efe).- La 
"heparina" podrá ser administrada 
oralmente antes de año y medio, declaró 
hoy el profesor Vijav Kakkar, del 
Kings's College Hospital de Londres.

El Dr. Kakkar dirige un equipo de 
investigación que lleva a cabo un 
extenso trabajo sobre la enzima 
anticoagulante "heparina" que los 
médicos de todo el mundo, y muy 
especialmente los cirujanos y 
ginecólogos, esperan con atención.

La "heparina" se utiliza actualmente 
como anticoagulante, administrado por 
vía intravenosa, en la preparación de los 
pacientes que van a ser sometidos a 
intervención quirúrgica cardiovasculares, 
así como en el tratamiento de trombos;

anginas y algunas formas de 
arte ri oesclerosis.

Pero existe en la opinión médica 
cierto recelo respecto a su utilización 
extensiva en la práctica clínica.

El equipo del King's College Hospital 
consiguió aislar el compuesto de la 
heparina que impide la formación de 
coágulos y trabaja ahora en su síntesis, 
lo que permitirá a los farmacéuticos 
fabricar la enzima en forma oral.

Se estima que esa nueva "píldora" 
podrá limitar los efectos trombósicos de 
la píldora anticonceptiva.

El King's College Hospital invertirá 
en los próximos, siete años dos millones 
de libras esterlinas en investigación 
(unos 234 millones de pesetas)

RECEPCIDN A HUSSEIN
Abdullah Salah. (Telefoto, Clfra-Upl.)

nuclear.
Pero al mismo tiempo 

deberá fomentar el reactor 
altas temperaturas, que 
contrario del reactor

se 
de
al 

de

condenados a 
perpetua, hoy.

las sentencias 
contra Jaccarl 
Andreas Baader,

cadena

dictadas 
Raspe, 
Gudrun

Ensslin se anunciaron al

espectacular que ha durado 
23 meses, repletos de 
incidentes y controversias.

Los tres inculpados 
fueron acusados de delitos 
de homicidios, robo en 
entidades bancarias y 
colocación de bombas. Tres 
de las bombas estallaron en 
las instalaciones del Ejército 
USA, matando a cuatro 
soldados.

tras la 
EXPULSION 
DE LOS 
AMERICANOS

1 EE.UU. SUSPENDE
1 EL SUMINISTRO

WASHINGTON, 2 8 
(Efe-Reuter).— Estados Unidos 
ha_ suspendido el envío de 
armamento a~Etiopía, tras la 
decisión del Gobierno de Addis

incubación rápida, no puede térm’ino de juicio

DE ARMAS 
A ETIOPIA

Abeba de cerrar la mayor parte 
de las instalaciones 
norteamericanas en aquel país. 

, La decisión de la Casa Blanca 
se refiere a solicitudes aprobadas 
previamente para envío de 
equipo militar. .. ________

El departamento de Elstado y 
el de delensa se dispone a revisar 
los pedidos hechos por Etiopía 
de cazas F-5-E, carros M-60 y 
municiones.

La Unión Soviética acordó el 
pasado diciembre suministrar 
armamento y equipo soviético a 
'Etiopú. _

Unos’ 325 funcionarios 
norteamericanos y.familiares se 
han visto afectados por la orden 
del Gobierno etíope de cerrar 
cinco insta 1.a cionea 
estadounidenses.

ENTREVISTA DEL 
EMBAJADOR 
SOVIETICO CON 
CYRUS VANCE

en Ginebra en la segunda mitad 
del mes de mayo, pero^ un 
funcionario del departamento se 
negó a confirmar si estos habían 
sido loe temas tratados en la 
reunión del miércoles.

Los Estados Unidos y la 
Unión Soviética anunciaron el 
martes que las negociaciones 
sobre armamento estratégico se 
reanudarían en Ginebra el 11 de 
mayo.

EGIPTO RESPONDE 
A LA ACUSACION 
SOVIETICA:
“ES ALUCINANTE”.

WASHINGTON, 28

EL CUMPLEAÑOS DE CAPRA
»OUa. - íl dinctor bolly'MMd.nu Frank an su cata da Baan-
cando andnatodrdflco F,par.man,.! da

(Efe-Rruterÿ- El embajador 
soviético, Anatoly Dobrynin, se 
entrevistó con el secretario de 
Estado, Cyrus Vance en la 
séptima reunión que celebre 
aquel con un alto funcionario 
norteamericano desde que loa 
dos países fracasaron en las 
negociaciones para un acuerdo 
sobre annamento estratégico.

La entrevista de las dos 
personalidades tuvo lugar en el 
departamento de hitado y duro 
90 minutos.

r.i departamento tiene 
previsto anunciar esta semana 
que Vanee y el ministro 
soviético de Asuntos Exteriores, 
Andrei Gromyko, abordarán los 
temas del armamento 
estratégico y el de la conferencia 
para la paz en el Oriente Medio,

EL CAIRO, 28 (Efe-Upi)— 
La Unión Soviética ha acusada 
Egipto de proyectar una 
agresión annada contra Libia, y 
ha advertido al Gobierno de El 
Cairo de las consecuencias que 
podrían derivarse de semqante 
acción, informa hoy la prensa 
local.

Los periódicos cairotu dicen 
que la acusación soviética, que 
rechazan y califican al mmismo 
tiempo de “alucinación , esta 
contenida en varias notas 
enviadas por Moscú, ha 
espaldas de Egipto , a los 
goDiemoB árabes.

Con grandes titularcs en 
primera páma, los periódicos 
denuncian la acción soviética 
como una “gran conspiración”, 
califican la política rusa ^en 
Oriente Medio de “desastre”, y 
añaden que Moscú esta
actuando como 
autonombndo “guardian 
mundo árabe”

Este “incidente’* 
contribuido a empeorar

u n 
del

ha 
las 

conreladonea egipcias tanto 
Ruflia como con Libia, que se
mantienen tensae desde hace ya 
tres afk>s.
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FIESTAS EN EL BAKRIO ÜE LA PAZ IIIZGAIHI 
de 

GIIARIIIA

HOY CONFERENCIA DE PASTOR
RIDRUEJO ___________

S5 
i

Hoy a las 8 de la noche en la Tribuna del Ateneo (Casino 
Mercantil) el Dr. José Antonio Pastor Ridruejo, Catedrático 
de Derecho Internacional en la Facultad de Derecho de esta 
Universidad, dictará urta disertación sobe "La tercera confe
rencia de las Naciones Unidas sobre el derecho del mar .

Con esta importante conferencia, se inaugura la Sección 
Jurídica del Ateneo de Zaragoza. El Dr. Pastor Ridruejo, es 
miembro de la delegación española en la III Conferencia de 
la O.N.U. sobre el Derecho del mar y ha asistido a todas las 
sesiones celebradas hasta ahora. En el asunto de la Barce
lona Traction", planteado ante el Tribunal^ Internacional 
de Justicia, fue asesor jurídico de las tesis españolas.

Ha publicado varios libros: "La protección a la pobla
ción civil en tiempo de guerra", "La jurisprudencia del 
Tribunal de La Haya" y, recientemente "La explotación de 
los fondos marinos más allá de la jurisdicción nacional"

La importante personalidad científico-jurídica del Sr. 
Pastor, y la actualidad extraordinaria del tema es de espe
rar congregue hoy en el Ateneo de Zaragozá un numeroso 
público jurista y en general de zaragozanos interesados por 
el tema. Será presentado por el Dr. Cerezo Mir, Catedrático 
de Derecho Penal (Universidad de Zaragoza).

La entrada será pública.

ENCUENTRO CON TIERRA SANTA

• .sí

‘Mv'-vKiki» i* «
*IO>

.M

Ayer fue presentado el programa "Encuentro con Tierra 
Santa" conjuntamente entre el Ministerio del Turismo de Is
rael para Europa representado por el señor Shai, dos miem
bros de la Compañía Air France y la agencia de Viajes Me- 
liá representada por don Francisco Abancéns Martínez, di
rector área Vil, el director Comercial don Guillermo R. 
Fuste y otros altos cargos de la agencia.

En el Salón de la Feria Oficial de Muestras por la tarde 
el Rvdo. don Enrique Pascual, gran conocedor de Israel, pro
nunció una charla-conferencia sobre "Aspectos turísticos de 
Tierra Santa". Se proyectó una interesante película sobre 
"Israel hoy", actuando posteriormente un grupo musical is
raelí, SABRA, que interpretó canciones folklóricas. Final
mente se. sortearon entre los varios centenares de personas 
asistentes numerosos regalos. Una vez más la agencia de 
Viajes Meliá ha dado muestras de su interés por todos los 
zaragozanos al mostrarles las ventajas y las maravillas del 
territorio israelí en donde Tierra Santa predomina como un 
lugar al que han de acudir todos los cristianos del mundo 
para conocerlo y observar sus maravillosos parajes.

RESTHURnnTE 
imRinERO

in EIITERITn 3
GARCIA SANCHEZ, 8 

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Arm Marinera 
Merluza Plancha 
o Merluza Romana

Vino Ribeiro 
Crocanti 
Café y licor

TODOINCLl¿IDOj 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

r¿
Hace unos días publicamos el programa de fiestas del ba

rrio de La Paz. Un barrio que es auténtico modelo de organi
zación ya que conjuga todas las diversiones posibles para que 
tantos los mayores como los jóvenes vivan y sientan estas ex
traordinarias fiestas de uno de los barrios més populosos de la 
ciudad.

Hemos recibido el programa y lo más interesantes que 
queremos resaltar en estos momentos es la proclamación la 
Reina de las Fiestas y sus damas el próximo día 29, mañana, 
a las 8 de la tarde y también otro acto que reviste importan
cia como es la misa que el día 1 de mayo será concelebrada 
por el señor Arzobispo doctor Pedro Cantero Cuadrado con 
asistencia de las autoridades de la ciudad.

Repetir una vez más que las fiestas se iniciaron el pasado 
día 23 y se prolongarán hasta el 8 de mayo en honor de su 
Patrona Nuestra Señora Virgen de la Paz.

BREVES
GRUPO CUl TllRAL SAN ANTONIO.— El Grupo 

Cultural San Antonio ha organizado diversos actos que se 
iniciaran el próximo viernes día 29, a las ocho de la tarde, 
con un coloquio sobre “Misterios de nuestro tiempo”. Los 
temas a tratar serán los siguientes: 1.— Introdución a la 
Parasicologi'a; 2.— Enigma ante OVNIS y 3.— Civilizacio
nes extinguidas.

El sábado día 30 será representada la obra teatral “Los 
fusilamientos” a cargo del grupo “Altamar”. Comenzará 
a las siete de la tarde.

Finalmente el domingo día 1 de mayo, a las doce de la 
mañana, tendrá lugar una proyección de cine infantil y 
a las seis y media de la tarde un ballet juvenil.

Todos estos actos tendrán por escenario 
Centro Juvenil San Antonio, sito en el paseo 
núms. 10 al 18.

la sede del 
de Cuellar,

EL DIA 2 DE MAYO, dará comienzo la vacunación
antirrábica canina, que al igual que en años anteriores se 
efectuará en los dispensarios caninos siguientes:

Núm. 1.— Paseo Echegaray y Caballero (parte poste
rior Casa Amparo).

Núm. 2.— Miguel Servet 59, Junto Matadero (en éste 
se puede aparcar).

Horario: mañana de 11 a 13 horas.
Tarde de 17,30 a 19,30 horas.
Los propietarios irán provistos de la tarjeta sanitaria 

del perro, matrícula del año en curso y los conducirán 
con las debidas condiciones de seguridad y siempre por 
personas mayores.

Esta vacunación que es obligatoria deberá estar ter
minada antes del 1 de junio.

De acuerdo con la legislación vigente, los perros no 
vacunados se considerarán como 
supone su recogida y sacrificio).

Se recuerda que nadie puede 
un perro sin tenerlo matriculado 
cunado.

vagabundos (lo que

estar en posesión de 
y posteriormente va-

Para comodidad de los dueños, éstos podrán efec
tuar la matriculación de los mismos en los dispensa
rios caninos.

Una vez finalizada la campaña de vacunación, todos 
los propietarios de perros que por extravia no posean la 
correspondiente tarjeta, chapa o medalla de vacunación, 
se pasarán por la Jefatura de Servicios Veterinarios, con 
la documentación que posean para proceder a la entrega 
de la nueva documentación.

Se aconseja no dejar la vacunación para los últimos 
días para evitar aglomeraciones.

EL CENTRO NACIONAL DE EDUCACION COO
PERATIVA y la Asociación Cultural PADMA organizan 
una conferencia debate sobre “Los kiboutz Israelitas: 
una forma de vida comunitaria*’, la conferencia debate 
tendrá lugar el viernes, día 29, a las 20 horas en el Centro 
Nacional de Educación Cooperativa, calle San Félix núm. 
9 (junto plaza Santa Cruz).

Está abierta al público y están especialmente invitados 
todos los que tengan interés por la vida comunitaria.

FARMACIAS DESERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta, 1 25. Torrijo
Casamayor (B. La Paz), 1 5. Sanz
General Franco, 53. Mateos
General Mola, 13. Robredo
Jesús (Arrabal), 4. Boloqui
Miguel Servet, 69 Blasco
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4 Ber

mejo.
San Miguel, 1 7. Montaner 
Tarragona. 35. Manso

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

EL HOMBRE MAS 
DESGRACIADO
DE ZARAGOZA
PERO mira, el pobre hombre va sangrando del 

dedo.
—Se le está bien por ponerse en plena calle a hacer 

el perro.
—Parece que lo llevan a curar a la Casa de Socorro.
—A la perrera lo llevaba yo.
—Oye, que no es para darle boleta como a un perro 

rabioso.
—Y lo raro es que su cara no me resulta desconocí 

da.
—Si', el pobre hombrecillo es un desgraciado. Yo lo 

conozco desde hace muchos años. Debi'a de ser dt| 
Hospicio porque de joven siempre pasaba a la plaza 
de los toros detrás de la banda de música, llevando el 
estuche de un trombón.

— i Ah, Si'! Y en las procesiones iba con un capacho 
y una escoba detrás de los caballos.

—Yo, siempre que sali'a de noche, me lo encontra 
ba durmiendo, a las dos de la mañana, en las puertai 
de los cines. A estas personas debieran tenerlas reco 
gidas en algún albergue o asilo.

—Y claro, como no tiene casa hace el perro por la 
calle.

—¿Pero a quién se le ocurre ponerse en el Puente 
de Hierro, a cuatro patas, a espantar personas y co 
ches?

—A un pobrecillo como étque debe tener merma 
das sus facultades mentales.

—Y el Manicomio, y la Casa de Amparo y el Refu 
gio ¿es que están para adorno?

—Mucho peor. Es que están llenos.
—Pues que hagan más.
—Lo deben encontrar poco rentable los construe 

tores.
— ¡Qué desgobierno de nación! Y aún hablan da 

democracia.
—Peor era cuando no se podía salir a la calle a la

drar y a morder dedos.
—No se ha ido. Míralo. Ese es el que le ha mordido 

el dedo. Vamos a preguntarle.
* —Yo me las piro. No tengo ganas de verme en fo

llones ni de exponerme a que me muerda a mí.
—Ah, pues yo voy a preguntarle. Oiga, parece men

tira, que siendo usted un hombre normal, le haya 
mordido en el dedo al otro.

—¿Usted vio lo que pasó?
—No. Por eso le pregunto.
—Venía yo de la plaza de Jesús, hacia las Tenerías, 

cuando oigo que alguien me tira de los pantalones.

—Iría borracho.
—Como una cuba. Le insistí para que me dejara en 

paz y entonces se puso de pie y se me encaró, preten- 
diéndo meterme un dedo por el ojo,

—Qué tipo más raro.
—Yo, como comprenderá, le dije que el tal dedo se 

lo metiera en ya se puede figurar qué sitio.

—Sólo le digo que a esa persona tan infeliz, tan 
huérfana de familiares y de amigos, tan sin nadie en 
la vida, Dios le tiene que guardar un trozo muy gran
de de cielo, porque no es responsable de nada de lo 
que hace. Es el hombre más desgraciado de Zaragoza.

—Hasta cierto punta, oiga. Que se ponga a trabajar.
—¿Y quién le da trabajo a un personaje así, alcoho 

lizado y envejecido?
—Alguna vez habrá sido joven.
—Las personas tan desamparadas nunca son jóve 

nes.
—Oiga, lo siento mucho, pero hágase cargo. ¿Qué 

haría usted en mi plan?
—Algo. No sé el qué. Ir a la C^sa de Socorro a bus 

carie y darle un donativo.
—¿Para que se lo gaste en vino?
Adolfo, de 37 años, encofrador, casado, pasaba 

por el denominado Puente de Hierro, cuando Blas, 
de 52 años, sin domicilio, soltero, se le dirigió a 
"cuatro patas" y "ladrando", pues ¡ba bebido. Nuas' 
tro protagonista quiso deshacerse de él, pero el otro 
insistió en sus bromas y ya, puesto en pie y con el de
do anular de su mano izquierda, extendido, 
pretendía "sacarle" un ojo. Total que se pu*® 
tan pesado, que Adolfo, defendiéndose, le pt®' 
pinó un mordisco en el dedo, teniendo que ser 
llevado el tai Blas a un centro asistencial don
de le fue "grapado" el dedo de referencia a con
secuencia de la herida desgarrada que el encofra*
dor le produjo.

BRUNET
DC
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taragoza, 28. (ARAGON/expres).- 
« Tnrma esporádica, sin una continuidad 

riS el Congreso de Jóvenes de Zara- 
iioua a cabo expresiones externas a 

’®^nroDio desarrollo, cual es el caso del 
«jfíasto difundido ahora por el sector 

"iStono de dicho Congreso, un manifies- 
rtriantado a “encontrar una salida uni- 
r - 1. problemática juvenil en la situa- 

ión en que se encuentra nuestra socie-

dad^_____________________________________  

compromiso CRISTIANO_____________

Fn este sentido, el sector cristiano del 
r/.nareso de Jóvenes de Zaragoza maiii- 

aue como jóvenes cristianos están 
ii.mados a comprometerse en las tareas 
hÍ liberación y salvación que Jesús comu- 

al reconocimiento de los derechos y 
los deberes de todos los jóvenes, a preten-
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¡na calle a hacer
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der ser miembros activos en una sociedad 
que lucha por tener unas estructuras y 
unas leyes más justas y más humanas, y a 
mostrar el deseo de trabajar por una Igle
sia que sea fermento de este hombre y esa 
sociedad nuevas que Cristo inauguró.

PANORAMA SOCIAL____________________

Más adelante,*en su manifiesto, los jó
venes cristianos desarrollan un estudio de 
su situación en la sociedad:

1 .— El materialismo que les envuelve a 
través de las presiones sociales, la publici
dad, la familia, el sistema educativo y la 
fuerza ejercida por los propios jóvenes. 

2 .— La ausencia de participación juve
nil en las tareas sociales, en todos los am
bientes en los que se mueven, ausencia 
que viene provocada por aquellos que les 
han educado, por la estructura social y 
por la legislación vigente.

3 .— La insolidaridad entre la mayoría 
de los jóvenes a causa del individualismo 
en el que viven y han sido educados, la 
falta de organizaciones juveniles donde 
descubrir la solidaridad, y la actitud de 
muchos partidos políticos en los que los 
jóvenes participan, que muchas veces an
teponen el beneficio del partido a la jus
ticia o al bien común.

4 .— El sentimiento de ¡rrealizacion 
3ue anida en muchos jóvenes debido a la 

ependencia con que se sienten en mu
chos lugares y a la dificultad para reali
zar sus iniciativas y descubrir sus cuali
dades y sus vocaciones.

5 .— La deshumanización del mundo en 
el que viven, que hace que el hombre ocu
pe a veces los últimos lugares en las esca
las de valores.

6 .— La apatía y la falta de entusiasmo 
Que existe en muchos jóvenes por culpa 
de la masificación, la ausencia de espíritu 
crítico, el gusto por la comodidad, etc. 

7,— La gran dificultad con que tropie
zan muchos jóvenes para creer en Jesús, 
por no ser capaces de buscarlo en el Evan
gelio y limitarse a ver el testimonio, mu
chas veces negativo, de la familia, la Igle
sia, los colegios de religiosos, etcétera; y 
porque el cristianismo exige una profun- 
dización constante para la cual no existe 
preparación.

8 .— Los obstáculos que muchos jóve
nes tienen para aceptar a la Iglesia y par
ticipar en ella, por desconocer lo que es y 
ver sólo su carácter de estructura burocra- 
tizada, opresora y unida al poder, estabili
zada en unos principios y dogmas, sin 
ofrecer a la juventud ni comunidades don
de captar su fe, ni medios para expresar 
su creatividad. 

denuncias CONCRETAS

Tras realizar esta visión de conjunto de 
la situación social, económica, política y 
■’eligióse de la juventud, a través de este 
■^anifiesto los cristianos del Congreso de 
Jóvenes pasan al capítulo de las denun
cias concretas.

En lo concerniente a la estructuración 
de la sociedad dicen que ésta hace que 
•os hombres luchen entre sí y que tengan 
due renunciar a ideas y a iniciativas pro- 

estructuración tal y como 
está concebida dedica muy poca ayuda 

* ** promoción humana: y que la 
■eita de acogida a los jóvenes, sus intui- 
ci<mes y sus instancias, provoca su sole- 
yd, su incomunicación y frustración.

gL CAUCE FAMILIAR

Respecto a las familias señalan que és-

tas, en lugar de ser un cauce para poten
ciar el amor y la unidad entre los hornbres 
es un medio para educar en el individua
lismo, la desigualdad, el egoísmo y para 
frustrar el idealismo y el espíritu creador 
de los jóvenes.

Para el sector cristiano del Congreso la 
educación actual, en vez de tratar de ayu
darles a ser personas, se preocupa sólo de 
darles conocimientos y de integrarles en 
una sociedad ya hecha. Tampoco esa edu
cación les proporciona la formación y la 
información políticas que se precisan pa
ra la convivencia.

LOS PROPIOS JOVENES

A la propia juventud achacan una se
rie de defectos plenamente denunciables, 
como son la preferencia a dejarse arras- 

' trar por los cauces que la sociedad les ha

marcado; la tendencia a la desunión en
tre las asociaciones juveniles, que les de
bilita e impide experimentar un mundo 
pluralista y fraternal; afirman asimismo 
que en los jóvenes se ha empobrecido 
considerablemente la capacidad de inicia
tiva, la imaginación, el espíritu crítico y 
hasta la capacidad de diversión.

LA IGLESIA_______________

La Iglesia también es objeto de críti
ca en este manifiesto, al decir en el que 
con su imagen de poder oculta el testimo
nio de muchos cristianos comprometidos; 
denuncian el autoritarismo de la jerarquía 
eclesiástica, que impide que los jóvenes se 
sientan protagonistas del pueblo de Dios; 
más adelante señalan que la Iglesia ni uti
liza ni busca un lenguaje comprensible 
para el pueblo de hoy, y que adolece de 
una excesiva prudencia para abrir nuevos 
caminos; denuncian también la casi total 
ausencia de comunidades creyentes com
prometidas, susceptibles de ser cauces pa
ra la educación de la fe de los jóvenes y 
lugares de vivencia y participación en el 
mensaje de Jesús; lamentan, por último, 
la ausencia de una pastoral diocesana de 
juventud, y la no participación de los jó
venes en los organismos diocesanos.

PETICION DE CAMBIO_________________

Después de realizar este análisis de la 
situación y las críticas que de él se dedu
cen, el sector cristiano del Congreso de 
Jóvenes de Zaragoza eleva una serie de so
licitudes tendentes a corregir estos enor
mes desequilibrios:
1Creación de una sociedad donde 

los derechos humanos sean respetados en 
su totalidad y en la que todo esté y se ha
ga al servicio de todos los hombres.

2 .— Una sociedad en la que los jóve
nes puedan participar y contribuir a su 
construcción.

3 .— Que sus familias sean un cauce pa
ra llevar a cabo sus aspiraciones más que 
un freno para su realización personal. 

4 .— El derecho a votar y ser votado a 
los 18 años. , ,

5 .— La potenciación del asociacionis- 
mo juvenil, con el consiguiente recono
cimiento de todos los cauces de coordi
nación que surjan de los mismos Jóvenes, 
y creación de lugares de encuentro y con
vivencia. . .. , 

g _ Que el Ayuntamiento dedique el 
dos por ciento de su presupuesto en ayu

Denuncian el materialismo, la 
deshuméinización social y la falta de 
contacto con la Iglesia
Buscan una reestructuración social y familiar 
para poder desarrollar sus aspiraciones
Piden al Ayuntamiento el dos por ciento 
de su presupuesto para la juventud
Esta tarde se estudiará el manifiesto sobre los 
jóvenes y la sexualidad_ _ _ _ ,

dar a la promoción de la juventud, y que 
éstos bienes y ayudas sean gestionados 
por los propios jóvenes.

7,— Una reestructuración del servicio 
militar obligatorio, contando con la opi
nión de aquellos que tienen que prestar
lo.

8.-* Que los educadores, más que me
ros transmisores de conceptos, traten de 
ayudarles a lograr una educación integral 
que les faculte para ser personas libres y 
conscientes.

9 .— Que los partidos políticos sumen 
sus esfuerzos para conseguir que todos 
los jóvenes sean conscientes de su proble
mática y protagonicen sus soluciones.

ACERCAMIENTO RELIGIOSO__________

10 .— Luchas por una Iglesia libie de 
poder y riqueza, de ideologías y del Esta
do, capaz de estar junto a los pobres, 
evangelizándolos y defendiéndolos. 

11.— Una Iglesia concebida como pue- 
sienten pro-blo de Dios, donde todos se 

tagonistas y responsables, y que se erija 
asimismo en una institución cemunitsria comunitaria
y sencilla.

12.— Que se constituya . 
adecuadamente el Consejo Pastoral, con 

y funcione

participación juvenil.
13 .— Que la Iglesia sea capaz de escu

char, deje de interpelar y tenga muy en 
cuenta las críticas, las búsquedas e intui
ciones de los jóvenes.

14 .— Que la jerarquía eclesiástica pue
da descubrir lo que significa “autoridad” 
en estricto concepto evangélico.

COMPROMISOS

El informe elaborado por este grupo 
de jóvenes zaragozanos concluye con 
unas consideraciones a través de las cua
les manifiestan su compromiso de ser fie
les al mundo juvenil, de trabajar para lo
grar la unión, entre todas las asociaciones 
juveniles, y en concreto, de las de carác
ter cristiano, olvidando lo que les separa y 
buscando todo aquello que pueden tener 
en común.

Además desean potenciar su participa
ción y aportación en todo lo relativo a 
la vida de la Iglesia, buscando los crite
rios de una presencia evangelizadora en 
el mundo de los jóvenes; se cornprome- 
ten a vivir y descubrir el cristianismo de 
la forma más sincera posible, con base en 
el Evangelio, a que la crítica juvenil sea 

aquello que denuncian y constantan cons- 
tituye un compromiso para ellos, con el 
objetivo de luchar para que desaparezca 
del mundo en que vivimos.

Este análisis crítico de la sociedad de 
los jóvenes actuales de Zaragoza, trasplan- 
table a otros ámbitos no sólo de España, 
sino del resto del área occidental, consti
tuye ya una de las más importantes apor
taciones que el Congreso de Jóvenes de 
Zaragoza ha podido realizar para poner 
de manifiesto su imprescindible utilidad 
y la conveniencia de que a él se sumen 
cuentas corrientes de opinión, juveniles 
o no, se muestren inguietas por la nece
sidad de una renovación social.

Acerca del manifiesto arriba citado, 
ayer tarde el grupo cristiano del Congre
so de Jóvenes celebró una mesa redonda 
al objeto de detallar y ampliar su con
tenido.

LOS JOVENES Y EL SEXO______________

Para esta tarde está prevista asimismo 
otra reunión, en el seno de este Congreso 
de Jóvenes, relativa a un informe elabora
do por el grupo de trabajo que se dedica 
al estudio del tema "Juventud y sexuali
dad”. El informe previo a debatir esta 
tarde comprende, entre otros, los siguien
tes extremos:

1.— Denuncia de la represión existente 
en todos los niveles de la sociedad respec
to al tema sexual, lo cual impide que la 
juventud tenga una información y una 
formación adecuadas, además de coartar 
un libre desarrollo de la personalidad en 
este aspecto.

2,- Exponer el valor positivo y nece
sario de un desarrollo libre y normal de la 
sexualidad para le formación de la perso
nalidad, el equilibrio psíquico y la comu
nicación amorosa entre las personas.

3 — Exigir una educación sexual veraz, 
científica y abierta al diálogo.

4 _ Presentar unos puntos mínimos 
de solución a la problemática sexual de 
la juventud, en el sentido de que los jó
venes rompan el círculo vicioso, que les 
quiere imponer la sociedad respecto a es
te tema, abordándolo claramente y sin 
miedo con el fin de madurar sin traumas 
la personalidad en este aspecto; que exis
tan unas posibilidades reales de informar
se veraz y científicamente; que en las es
cuelas y colegios se establezca una asig
natura de educación sexual, objetiva, mix
ta, científica y dialogada; que se opere un 
cambio en las estructuras jurídicas Y cul
turales de la sociedad que permita el libre 
desarrollo de la sexualidad en cada indivi
duo; y que haya un acceso libre a los an
ticonceptivos a través de las farmacias y 
de la Seguridad Social, con prescripción 
y control médico.

El grupo de trabajo que se encarga del 
tema de la sexualidad en el seno del Con
greso ha surgido como una necesidad de 
dejar constancia y estudiar la problemá
tica de la sexualidad en la juventud. Lo 
forman el psiquiatra Eduardo T. Orte^; 
Asunción Jimeno, estudiante y miernbro 
de la /Asociación Universitaria para el Es
tudio de los Problemas de la Mujer; San
tiago J. Coello, estudiante y miembro de 
Compañeros Constructores; y Coral To
rrents, componente de los grupos cristia
nos del Centro Pignatelli.

Las sesiones de trabajo de ayer y hoy 
sobre estos grupos pertenecientes al 
Congreso de Jóvenes se desarrollan en el 
Centro Pignatelli de Zaragoza. Concrw- 
mente el tema de la sexualidad será deba
tido en dicho lugar a las ocho de la tarde 
de hoy.
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Las verjas de la Facultad 
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Presentación 
de su 

alternativa 
para la 

agricultura 
y los 
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de Aragón
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El P.S.D.E. quiere conuertí 
en fertilizantes agrícolas 
los lignitos aragoneses

Yh sábemos que_ estos días en los 
Ay untamientos de España, 
incluido el de Zaragoza, casi están 

de siesta", porque todo se halla 
pendiente de las elecciones y de la 
propia interinidad en que se encuentran 
las corporaciones.

Pero entendemos que valdría la 
pena que al concejo zaragozano 
recordara la ecestdad de ultimar las 
gestiones para derribar las tapias de la 
vieja Facultad de Medicina, 
singularmente las del Paseo de Calvo 
Sotelo, cuyos entrantes constituyen un 
evidente riesgo para los peatones y 
donde milagrosamente no se producen 
más accidentes todos los días.

Ya sabemos que en estos días de 
tanta tensión política, el detalle es de 
una entidad de bajo cero, pero la vida 
en la ciudad a través del prisma del 
durmiente concejo zaragozano, no da 
para más. íQué le vamos a hacer!

îîîltîîttMtt
TERMINO EL JUICIO 

DE LOS COCHES TRUCADOS
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/ex- 

prés).- Ayer por la tarde en la Audiencia, 
concluyó el juicio de los coches robados y 
trucados que, como hemos venido dando 
cuenta estos días, tanta expectación 
había despertado. Los letrados defensores 
terminaron sus informes y la causa quedó 
vista para sentencia, sentencia que es más 
que probable se de a conocer el próximo 
lunes.

Todos los defensores coincidían con la 
desproporción de las penas que se piden a 
los presuntos culpables, en relación con 
otros delitos producidos últimamente en 
nuestro país e incluso en nuestra región.

ZARAGOZA, 28 
(ARAGON/expres).— Los carbones de 
bajo poder calorífico —como por 
ejemplo, los lignitos, de los que el 
subsuelo de Aragón es altamente 
generoso— tienen una valiosa aplicación 
todavía por explotar seriamente: pueden 
ser empleados como elementos básicos 
para la elaboración de fertilizantes 
agrícolas. Esta afirmación fue realizada 
ayer tarde en la sede zaragozana del 
Partido Socialista Obrero Español en el 
transcurso de una rueda de prensa 
convocada para dar a conocer el estudio 
realizado por la secretaría provincial del 
P S.O.E. sobre la "Alternativa del 
P.S.O.E. a la agricultura y los recursos 
básicos de Aragón", primero de una serie 
de trabajos políticos elaborados por este 
partido, con objeto de ofrecer programas 
concretos orientados a sectores concretos 
para la vida social aragonesa. A este 
estudio le seguirán otros, dedicados a 
ofrecer alternativas, sobre la industria; 
servicios, educación, ocio y sanidad; 
finanzas regionales; estructura social

Por eso se tenía la impresión de que estas 
penas serán notablemente rebajadas y que 
incluso podría haber absolución para 
algunos de los encartados. Hay que tener 
en cuenta que la elaboración del sumario 
ha durado más de tres años, tiempo que 
los presuntos culpables llevan 
encarcelados. Por eso uno de los abogados 
hizo la siguiente observación: 
“Protestamos por el hecho de que seres 
humanos lleven casi tres años y medio en 
prisión, sin estar procesados, en espera de 
ser juzgados, cuando otros habiendo sido, 
están ya en la calle al haberles alcanzado 
los'indultos *.

• Nueva sede del. P.S.D.E., en Zaragoza
• Solicitado el permiso para un mitin, en pro de 

la legalización de todos los partidos y sindicatos
aragonesa, estructuración política, y 
ordenación territoriál y urbanística en 
Aragón.

MITINES DEL P.S.O.E. 
EN LA PROVINCIA

Por otra parte y para jornadas 
sucesivas, se informa en la sede provincial 
del P.S.O.E. que miembros de este 
partido pronunciarán sendos mítines en 
los locales sociales que la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y 
Rioja, tienen en las localidades de 
Tarazona y Calatayud. Al parecer, para la 
contratación de estos locales de la Caja de 
Ahorros, el Partido Socialista Obrero ha 
recibido toda clase de facilidades por 
parte de los representantes de esta 
entidad de ahorro.

LISTA CONJUNTA 
PARA EL SENADO

Casi a la misma hora, y en la sede del 
Partido Comunista de España en 
Zaragoza se celebraba una reunión de 
representantes del P.C.E. el P.S.O.E. el 
P.S.P, y el P.S.A. para ultimar la 
elaboración de la lista de candidatos 
comunes para el Senado por la provincia 
de z^aragoza. De los tres nombres que 
figurarán en esa lista se cree que dos 
pueden corresponder a los señores Sáinz 
de Varanda y Martín Retortillo. El 
tercero podría ser también el de una 
personalidad zaragozana vinculada con la 
Universidad.

NUEVA SEDE DEL P.S.D.E.

También en la tarde de ayer, y ene 
"Edificio Aída" de Zaragoza, se procedí, 
a la inauguración oficial de los nuevoi 
locales del Partido Socialista Democrático 
Español (P.S.D.E.). Pe este partido 
como se sabe, se presentará como 
candidato al Senado, entre otros, d 
decano del Colegio de Médicos, Santiago 
Lorén.

Durante la presentación de los nuevoi 
locales del P S.D.E. intervino Julián Muro 
Navarro, procurador en Cortes en b 
actual legislatura por representación 
familiar restringida, que como se sabe» 
también destacado militante de estt 
grupo político.

MITIN PARA HOY

Por último, diez personalidades de lo 
vida política aragonesa han solicitadodei 
Gobierno Civil de Zaragoza el pasado 
lunes la correspondiente autorización 
para celebrar un mitin, esta tarde, a la 
ocho, en el Stadium Las Fuentes, 
dedicado a favorecer la legalización di 
todos los partidos políticos y todas la 
centrales sindicales. Los promotores di 
esta iniciativa son José Luis Chamorro, 
Mercedes Gallizo, Jaime Gaspai, 
Fernando Gimeno, José Miguel Gómer, 
Fidel Ibáñez. Javier Lázaro, José Nieto, 
Antonio Perandones y Luis del Val.

Asimismo, y para la tarde de hoy,si 
prevé la celebración de mítines en 
Zaragoza por parte de otras agrupaciones 
políticas, de carácter democristiano.

ANTE LA FERIA 
DE MUESTRAS

MANIFESTA*
CION DE 

ESTUDIANTES 
PALESTINOS
ZARAGOZA, 

(ARAGON/expres).- 
decenas de estudiantil 
palestinos que cutsí* 
estudios en muestfi 
Un iversidad se reunief^^ 
ayer a la entrada 
Recinto de la Feria ‘ 
Muestras cuando se iba * 
proyectar una película sooii 
el estado de Israel.

Los estudiantes que 
todo momento 
mostraron pacíficos y 
provocaron distubio 
esgrimían una pancarta 
situaron en la misma pueft> 
del recinto ferial en la 
decía: "Palestina para 
palestinos

Un jeep de la PoHe^ 
Armada estuvo expectan 
junto a ellos y al^uos 
los policías solicitaban 
documentación a los 
pre tend ían entrar en 
salón de Actos. Las 
de orden que iban equipa^ 
con el m a t e r 
antidisturbios 
intervinieron en ninP* 
momento.
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as

D.E.

IFESTA

GALERIAS de ARTE

EXPONE QUERO
SALA LEONARDO

Actual no disponemos de un 
diccionario del castelbno colo- 
qubl, lo que nos coloca en difí
cil situación por ser propietarios

íPtir
«c/jM n/fM. 17

■ Primer intento de independizar el caste~- 
liano escrito y hablado de Hi^anoamérica

la nCIDN
goza

1 pro de 
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LA FERIA 
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HANTES
STINOS
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MADRID (Especial para 
ARAGON/expres por Mario 
ZOTTOLA).- “Madrid ha deja
do de ser la capital de la len^ 
castellana. Méjico le está sustitu
yendo de modo creciente". La 
afinnación no corresponde a un 
mejicano sino a un español: el 
escritor y periodista Juan Pe
dro Quiñonero que en varios 
trabajos ha destacado la impor
tancia de la obra “Diccionario 
del español de México", sobre el 
que está trabajando desde hace 
tres años el (Colegio de Méjico.

Para Quiñonero, b obra “se
rá el primero y más concluyen- 
te dato de una desmembración 
que augura un futuro tormento
so, muy rico en peripecbs, pero 
que nos excluye como pueblo 
rector de una lengua que está de
jado de pertenecerle en la medi
da que esa lengua está siendo 
transformada, enriquecida, mul
tiplicada, en el seno de otras 
culturas, de modo insospechado 
e irreconocible".

Quiñonero, de 31 años, gana
dor reciente del Premio Ciudad 
de Marbelb por su noveb “Escri
tos de V. N^, considera que éste 
es “uno de los intentos sustan
ciales de independizar el castelb
no escrito y habbdo de Améri- 
cf”, y compara la labor del Co
legio de Méjico “con todas las 
salvedades y precisiones que se 
quieran", con el “Dictionary of 
ule English Language", de N. 
Webster, publicado en New Ta- 
ven, Nueva Inriaterra, en 1828, 
después de mas de veinte años 
de trabajo y con el que, afirma, 

eAaba naciendo lo que hoy es 
el inglés americano”.

LA IMPORTANCIA 
DE UN ORDENADOR 
ELECTRONICO

7 de la Polie** 
tuvo expectant’ 
os y algunos 
í solicitaban 
ción a los 
n entrar en ’ 
ctos. Las fuer^ 
ue iban equipada*

m a t eria\ 
turbios ”, 
ron en ning**

Eara poder llevar adelante ese 
■mbicioso proyecto d Colegio 
de Méjico cuenta con un ordena
dor electrónico y un presupuesto 
«HMiderable.

A través del ordenador ha 
’"O poslile analizar linguística- 
*P®**te varios millares de obras 
literarbs, periódicos, fotonove- 

obras científicas, panfletos, 
*®*nualc8 de albañlería o in- 
|eniería, folletos de ferrocarri
les, cancioneros, guías médicas 
* etc., es decir, un 
y**tnimo material que sería 
■^posible de manejar sin medios 
electrónicos prácticamente, y 
411e ha permitido en tres años 
®®pibr un previo “corpus" del 
español hablado en Méjico.

Este, a su vez, manejado por j
la ordenadora, permitirá esta- La Peal Academia Española 
II X j Mfa no tiene presupuesto parablecer todo tipo de datos adelante la realización
dísticos, lingüísticos, smtacti- I jg diccionario histórico 
eos, sociológicos, que posibii- de importancia vital para 
tarán un estudio socbl de b nuestra lengua.
lengua castellana, que los me- L_—-------------------  
xicanos contemplarán a par
tir de ahora, como una heren-

Desde hace tres años el Colegio 
de Méjico prepara el “Diccionario 
del español de Méjico”, obra 
tendrá trascendencia lingüística 
continental

Para.el escritor español Juan Pedro 
Quiñonero su aparición "será el 
primero y más concluyente dato 
de una desmembración de la lengua 
castellana"

cia, si bien castellana, enrique
cida de modo substancial por 
Méjico.

Quiñonero subraya que “se 
trata de un fenómeno de vastí
simas proporciones” y compa
ra la situación de la Real Aca
demia Española que, afirma, 
**nunca ha contado con el más 
mínimo apoyo para conseguir 
un modesto ordenador electró
nico que haga posible el cada 
día más indispensable (y leja
no) Diccionario Histórico de 
nuestra lengua”.

UNA SITUACION 
INCALIFICABLE

Del 22 de Abril al 8 de Mayo
Perpetuo SocorrQ^2^Teleforio^37^^

La muerte de Cristo narrada en 
primera persona^_______

~ 5 venta en todas las librerías

^e un patrimonio riquísimo que 
desconocemos, y que cada día se 
nos roba, expolia o pierde, de
jándonos más ignorantes que 
ayer.

Los diccionaristas hasta ahora 
han trabajado en medio de pe
nurias y presupuestos limitadí
simos. Quiñonero pone el ejem
plo de doña María Moliner, Joan 
Corominas o Moll, a los que con
sidera autores de obras de alean- 
de incalculable.

Afirma que estamos viviendo 
un proceso “particularmente 
abîmante" por cuanto se asiste a 
un expolio verbal sin saber có
mo tal marabunta arruina un pa
trimonio tan delicado e insusti
tuible como b lengua”. Denun- 
cb asimismo ^ue “no existe una 
política lingüistica en el seno de 
nuestra cultura que permite con

CULTURA- SOCIEPAP

templar el futuro con cierta dig
nidad: somos ignorantes de 
cuanto afecta los dominios coti
dianos de nuestra lengua", enfa
tiza rotundo.

DECADENCIA DEL 
CASTELLANO

Para este escritor español el 
castellano, una lengua imperial 
durante cinco siglos, “ha entra
ñado en una grave decandecia. 
Eln Europa, el castellano está 
siendo sustituido alarmantemen
te por el alemán y el inglés. Su 
enseñanza está decayendo en 
progresión geométrica. En los 
organismos internacionales ha 
sido sustituido casi definitiva
mente por el inglés. Nuestra li
teratura prácticamente ha deja
do de traducirse (salvo raras ex

LA 
ALGARADA 
ESPIRITUAL

García 
Baddl

cepciones) a todos los idiomas 
cultos”.

Tras reiterar que actualmente 
“el castelbno está siendo colo
nizado por el inglés, recuerda 
que desde hace muchos años se 
está ebborando un ‘ Diccionario 
Histórico de la Lengua”, que, 
por falta de presupuesto, avanza 
a un ritmo que amenaza su exis
tencia”.

“Tampoco poseemos —agre
ga— un diccionario de uso colo- 
quial que responda a bs exi
gences de una lengua en etapa 
de transformación permanente. 
Todo eDo —concluye— forma 
parte del grave deterioro que su
fre el utensilio capital de toda 
nuestra existence: b lengua cas
tellana". (Copyright by ARA- 
GON/expres)
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JUGANDO ASI ESTAMOS SALVADOS

Tu cmim QUí NO SUBI
[KB

RESULTADO

Ayer, en La Romareda, en partido de Copa del Rey, el 
Zaragoza venció a Las Palmas por un tanto a cero. Gol 
conseguido en la primera parte.

ALINEACIONES

Las Palmes: Carnevali; Martin, Roque, Wolf, Hernández, 
Marrero, Carmelin, Páez, Juani, Fernández y Miguel Angel. 
Uniforme de respeto (elástica roja y pantalón azul).

Real Zaragoza: Nieves; Heredia, Manolo González, Blanco y 
Royo; Planas, Cárcia Castany y Duñabeitia; Simarro, Porta y 
Juanjo.

SUSTITUCIONES

En la segunda parte, de salida, Estévez ocupa la vacante de 
Martín. En el minuto 74, Heredia solicita el cambio y entra Rico 
en su puesto. Y en el 76, Violea sustituye a Simarro.

MARCADOR MUY CORTITO

El marcador, en buena lógica, debió de señalar ayer tarde en 
La Romareda un concluyente y definitivo cuatro a cero; pero el 
señor Soto Montesinos, árbitro del encuentro, y el fabuloso 
guardameta Carnevali se encargaron de que todo quedase en 
mínima y raquítica diferencia. El tanto de la victoria zaragocista 
fue conseguido de cabeza por Javier Planas, en el minuto treinta 
y cinco, después de haber centrado Heredia desde la derecha y 
peinado magistralmente la pelota Porta.

SE JUGO EN FAMILIA

Noche calurosa y pesada, terreno de juego en magnificas 
condiciones, muy buena la iluminación y pésima la entrada, ya 
que puede decirse que se jugd en familia. La taquilla rondó el 
medio millón de pesetas, más bien por defecto. Se recibió a Las 
Palmas con aplausos y al Zaragoza, como ya se adivinaba de 
antemano, con una sonora pita. Después se le animó con fuerza y 
entusiasmo, precisamente por su entrega plena. Bronca para 
Muller y pañuelos cuando fue sustituido Heredia por Rico, al no 
percatarse el respetable de que este cambio fue solicitado por el 
sustituido.

DESASTROSO SOTO MONTESINOS

El señgf^oto Montesinos, colegiado castellano, se empeñó 
desde un principio .en equivocarse y a fe que lo consiguió 
plenamente. Ignoró en el primer tiemf^dos clarísimos penaltys 
provocados en sus mismas narices, por ^ndos derribos dentro del 
área de Juanjo y Duñabeitia; aplicó pésimamente la ley de la 
ventaja, se equivocó de manera constante, pero, Iqué 
casualidad!, siempre en pequicio del Real Zaragoza. Hubo 
tarjetas amarillas para Marrero, Juanjo y Roque (ésta debió de 
ser rojal, y el colegiado no estuvo asistido en las bandas como 
mandan los cánones, por los señores Montalbo y Diez López. Si 
lo hacen peor se mueren, y conste que "el piropo" va para los 
tres. Ocho córners botó el Zaragoza y cuatro Las Palmas.

PARTIDO de ida en 
octavos de final de la 
Copa del Rey, el que se disputó 

ayer noche en La Romareda. El 
Zaragoza "de uñas" con sus 
incondicionales, salió a darlas 
todas y se ganó merecidamente 
a la parroquia. Entrega plena de e ncuentro. ei guardam eta

CMrtevah.poralairayporlossualos. IQuépo

todos sus elementos, fútbol fácil 
y marcador muy corto, son tres 
detalles que definen el 
encuentro. De que el marcador 
se quedase tan corto tuvieron la 
culpa, a partes iguales, el señor 
Soto Montesinos, árbitro def

El gol de Planas fue asi’. Carnevali lo ve entrar.

Carnevali, fabuloso en sus 
intervenciones, y la adversidad o 
desacierto en el remate. De otra 
manera, sin adversarios de 
semejante consideración, el uno 
a cero favorable se hubiese 
convertido en cuatro o cinco a 
nada. Y conste, lector amigo, 
que no exageramos. Vamos por 
partes.

ENTREGA PLENA

El Zaragoza, espoleado quizá 
por la bronca que recibió en la 
salida, estímulos extra y 
filípicas aparte, se mostró 
rabiosete y peleón desde un 

Ni Carnevali ni Wolf, el mejor canario, teruan el plumaje negro. 
Aquí lo ven.

FUTBDL FACIL

principio, poniendo cerco al 
portal de Carnevali y no 
concediendo tregua a su rival. 
Todos sus elementos luchaban a 
tope de posibilidades, aunque 
no todos acertaban en su 
cometido, como es lógico y 
natural. "Cacho" Blanco, por 
ejemplo, en posición de libero, 
se destacaba como figura grande 
de la noche; mientras que 
Simarro, descompuesto por el 
respetable al fallar un gol 
cantado, se convertía en rigor de 
las desdichas. Pero entre ambos 
hubo mucho de bueno y todos 
los protagonistas blanquillos 
lucharon como mandan los 
cánones del fútbol.

rli
Pero además de entrega 

plena, el Zaragoza llamaba la 
atención por la difícil facilidad 
con que concebía el fútbol. 
Fútbol raseado, veloz, al espacio 
libre y jugado casi siempre al 
primer toque, que propiciaba
constantes y precisas
oportunidades de gol, ya que sus 
hombres encontraban con 
habilidad e inteligencia los 
caminos de la penetración y 
posiciones de remate. Si 
añadimos que se disparó mucho 
y muy bien sobre el portal del 
fabuloso Carnevali, mientras que 
Nieves se convertía en poco 
menos que espectador 
privilegiado, llegaremos a la 
conclusión de que nuestros 
muchachos, esta vez al menos, 
ofrecieron espectáculo, 
animaron a los aficionados, de 
cara a futuras confrontaciones 
ligueras, harto dificultosas, y 
sólo faltaron un par de goles 
m¿, que estuvieron a punta de 
bota, para que la noche resultase 
redonda.

TODOS LOS 
HERMANOS FUERON 
VALIENTES

Excepta "el desdichado" 
Simarro, que ya hemos dicho 
que se descompuso al fallar un 
gol claro, todos los jugadores del 
Real Zaragoza, merecieron las 
más altas calificaciones, aunque 
algunos de ellos hayan brillado 
con luz propia y por méritos 
acumulados. Otorgaríamos la

MULLER
■ "PARA MI TOOOS SON 

TITULARES
UANDO Lucien Muller 
aparece ante los 

informadores para atender a sus 
preguntas, su expresión no es 
tan pesimista como lo venía 
siendo últimamente. Se ha 
vencido muy justo, pero se ha 
puesto en la pelea lo que se debe 
poner; con esto, muchas veces, 
es suficiente.

— No ha habido suerte; 
pudimos dejar resuelta la 
eliminatoria.

—¿Cómo ha visto el partido?
—Se ha jugado bien. Todos se 

han entregado y lo han dado 
todo en el campo. Pudimos 
sacar algo mejor.

—¿Quizá mejor un tiempo 
que otro?

—Más o menos en los dos se 
ha jugado bien.

— ¿Motivos de los cambios?
—Ë1 público se ha metido con 

Sinarro desde el principio y 
estaba acomplejado; tenia 
pensado cambiarlo por Rico, 
pero Heredia se ha resentido y 
entonces, salió Rico por 
Heredia, de momento, y luego 
Violeta por Simarro. Hechos los 
dos cambios. Rico se colocó de 
extremo, como estaba previsto, 
y Violeta de defensa

— ¿Mejor éste equipo, 
formado por los llamados 
suplentes, que el que viene 
actuando últimamente?

—Más o menos era un equipo 
titular. De todas formas en un 
partido sólo pueden jugar once 
y, para mí, todo son titulares.

— ¿Qué le ha parecido Klanco 
como libero?

-Blanco ha jugado muy bien. 
Ya lo había hecho la última vrz 
que saho', pero luego tuvo una 
lesión y...

-¿Su opinión de Soto 
Mon tesinos?

—El árbitro no fue para el 
Zaragoza, éso 8<- ha visto claro. 
r>e los dos penaltis que pidió el

matrícula de honor, en este c«o 
concreto, a "Cacho" Blanco 
sobre todos los demás. Porta y 
Juanjo, por este orden. B 
sobresaliente a Heredia, Planaiy 
Duñabeitia. Notable a Manolo 
González, Royo y García 
Castany. Y el aprobado al resto. 
No se califica a Nieves, por falta 
de trabajo, aunque el muy 
escaso que tuvo lo realizó a 
plena satisfacción, y dejamos a 
Simarro en paz, que ya tim

público, uno, por lo meno*,
fue clarísimo.

-Uno-cero C8 un result*^ 
muy justo para espertf 

vuelta, ¿n® partido de
parece'

—En este torneo parece 
estamos abonados al result*” 
de uno-cero en el 
partido. Veremos en Las r»'”* 
si es suficiente.

—En las demás diminstof’’ 
lo ha sido...

— Esperemos que esta * 
también lo sea.

—Hoy parece que tiene ® 
cara que en los último» 
encuentros; diferentes a WÇ 
tenía en Sevilla por ejeflip*"' 
¿está más satisfecho? j.

—Si, poque he visto 
jugadores han luchado, 
entregado y han jugado 
La suerte no n*®* 
acompañado, pero esto da » 
y confianza a los jugadores.

Y a nosotros, que tainD*’ 
somos de carne y hueso.
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ELIMINATORIA 
£N EL AIRE

extraordinaria del guardameta 
Carnevali.

kattante con su monumental 
disgusto. Violeta y Rico apenas 
inttivinieron en el juego.

?******9

Juanjo noeetitó tnt hombret pan fnntrfo, paro tófo '"mareaje"dtl árbitro pudo evitar tut gotea.

de mayo. Un gol de ventaja, no

florea cuajó una buena actuación, paro loa gotee aa la negaron a "fOor.

Sde VESTUARIOS
hayan puesto la cosas en ai’ 
torneo liguero , de aquí al doce

ustedes, en la Copa 
sufidenta y no ser

determinado. 
Zaragoza lleva 
pero croemos 
todo depende

Parece que et 
la peor parte, 

de verdad que 
de tomo se le

clarísimas oportunidades de 
marcar y los defensas insulares 
sacaron alguna que otra pelota 
de la línea fatídica. A pesar del 
uno a cero, o precisamente por 
el uno a cero, la segunda parte 
de la eliminatoria queda en el

lo olviden 
puede ser 
nada.

aire, sin pronóstico

Enrique PE Y ROÑA 
(Fotos: GARCIA LUNA)

mUY FLOJITO 
las PALMAS

onor, en este esto 
"Cacho" Blancc 

is demás, Porta y 
este orden. Q 

I Heredia, Planas y 
otable a Manolo 
ioyo Y Garcíi 
aprobado al resto, 
a Nieves, por falta 
aunque el muy 

jvo lo realizó a 
tión, y dejamos a 
az, que ya tái»

SSON

, por lo meno*, I® 

I es un result*^ 
para espertf 
vuelta, ¿no

torneo parece <1* 
lados al result»* 
°mos en LasPán^ 

lemás eliminaton»

IOS que esU

ece que tien« o 
en los últi® 
liicrentes a I* 
villa por ejetfP*®' 
isfecho? ,. 
le he visto fl**. 
n luchado, 
han jugado fáo?*- 
e no no» , 
pero esto da 
losjugadore». . 

•tros, que tawl*’ 
ne y hueso.

IMMCUIIII
Blanco fue el mejor zaragocista, pero el 
mejor hombre de Olsen iba de negro (1-0)

Las Palmas, el equipo de 
nuestro conocido Roque Osen, 
parece ser que juega 
icotnpitjtdo ante ai Real 
Zvagoza, por las tras derrotas 
que ha cosechado en lo que va 
de temporada. Conjunto flojo o 
inconsistente el que se presentó 
ayer noche en La Romareda, 
con Carnevali. Wolf, Hernández

y Páez en el capítulo de 
destacados. Los demb, todos 
sin excepción, (Martín, Roque, 
Marrero, Juani, Carmelín, 
Fernández, Miguel Angel y 
Estevez), rayaron en la 
vulgaridad. Vulnerable en 
defensa solamente discreto en el 
centro de la cancha y 
.absolutamente nulo en la 
vanguardia. Trataban de 
conseguir un buen resultado, 
con vistas al encuentro de vuelta 
y a fe que alcanzaron su 
objetivo; gracias, vuelvo a 
repetir, a la pésima actuación 
del señor Soto Montesinos y a la

El encuentro resultó 
entretenido para el espectador, 
que se prodigaron las jugadas de 
peligro y los remetes, aulántica 
salsa del fútbol. Envwntiüis 
ocasiones ensayó el tiro el 
Zaragoza y en nueve sus rivales. 
Un cabezazo de Porta se estrelló 
en el larguero (minuto cinco).

JÜÁNJO OLSEN

EL ARBITRO, DIVINO

tNTRE todos creo que he
mos echado a perder a 

juaiyo. No, no desvarío; sé 
muy bien lo que digo. Se le ha 

dicho cientos de veces que es 
medroso y que no pisaba el 
área. Ahora, para quitarse de en
cima ese “sambenito”, se revuel
ve, incordia, expone y... se car^ 
de tarjetas, porque, en su afan 
de dejar contentos a tirios y tro- 
yanos, se pasa. Recién salido de 
una sanción federativa por acu
mulación, ayer... a estrenar una 
nueva tanda. :Oué se le va a 
hacer! ‘

No puedo asegurar si ha sido pe
nalty, porque no me he dado 
cuenta si la falta me la han 
hecho dentro o fuera del área.

— El lino-cero final, ¿lo con-
aderas j

to huí
; eso, nada. Jus- 
un cuatro-cero,

“EL ZARAGOZA LE HA 
ECHADO GARRA Y FUTBOL

AQUI, EL ARBITRO

-Juanjo, ¿te han 
penalty o no te han 
penalty?

- Ha 8ido falta, eso 
pero ni siquiera la ha

hecho 
hecho

seguro; 
pitado.

CARNEVALI

por ejemplo
— ¿Mejor este once aue los 

últimos que han venido ac
tuando?

— Ni mejor ni peor, lo nus- 
mo; pero hoy han salido mejor 
las cosas.

— ¿Y el árbitro, qué?
— Muy bueno, muy bueno. 

Divino, diría yo.
Pues yo no lo diría en abso

luto, pero... Lo habrá dicho en 
guasa, ¿no?

PUDIERON
HACERME MUCHOS GOLES

CARNEVALI. una vez mas, 

ha sido la figura de su 
equipo y el que, junto con Soto 

Montesinos, ha librado al equipo 
insular de marcharse de "La 
ffomareda" con una goleada 
sonada, que hubiese dejado vista 
Pera senterKia la elimiratoria. 
Cuando me acerco a él para 
solicitar su impresión de lo 
ocurrido, le oigo'decir.

-En el fútbol nunca se puede 
decir nada en forma absoluta de 
un equipo. El Zaragoza, por lo 
que sea, en la Liga está haciendo 
una mala campaña, pero la Copa 
es diferente

~¿Tu opinión del 
encuentro?

-Los jugadores zaragocistas 
se han entregado como grandes 
profesionales y resultó un 
encuentro bonito. Ha habido 
lucha y entusiasmo Este equipo 
no debe bajar de categoría

— cTe ha inquietado mucho 
le delantera zaragocista’

—Sí. bastante. No llego 
limpiamente a la puerta, pero 
creó muchas ocasiones de 
peligro. Pudo, con un poco de 
suerte, marcar muchos goles, 
pero no le salieron bien las 
cosas.

- Algo de culpa habras lenido 
tu.¿no?

-Bueno, es lógico, para ésto 
estoy.

-Además del gol, ¿cuál ha 
sido la ocasión más clara que ha 
tenido el Zaragoza de aumentar 
el marcador? r

-Una de Porta nada mas 
empezar y otra,^ especialmente, 
en una salida mía en la que no 
llegué a tocar el balón y cuando 
estaba en la misma raya la sacó
Roque.

— Entonces, ¿pudo 
Zaragoza solucionar 
eliminatoria esta noche’

el 
la

—Sinceramente, pudo marcar 
vanos goles. Nosotros también 
pudimos hacer alguno, pero ni 
lo uno ni lo otro ha sucedido

■ "NUNCA ME VOY 
SATISFECHO DE MI

PRIMERO se nos dijo a 
los informadores que' 
Soto Montesinos, colegiado 

castellano y que había 
dirigido el encuentro de 
Copa frente al ’ Las 
Palmas no iba a cambiar 
impresiones con nosotros; 
después, y tras enviarle 
varios emisarios, cambió de 
opinión y nos recibió. Esto 
fue lo que nos dijo:

cuarenta y cinco minutos, el 
tiempo se terminó.

— ¿Ha tenido dudas en 
alguna jugada ?

—En absoluto; no he 
tenido dudas absolutamente 
en ninguna.

— ¿Ha sufrido- un tirón, 
no?

—El público le ha pedido 
penaltys, ¿no se ha 
enterado?

— S {, casi al final del 
encuentro he pisado mal y 
me ha dado un pequeño 
calambre.

El tiempo
Roque Olsen se hace 

esperar. Sé le manda recado a 
vestuarios de que le estamos

apremia y

esperando y que tenemos prisa, 
y no se hace esperar más.

-¿Diferente este Zaragoza al 
de la Liga, Olsen?

-En estos partidos de Copa, 
los dos equipos que contienden 
luchan por un buen resultado. 
El Zaragoza, hoy, por estar en 
su casa, tenía que arries^r más.

—Las Palmas ha podido hacer 
poco, ¿no?

— No ha desmerecido. 
También ha tenido ocasitmes.

— ¿Era un Zaragoza así lo que 
usted esperaba encontrar?

—Ha dado de sí más de lo 
que yo esperaba, lie leido en los 
[fcriódicoe lo mal que estaba, y 
o mal (jue jugaba, pero yo no lo 
he visto como dicen. Ha luchado 
con ganas, ha puesto garra en la 
pelea y, además, ha jugado al 
fútbol bien.

Un solo gol <lc ventaja 
zaragocista, ¿pone en franquía 
la eliminatoria para en |jis 
Palmas?

-Allí Las raimas jugara su 
partido e intentará pasar la 
eliminatoria. Un gol puede set 
suficiente o quedarse corto. 
Nunca se puede asegurar nada 
en una eliminatoria de Copa.

— ¿Cómo ha visto el partido 
en líneas generales?

—Se ha luchado de principio 
a fin y ha estado muy 
interesante.

— ¿No cree que han podido 
marenarse esta noche de “La 
Romareda” con una goleada?

-A la hora de la verdad, las 
ocasiones que se tienen de 
marcar no valen para nada; hay 
que transformarlas en gol y, esta 
noche, por unas cosas u otras, el 
Zaragoza no ha conseguido más 
goles. Las Palmas también 
cuenta

¿Vué le lia parecido la 
labor del señor Soto 
Montesinos?

-Ni para bien ni para mal; ni 
bueno ni malo, de este colegiado 
no quiero decir nada.

¿Tantas lyuejas tiene de él?
Las Palmas, sí. Nunca ha 

ganado con e.ste árbitro.

— Por pedir, me han 
pedido seis o siete, pero eso 
no quiere decir nada.

—Para mt, ha habido dos 
muy claros, clarísimos, 
¿usted no los ha visto f

—Si lo hubiesen sido en 
mi opinión, los hubiese 
pitado.

— Y a su reloj, ¿qué le ha 
pasado a su reloj, que no ha 
prolongado el tiempo, a 
pesar de las interrupciones f

—A mis relojes, a mis 
relojes; que llevo dos. He 
pitado el final cuando me 
han señalado la hora exacta, 
incluidas las interrupciones.

¿ Y cuánto tiempo ha 
sido ése?

-No lo sé, porque lo 
paro en las interrupciones: 
entonces, cuando señala los

— ¿He va satisfecho de su 
labor de “La Romareda”?

-Nunca me voy 
completamente satisfecho 
de ningún campo. Siempre 
se puede mejorar lo que se 
hace, aunque se ponga la 
mejor intención en ello.

- ir sí yo le dijera que ha 
hecho un arbitraje fatal, 
¿usted qué me diría?

- Y si yo le dijera que es 
usted muy simpática y muy 
valiente por preguntar tan 
directa y claramente como 
lo hace, ¿qué me diría?

-Le daría las gracias por 
el cumplido, pero seguiría 
adelante con mi pregunta.

Entonces yo te 
respondo que si esa es su 
opinión, yo la respeto. 
Usted es quien debe juzgar.

Por eso lo hago; por eso 
lo hago...
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SE CASO PALOMO

PROTESTA CARLISTA
PAMPLONA-

111 II

CRECIO LA NIÑA
LOS ANGELES,— Linda Kasabian (a la derecha), que hace seis años aparecía óomo una fráflH 
muchacha que electrificó a la nación americana con sus testimonios en el juicio contra Charles 
Manson y sus seguidores, se encuentra ahora acompañando a Leslie Van Houten (a la izquier
da), que será juzgada por segunda vez. Linda, que tiene 27 años y está bastante gorda, he 
perdido la imagen de la niña delicada de las coletas, como se rrxjstraba en los juicios. 

(Telefoto, Cifra-Upi.)

CHICAGO.— Este autobús que aparece a la izquierda de la foto es el llamado "sehieride Silent 
Rider", que funciona alimentado por acumuladores. Se dirige por el centro de Chicago a la 
plaza a^Cormick, donde está instalada la Exposición Internacionel de Vehículos Eléctricos. El 
autobús ha sido utilizado para el transporte de viajeros (cincuenta plazas! en Manchester, hasta 

1974. (Telefoto, Cifra-Upi.)

MADRID.— Se ha celebrado en la iglesia de los Jerónimos Rea
les la boda de Sebastián Palomo Linares y la señorita Marina 
Danko. En la foto, los novios, acompañados de sus padrinos, 

entran en la iglesia de los Jerónimos. (Foto, Cifra.)

EN CASA, OTRA VEZ
MADRID.- Llegó ayer, procedente de Roma, el poeta Rafael Alberti, quien fue objeto de 
un multitudinario recibimiento. En la foto, el poeta gaditano, miembro del Partido Comu- í 

nista de España, rodeado de periodistas. (Foto, Cifra.)

FUNCIONA POR ACUMULADORES

Miembros del comité ejecutivo del consejó consultivo del Partido 
Carlista de Euskadi» así como unos ciento cincuenta militantes, ocuparon, a prime
ras horas de la tarde de ayer, la sala de sesiones de la Diputación Forai de Navarra, 
como protesta por la no legalización de todos los partidos políticos. En la foto, 
la fachada del edificio, donde ios ocupantes colocaron varias banderas y pancartas. 

(Teiefoto, Cifra.)
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ENTIERRO EN SUIZA

todos con nuestro amigo FELIX

CONFLICTO EN 
PERSPECTIVA

Agnes PELLETIER 
(Fiel, Servicios especia
les de Efe - Ardopress)

objeto de 
ido Cornu-

del Partido 
>n, a prime- 
de Navarra, 
En la foto, 
r pancartas.

CHARLES CHAPLIN: 
P_ “¡Ni un céntimo para 

os norteamericanos” !
POCAS personas han visto que 

durante su propia vida se 
rodará una película sobre ellas. Pero 

esto es lo que ha sucedido a Charles 
Chaplin y el documental, que incluye 
varios fragmentos de sus films de más _ 
éxito, triunfa actualmente en Francia 
y en otros muchos países.

Cuando se casó con Oona,él tenía 
54 años y ella 17 y se podía afirmar 
que Chariot no representaba aquella 
edad. El pasado 16 de abril cumplió 
88 años y ahora sí se nota en él el 
paso del tiempo, más en el aspecto 
físico que en el intelectual. Conserva 
la lucidez y tiene muchos proyectos, 
aunque sea el primero en saber que 
no los realizará jamás. Además, sigue 
siendo tan obstinado como siempre.

A todos los que le visitan les 
cuenta que trabaja en tres guiones, 
una o dos obras de teatro e incluso en 
una ópera cinematográfica. A veces se 
pone a contar el argumento de una de 
ellas, pero se arma un lio. Entonces 
se para y, con la sonrisa amarga del 
Chariot de otros tiempos, sale del 
paso hábilmente: "Más vale que no 
diga nada más -explica- Así será 
mayor la sorpresa cuando esté 
acabado". Es una forma elegante de 
ocultar sus fallos de memoria.

Sin embargo, Chaplin tiene un 
proyecto que ha prometido terminar: 
decidir la suerte que correrá su 
fortuna cuando muera. Las únicas 
personas que visitan regularmente su 

• magnífica residencia, cerca de Veyey, 
son sus representantes de negocios: 
uno de Lausanne, otro de Londres, y 
el tercero de Nueva York. Chaplin ya 
no posee nada en los Estados Unidos, 
pero quiere tener la seguridad de que 
el fisco norteamericano no pone la 
mano sobre su herencia gracias a 
alguna maniobra burocrática.

Chariot sigue guardando un 
terrible rencor a su ex país adoptivo, 
que le expulsó después de haberle 
hecho mil y una jugarretæ. En 
opinión de las autoridades 
norteamericanas, sus películas, que se 
han repuesto con gran éxito en el 
país, lo mismo que en todas partes, y 
que recaudan millones, han de pagar 
impuestos en los Estados Unidos 
dado que todas fueron rodadas en 
Hollywood (salvo la última. La 
condesa de Hong Kong y que 
Chaplin tenía entonces su domicilio 
legal allí.

•
 "Chariot" quiere irse de esta vida 

dejando a salvo del Fisco USA 
su herencia

•
 Sigue guardando un terrible 

rencor a su ex país adoptivo 
que lo expulsó después de 
hacerle mil jugarretas

Ha habido ya diferencias -por no 
decir verdaderas batallas— sobre esta 
cuestión y si el fisco yanqui ha tenido 
cierta consideración con el anciano 
actor y le trata con miramientos, es 
de imaginar que el conflicto resurgirá 
cuando él haya desaparecido.

-iNi un céntimo para los 
norteamericanos! —dice Chariot—. Si 
es preciso gastaré millones en 
abogados y pleitos, pero no tendrán 
nada.

Eso habrá que verlo.
Entre tanto, Chaplin ha hecho ya 

el reparto de sus bienes y ha 
dispuesto lo que debe recibir cada 
uno de sus hijos y, naturalmente, 
Oona, que tiene ahora 51 años.

Cuando Chaplin haya muerto, 
¿volverá Oona a los Estados Unidos?
La hija del más grande dramaturgo 
norteamericano, Eugene O'Neill (que 
nunca le perdonó que se casara con 
un hombre que sólo tenía un año 
menos que él), aún tiene familia allí, 
pero como todos sus hijos viven en 
Europa y ella se ha acostumbrado a 
vivir en Suiza (habla perfectamente el 
francés), es indudable que se quedará 
en Vevey¿ teniendo en cuenta sobre 
todo que allí estará la tumba de su 
marido. Porque el interprete de 
"Luces de la ciudad" no quiere que le 
entierren en Londres, donde nació, y 

menos en Hollywood, sino en Suiza.
En la cuestión de la herencia, no 

habrá problemas con las autoridades 
helvéticas. Según parece, el cantón de 
Vaud, que siempre ha otorgado al 
actor grandes privilegios fiscales, se 
ha mostrado muy bien dispuesto a 
tratar con Chariot sobre los derechos 
que habrán de pagar sus herederos.

La fortuna de Chaplin es 
considerable y hay que tener también 
en cuenta los elevados ingresos 
anuales que le proporciona la 
explotación de sus películas, ya que 
hace unos años el actor compró todos 
los derechos. Pagó relativamente 
poco por ellos ya que entonces nadie 
se imaginaba que, una vez 
mode/nizados técnicamente los 
rollos, los films iban a tener tanto 
éxito y recaudar cantidades tan 
grandes.

Los hijos de Chaplin -de los que 
varios se ganan muy bien la vida, 
empezando por Geraldine— no sólo 
no han tenido una juventud tan 
difícil como la de su padre sino que, 
salvo imprevistos, estarán libres toda 
su vida de cualquier preocupación 
económica.

de abril

rrxj una frágil 
ontra Charles 
(a la izquier- 
ite gorda, ha 
n los juicios.

en cualquiera de nuestras oficinas.

28-29-30

DIA DEL LIBRO

La Caja regala un libro 
del doctor Rodríguez de la Fuente 

a los impositores que 
realicen ingresos en 

sus cuentas de 5.000 ptas. o más
D€ AHORROS D€ZflWKiOZfl,flWKiOn Y RIOJfl
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-1CARTELBR A H CBIimm Por
JUAN POCH

tSATBO*

denxKzti^oo.y masavUloflo 
<W «b rook
rpualcal’ 04. lómor tribab». 
{Cinco únke» días! (Mayo
rs 18).

ni>n5B DE BStKENO
ACTUALIDADES. ~ 6-7-8-11. 

(May. 18). 4.* semana: Has-

eras n ABXM T KIVSAXp
CUSEOS. ~ (Mayo-

re» 18). Bcatrt» Bastmanoo- 
lor. Canaen Sevilla, Nadlua-

PALACIO. ' — 6-7-8-11. (Ma*-

summer (El verano pasado). 
Btfbara Hershey,* Richard 
Thomas, Bruoe Davison.

separe. José SacristAn. Ma
ria Luisa San Joeé.

AVENIDA. — 6-7-8-lL (Ma
yores 18). 6.* y última se
mana de proyección en Za- 
ragosa: El paente. Un film 
de* Bardem, oon Alfredo

CEBVANTtt iBala Especial). 
(May. 18). El

rani, con 'ÏMrk Bogarde, 
Charlotte Rampling.

COLISEO I 5-ri6 y 10’48 
(May. M)*^ Network. Ua 
mande implacable. (4 cOs- 
car» de HoOywobd, 1877). 
Paye Duaaay, WUham Hol
den. Fster Finch.

COSOt — 6-7-«-ll (May. 18). 
El eomisario de la -«delee 
Vita». Technicolor. Ugo To- 
gnasjtl. Silvia Dloniatai

DON QUIJOTE. — 6-7-8-11 
(May. 18). 8.* semana. Taxi 
driver. Technicolar. Robert 
de Niro, Jodie Foster.

DORADO. 6-7-8-11 (Ma-

diuska. Alberto ClOeas.
FLETA —. M-8-11. (Mayo- 

ns 18). V semana: Vlola- 
eHn a ana À apache. Clifi 
Potts, XochltL,

GOTA — 6-7<-il. (May. 18).
>.* semana: Vtzidlana. Un 
film de Lnls BofineL eon 
Silvis Pinal, Fflsddsoo Ra-

C1NE8 DE REESTRENO
ARLEQUIN.—5-7-9-11 (Mayo

res 18 años). StrlpteaM, 
Eastmanoolor. Corinne Cle- 
ry, Terence Stamp.

DUX — 6-7-8. (May. 18). Pi
sande fuerte. Technicolor. 
Joe Don Baker. Elizabeth 
Hartman.

GRAN VIA. — 6-7-8-11 (Ma
yores 18). Las deUeias de los 
verdes años. Eastmanc^or. 
María José Cantudo, Fran
cisco Algora.

LATINO. — 6-7-8-11 (Mayo
res 18). Inqnlsleión. Paul 
Naschy, Daniela Olordaao, 
Mónica Randall.

BfADBID. -7 SALA 1: 6-7-8-11 
(May. 14). El incorregible. 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Ocmevleve Bujold. 
Ultimo día.
SALA 3: 6-7-8-11 (May. 18). 
La mta del opto. Eastman
color. Ben Gazzara, Silvia 

■ Monti.
NORTE. — 6-7-8-11 (Todos 

públicos). Un cadÁver a los 
postres. Peter Sellers, David 
Niven, Peter Falk.

OLIVER. — 6-7-8-11 (Mayo
res 18). Alfileres de mo. Joe 
Don Baker, Elizabeth Ash- 
Icy.

FARIS. — 8-11. (Mayores 18). 
Momentos de una vida. 
Eastmancolor. Keith Mi-

HORIZONTALES
1. Hacer perder la pista.— 2. Escudriña, obser
va. Sentido corporal.— 3. Que no es propio.— 
4. Lengua hablada antiguamente en Francia. 
Medida de longitud. Contracción gramatical.— 
5. Desmenuzar una cosa con los dientes. Ala
cena pequeña.— 6. Nombrará a alguien.— 
7. Nombre de letra. Letra del alfabeto griego. 
8. Composición en verso para cantar, plural.— 
9. Verbal. Igualdad de superficie, femenino.

VERTICALES

MOLA.

PAX — Diss 38-28-30 no hay 
sesión.

RIALTO. — 5-7-8-11 (Mayo
res 18). Te ne perdone an 
eaemo. Gina Santereoie, 
Pino Ferrara.

ROXY. — 5-7-8-11. (Mayo-
ds Belnad4 Rod Taylor. 
Adem WesL Tcchnioolar.

PALAFOX — 6-7-8-11 (Ma
yores 18). El patrón y el

EX 6-7-8-U (May. 18). 
La aeche de les dea pá)a- 
rsB. Eastoaancolor. Cannen 
SeriOa. Javier BeerlvA. BAr-

color. Paul Newman. Joan
ne WoodiHtfd.

SALAMANCA,—6—7-8-11 (Ma» 
yores 18).; Corrompido y de
seado. Helmut Berger, Fran
çoise Fabian.

— 5-7-8-11 (Todos 
públicos). T si ne, nos enfa
damos. Terence Hill, Bud 
Spencer.

1. Daño. Repetición del sonido.— 2. Matrí
cula del Ejército de Tierra. Adorno que se 
coloca en el cuello.— 3. Esté en un lugar. 
Nombre de mujer.— 4. Cometa. Símbolo 
del cloro.— 5. Preposición. Mil dos.— 6. Com
posición de música instrumental que compren
de trozos de diferente carácter y movimiento. 
En francés, oro.— 7. Hermano del padre o de 
o ?***'*• Tierra que hay a la orilla del mar.— 
8. Preposición inseparable. Veneres.—9. Albo
roque. Fríe, tuesta.

f SOLUCION

VICTOBIA. — 6-7-8-11 (Ma- 
yopea de 18 afioe y de 14 
acompañadle)., Una «loca» 
paz» matar. Eastmancolor. 
Marlene Jotert. Tomas Mi
llan.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. Seelones de pa

tinaje: Matinal, de 11 a 
1’30. Tarde continua desde 
las 4 hasta las 13’15. Cafe
teria Formlgal Hielo.

•»SV ’«iqOM '6 
— saieov -pv'S —•suajv 'O’l’Z — JO ‘nsu 
-OS '9 — IIW -03 *1 -S —-13 'BJefed -p ~eu8|3 
‘B»S*e —’JBIIOQ *13 •£ —-033 -JOIOQ-l :a

•Bsea -iBJo-e
—’sauopueo *8 —•BI3 *1 *313 •£ —'ejeiuen'9 
—-BOBi -jaoa 'S —‘IV 'Buv *30 '8 —*8 "ouafv 
1 ■£ —'op,10 Ba JO '2 —'JBjsidsaa • i -h

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

I
 fien Miguel, 5,bajo. Fren* 
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 11 37.

LEA SIEMPRE 
ARAGON/expres 

NO LE 
DEFRAUDARA

~ ,'^NGEL VELA MELERO
CALVO sotelo 52 TEL 211625*233421

WELSH
MASCARILLAS y 
RESPIRADORES

CANCELA
SALA DE FIESTAS I

ROYO, 5 y 7 • Teléfonos 211087 - 2112591

- - - - - - - - - - - - - PRESENTA- - - - - - - - - - - - - ¿

LOS 

SIVERO 
TRAS SU TRIUNFAL GIRA POR AMERICA

HORAS DE PASE: 1’15

CON UN GRAN COMPLEMENTO
DE variedades INTERNACIONALES

GRANDIOSO EXITO DE

Carrousell 77
CON LA GRAN SUPERVEDETTE

MADAM FIFI 
uTRAVESTY-TRAVESTVS 

¡TRAVESTY - TRAVESTY!

ANIMADORES COMUNES
HORAS DE PASE: 2’30

CON UN GRAN COMPLEMENTO 
DE VARIEDADES INTERNACIONALES

æ miIURAlES MODEIOS
Dos espectáculos por el mismo precio

CANCELA, embrujo de la noche zaragozana

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

CANCELA PAGO-PAGO

"EL PAPAGAYO' SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

.Elegante. Selecto. Distinto. 
“La difercrwa es ««a-ambiente”.' 
San Ignacio de Loyola, 13. 
Teléfono 21 48 56

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jo^nes. Consumidón incluida. 
Sábados y festivos larde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

LIVERPOOL
STORK CLUB

Auditorio matinal loe feetivoe. 
Entrada gratuita. Abierto 
^“***?!*, y vísperas. Nueva 
dirección por universitarios. 
(Lamino de las Torres, 96.

Tarde; esperial parejas. Ncxbe 
discoteca-club hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel 
21 48 04.

Sala de fiestas, Royo, 5 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO .MUSICAL

GRAWER CLUB

y diferente.Calle Moncayo. CASETAS

GALLERY2
Si busca tranquilidad y 
reservado ambientV, tenemos lo 
?ue usted desea, láñán, 8 
detrás de Telefónica, San 

Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 6í».

SENECA

nueva, DISTIN’I A,ACTL.\J.. 
El mejor sonido con la música 
del iiiodieiito. )a .s«- dice; “Kso

KH’A

POLINESIAN BAR

IGUANA

1800

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San j uan de la Cruz, 28.

Recuerde loe éxitos de ayer, viva 
loa actuales y conozca los 
futuros, virando a través de la 
música. Cavia, 10.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

DISFRUTE UDi DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO ” PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLFZSTON. 
Extraordinariamente refonnada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52.

ASTORG'S

I.a nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

PARSIFAL

1.a música más <iri0nal y d 
ambiente mas agradable. Sevilla, 
6 Teléfono 37 92 00.
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AE / 28-4 77/PAG^

5TAS 5
«7 - 21125S

28-4-777 J

1431 • Gente

1535. Andante.1’15
15,45. ¿Quién es?

DE

77
EDETTE

14JO0. Programa re
gional simultáneo

15,00. Telediario.
Primera edición.

14,30. Apertura y 
presentación.

13,45. Carta de ajus
te: "Jumbo 76".

1630. Espacio 1999 
"La marca de Ar
cano.

LA PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

19.00. Apertura y 
presentación.

19,01. Avance infor
mativo.

SOI
AMERICA i

No es la de Merimee, que es la 
de Algueró

LOS CLAVELES 
DE CARMEN

1935. Un globo, dos 
globos, tres glo
bos: iAbrete, Sé
samo!, episodio 
64 A. Juan sin 
Miedo: "Juan sin 
Miedo y el Ogro 
Gigante". Nues
tro corro".

2030. Novela (Cap. 
IV): "Las palme
ras de cartón", de 
Antonio Mingóte.

'MENTO 
SIGNALES 21,00. Telediario. 

Segunda edición.

;

'IFI
ESTY!!
ESTY! ►

lUNES

En la noche de la en
trega de los premios 
"Avi" el fotógrafo sor
prendió a doña Carmen 
Sevilla, que pronto, se
gún las revistas del cora* 
zón, será la ex-esposa de 
don Augusto Algueró.

Pero nada de particu
lar tendría esta imagen 
que aquí vemos, si no 

J? 57

IDEIOS
no precio

e zaragozana

LUNA
NUEVA'=

)TICA

, diversion, 
'alie Madre 
Teléfono

22,30. Trazos. Revis
ta de arte.

20,00. Presentación 
y avances.

20,01. Redacción de 
noche.

2330. Despedida y 
cierre.

periódico le anuncia su próxima boda.
El director, utilizando diversos recursos, tanto per- 

_____ i como profesionales, consigue que la boda" se 
deshaga, recuperando el cariño de su antigua mujer.

2’30

víí

MENTO 
nONALES

MAÑANA PASARA 
"EL EBRD" POR 
TODA ESPAÑA

U BAR

)E
30

SABADO 
CINE

Dentro del espacio "Sábado Cine", del día 30 se emi
tirá el largometraje dirigido por Howard Hacoks, Luna 
Nueva".

Son sus principales intérpretes Gary Grant, Rosalind 
Rusell, Raph Bellamy y Gene Lockhart.

Una joven periodista divorciada del director de su

ud, en un 
i 8 t i n t o . 
jgurado: en 
28.

de ayer, viva 
conozca loa 
travéa de la

Aunque.se les anto/e 
paradógico, va a ser así. 
Mañana, las aguas claras 
y madias de nuestro 
^ñro, pasarán por toda la 
Península, gracias, ya se 
fo están imaginando, al 
programa "Los Píos". 
Hacia aquí nos lo envia- 
tán los textos estupendos 
de Pedro de Lorenzo so
bre el guión de Eduardo

fuera por lo que ante la 
cámara disimula lo que 
enseña con esos dos cla
veles, blancos y revento
nes, que ahí le ven. ¿Se 
los quitaría después de 
hecha la "foto"?. Cla
veles de quita y pon. Ya 
querría algún pillin ha
ber nacido clavel pars 
asomarse a ese balcón. 

Delgado. Serán dos los 
programas dedicados a 
nuestro padre el Ebro. El 
que veremos pasar maña
na y el que podremos ver 
la próxima semana.

Será curioso contem
plar desde nuestra pro
pia casa, asomados al bal
concillo de nuestros 
puentes de Piedra y Hie
rro, el transcurrir de este

Hoy jueves, día 28 de 
Abril, a las nueve y me
dia de la noche, por el 
Primer rt-ograma, se emi
tirá la película "El zarzal* 
producción de 1959 diri
gida por Daniel Petrie 
con guión de Philip Yor
dan. Son sus principales 

Ebro que, a /0 me/or, nos 
safe más fo/k/órico y fite- 
rano de /0 que quisiéra
mos.

De todos modos debe
mos alegrarnos i Ya era 
hora, Televisión/ Mañana 
pasará el Ebro por toda 
España. A ver si Barcelo
na es capaz de contentár
senos con verlo pasar de 
largo.

Ultima hora.

Teledeporte.23,45.

Despedida y23,50.
cierre.

SEGUNDA CADENA

21,00. Polideportivo 
Actualidad depor
tiva.

16,55. Sonata Op. 
102 núm. 1 en 
do mayor. Bee
thoven.

2130* Vuelta ciclis
ta a España: Re
sumen de la etapa 
del día.

17,10. Despedida y 
cierre.

18,45. Carta de ajus
te: "María Dolo
res Pradera".

1930. Carta de ajus
te: "Folklore: Se
govia".

21,40. El zarzal.
1959.

23,30.

intérpretes Richard Bur- 
ton. Barbara Rush, An- 3 
gie Dickinson y Jack Car- 7 
son.

El doctor Monfort, fa- | 
moso especialista radica- | 
do en Boston, se despla- 
za a SU ciudad natal ante 
la petición de ayuda de 3 
SU íntimo amigo Larry, 
aquejado de una enfer- j 
medad incurable. Mon- < 
fort confirma este diag- | 
nóstico y Larry Ie pide 1 
que practica con él la eu- ] 
tanasia.

Así pties, Richard 
Burton nos visita esta no- j 
che. Recibámoslo como ' 
merece.
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Esta mañana, víctima de una parada cardiorespiratoria LA CAMPAÑA ELECTORAL

Bq mnerto el teniente
general Fernández
Vallespín Estado Mayor

MADRID, 28 (Cifra).— A primera hora de la mañana ' 
de hoy falleció en la Policlínica Naval Nuestra Señora del* 
Carman, da asta ciudad, el teniente general presidente de 
la Junta de Jefes de Estado Mayor y Jefe del Alto Estado 
Mayor, Carlos Fernández Vallespín.

La muerte se produjo a consecuencia de una parada 
cardio-respiratoria motivada por un infarto agudo de 
miocardio, cuando el ilustre militar se encontraba en 
período post-operatorio de la intervención quirúrgica 
que le fue practicada el dfa 12 del presente nies.

NOTA OFICIAL DEL
ALTO ESTADO MAYOR

MADRID, 28 (Europa Press).— A las diez y media de 
la mañana, ei Alto Estado Mayor ha facilitado una nota 
oficial en relación con el fallecimiento. La nota dice 
textualmente:

"El Alto Estado Mayor tiene el sentimiento de 
comunicar que a primera hora de la mañana de hoy ha 
fallecido en la Policlínica Naval Nuestra Señora del 
Carmen, de esta ciudad ei teniente general presidente de 
la Junta de Jefes de Estado Mayor y Jefe del Alto Estado 
Mayor, Excmo. Sr. don Carlos Fernández Vallespín.

La muerte se produjo a consecuencia de una parada 
cardio-respiratoria motivada por un infarto agudo de 
miocardio, cuando el ilustre militar se encontraba en 
período post-operatorio de la intervención quirúrgica 
que le fue practicada el dfa 12 del presente mes.

DATOS BIOGRAFICOS

MADRID, 28 (Cifra-Documentación).— El teniente 
general Carlos Fernández Vallespín, fallecido hoy, 
nació en El Ferrol el día 13 de julio de 1913. ingreso en 

la Academia de Infantería en 1935.
Al producirse la iniciación de la guerra civil se sublevó 

contra el Gobierno de la República en el cuartel de La 
Montaña, en Madrid, en donde resultó herido y hecho 
prisionero, logrando evadirse y presentarse a las 
autoridades militares de Sevilla.

Durante la guerra intervino en varias operaciones

Según el portavoz del Partido 
Democrático Cristiano

CENTRO DE- 
MOCRATN»
El Gobierno

militares en los frentes de Granada, Madrid, Zaragoza y 
Tarragona. En la venta de Campesinos fue hecho 
prisionero de nuevo, y llevado a Francia.

Finalizada la contienda, se alistó en la División 
Española de Voluntarios que luchó en la campaña de 
Rusia, interviniendo en el paso del río Wolchov y en los 
sectores de Possad y Ugolki donde resultó herido.

desempeñar diversos destinos militares 
ascendió a teniente coronel en 1952. Siendo nombrado 
agregado militar a la Embajada de España en Lisboa.

Diplomado . Je Estado Mayor, ascendió a general de 
brigada de Infantería en 1965, desempeñando entre 
otros los cargos de gobernador militar de Cádiz y 
Pontevedra, general Jefe de la DOT número 9, y director 
de la Academia General Militar de Zaragoza.

En 1969 ascendió a general de división. Fue 
nombrado comandante general de Ceuta.

En 1972 alcanzó el grado de teniente general y fue 
destinado para desempeñar la Capitanía General de la 
Séptima Región Militar.

Y el 15 de Junio de 1974 sustituyó ai teniente general 
Diez Alegría en ei puesto de Jefe del Alto Estado Mayor.

Estaba en posesión, entre otras de las grandes cruces 
del Mérito Militar y del Mérito Naval, de la Cruz y Placa 
de la Orden de San Hermenegildo, de dos cruces de 
guerra, de tres cruces del Mérito Civil y de dos medallas 
de Sufrimientos por prisionero.

últinias noticias últimas noticias
COLOQUIO CON FELIPE GONZALEZ

MADRID, 28 (Europa Press).— El Círculo Diplomático de 
Madrid celebrará un próximo coloquio con el secretarlo general 
del Partido Socialista Obrero Español (PSOF) Felipe González, 
en fecha que'todavía no está determinada, ses •i'’ -ia informado 
a Europa Press en medios allegados a dicho

Como se sabe, ei círculo diplomático de Madrid está formado 
por jóvenes diplomáticos de carrera, que no son jefes de 
delegación. Este tipo de entrevistas o coloquios con destacadas 
figuras de la política española los vienen realizando desde hace 
varios meses, y entre las personas que han asistido a los mismos 
figuran los señores Tierno Galván, Fraga Iribame, Fernández de 
la Mora, etc.

AUN NO SE HA FORMADO EL FRENTE NACIONAL

MADRID, 28 (Europa Press).— En medios próximos al 
Partido de Acción Nacional (PAN) se han manifestado a Europa 
Press que, por el momento, no se ha formado ningún bloque o 
Frente Nacional con carácter electoral, aunque continúan las 
conversaciones, asimismo se ha señalado que en caso de formarse 
el frente no se presentaría en más de 15 provincias.

Las mismas fuentes han afirmado que muy posiblemente el 
PAN no entre en las elecciones por ser un partido minoritario y 
por la escasez de dinero con que cuenta. No obstante han 
manifestado que prestarán todo su apoyo ideológico y moral a 
las Fuerzas del 18 de Julio. En este sentido han comunicado que 
están tanto con Alianza Popular como con ei frente, si este se 
llegase a formar..

PUEDE COSTAR 
10.000 MILLONES)

■ Alianza Popular gastará 1 
unos 2.000 i

■ Centro Democra’tico, 400 1
■ El PSOE, también unos 400
■ Los del PC lo pagarán los 1 

propios militantes
MADRID, 28 (Logos).— La financiación de Iqi 

partidos políticos para las próximas elecciones deberii 
cubrir alrededor de unos diez mil millones de peseta 
según recoge "Pueblo". La administración pública prevj 
un total de mil ochocientos a dos mil millones de peseta 
(un millón por escaño, cuarenta y cinco pesetas por voto 
en ei Congreso y quince por voto en el Senado).

ALIANZA POPULAR-

Se calcula, como presupuesto mínimo por partido 
desde cien a quinientos millones de pesetas. La campaiú ■ 
de Alianza Popular, sin embargo está calculada en una I 
dos mil millones de pesetas. Es la formación política cor | 
mayor apoyo bancario. 
C.D.   í

El Centro Democrático ha recurrido, por una cuantiil 
indeterminada, a la solicitud de préstamos con garanti)! 
personal de algunos dirigentes. El costo de la camparâ T 
está calculado en unos quinientos millones de peseta, j 
Según los cálculos de Alianza Socialista Democrática,ni 
campaña costará unos cien o ciento cincuenta millonei j 
de pesetas, con financiación basada en las aportacione? 
de los candidatos. ï
F DC--------------------------------------------------------------------------- í

La Federación Demócrata Cristiana formará un 
comité electoral que abarque los partidos perteneciente 
a la nueva federación (I.D. y F.P.D.) No llegarán ala 
quinientos millones de pesetas. Han estableádo;| 
contactos con diversas entidades bancarias. |

F.S. D.------------------------------------------------------------------------- |T
La Federación Socialdemócrata considera que la dfi Ls 

óptima para cubrir la campaña serían los setecientos í 
millones, calculando una inversión de treinta pesetas pa | 
elector. Podría apoyarla el Urquijo. ¡| 
P.S.O.E. 1

El P.S.O.E. necesitaría unos mil doscientos millonesjl 
aunque Felipe González ha comentado públicamenti;| 
que solamente se emplearán cuatrocientos. Podría| 
encontrar apoyo en ei Hispano Americano.
PC.--------------------------------------------------------------------------- I

Para el Partido Comunista "es difícil calcular el oosti^Æ 
de la campaña electoral". El peso económico recaen | 
sobre los militantes y simpatizantes, para lo cual ya se ht í ; 
comenzado la emisión de bonos. También se espera 
aportación de algunas personalidades. i '

no presiona
MADR.1D, 28 (Europa Press).- Un portavoz 

del Partido Demócrata Cristiano, que preside 
don Femando Alvarez Miranda, ha señalado a 
“Europa Press" que en la elaboración de las listas 
de candidatos del “Centro Democrático" no se 
están produciendo “injerencias externas por 
parte de miembros del Gobierno".

El mismo portavoz afirmó que en la discu
sión de las listas es lógico que se produzcan pro
blemas ya que “Ontro Democrático" no es un 
partido sino una coalición de ocho grupos que, 
lógicamente tratan de colocar en los mejores 
puestos de las listas a sus candidatos.

En este sentido, otras fuentes del “Ontro 
Democrático" manifiestan que la publicación 
en algunos periódicos de provincias de supuestas 
listas de “Ontro Democrático" ha suscitado ten
siones entre los miembros de los partidos de 
“Ontro Democrático" de dichas provincias, que 
estiman que la publicación de las referidas listas, 
en las que figuran nombres más o menos vincula
dos a ciertos miembros del Crobierno, se trata de 
una maniobra.

La elaboración de las listas de “Ontro Demo
crático" continuará a lo largo de los próximos 
días y no se cree que queden ultimadas hasta 
la senuMU que viene.

N. d» ia R.— Sagún opiniones qu« recoge en $u 
edición de hoy ‘"El ^ít", ei vicepresidente segundo 
dei Gobierno, Atfonao Osorio, esterie presionertdo 
pere nontbrer cendidetos por el "Centro Democrá
tico" en verles provincias. De acuerdo con Isa mismas 
fuentes, el señor Osorio estaría actuando, precisa
mente, a través de Fernando Alvares de Miranda.

GRAVES SANCIONES A LOS AGRESORES 
DE LOS ARBITROS

LA CORUNA, 28 (Alfil).— Los agresores de los a'rbitros serán 
suspendidos Indefinidamente, según se acordó en el transcurso de 
una reunión celebrada por la Federación Gallega de Fútbol, en la 
que se trató ampliamente sobre el plante de los colegiados de La 
Coruña, Lugo y Santiago de Compostela, que recurrieron a la 
postura de huelga para protestar por las agreiiones de que vienen 
siendo objeto.

La Federación Gallega de Fútbol decidió que si las agresiones 
son turn ultuarias y no son Identificados los agresores, se 
suspenderán indefinidamente a los capitanes de los equipos.

ADOLFO MARSILLACH NO ACEPTO 
LA CANDIDATURA
QUE LE OFRECIERON EL P.S.O.E. Y EL P.C.

PALMA DE MALLORCA, 28 (Europa Press).— El conocido 
actor y director teatral Adolfo Marsillach, que se encuentra en 
Palma de Mallorca con ocasión de la presentación de la obra de 
Fernando Arrabal “El arquitecto y el emperador de Asirla", 
ba manifestado en el transcurso de una rueda de prensa que 
concreumante el Partido Comunista y el Partido Socialista 
Obrero Español solicitaron su candidatura pero no aceptó 
ninguna de las do* proposiciones.

“Esto no quiere decir — añade — que sea indiferente a dar mi 
apoyo a alguno de ellos, si lo necesitan. SI en última Instancia 
fuera necesario me presentaría a candidato y es muy posible que 
asintiese".

BARCELONA: INCIDENTE FRENTE A 
LA CASA DE SOCIAS

BARCELONA, 28 (Cifra).— Un incidente, en el curto del cual 
un policía municipal sufrió una herida de bala, se registró la 
pasada madrugada frente al edificio de pisos donde reside el 
alcalde de la ciudad, José María Socías, en la calle Gerona.

Un Individuo, que pretendía abrir la puerta de la escalera, fue 
sorprendido por agentes de la policía municipal, en cuyo 
momento aquel sacó del bolsillo una pistola del calibre 7,65. En 
el forcejeo para proceder a la detención del sujeto, el arma se 
disparó, alcanzando la bala una mano de los agentes que sufrió 
heridas en un dedo.

El citado individuo, presentado en la Comisaría de Policía del 
distrito tras ser reducido, resultó ser un delincuente habitual 
Identificado como Antonio Sánchez de la Fuente Morales.

Vizcaya: HUELGA EN UN MERCANTE
BILBAO, 28 (Logos).— Los tripulantes del buque '*CinM< 

III", de la naviera “Compañía del Vapor Carmen", atracad** 
los muelles de Axpe (Erandio ), se han declarado en hudp* 
solidaridad con su compañero D. José Antonio Madledo AcoiH 
despedido del buque “Amina", propiedad de la misma compa**

La causa del despido es, al parecer, la actividad sindical (R*í 
Sr. Madledo realizaba como militante del sindicato librad** 
Marina Mercante, y que ejercía a bordo del buque “AmiM* 
donde organizó asambleas con vistas r. preparar un coflv**** 
colectivo y buscar soluciones a los problemas de los trabajad*** 
a bordo.

Por este mismo motivo ha parado también ei buque “And**' 
que actualmente se halla surto en el puerto de “El Musel".

i

TODAVIA NO SE FORMA EL
"FRENTE NACIONAL"

MADRID, 28 (Europa Pre»*).- En medio* próximoí * 
partido de acción nacional (PAN) le ha manifestado a Eu** 
Pre** que, por el momento, no se ha formado ningún UoQU*' 
frente nacional con carácter electoral, aunque continila* '* 
conversaciones, asimismo, se ha señalado que en casa * 
formarse el frente no se presentaría en más de 15 provincias.

Las mismas fuentes han afirmado que muy posIbiemenS* 
PAN no entre en las alecciones por ser un partido minoritañ** 
por la escasez de dinero con que cuenta. No obstante ** 
manifestado que prestaran todo*u apoyo idooldglco y moral** 
fuerzas del 18 de julio.
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